
PREFEITURA MUNICIPAL DA SERRA
Estado do Espírito Santo

RELATÓRIO DE CONCLUSÃO DE ETAPA

COMISSÃO DE PLANElAMENTO E GESTÃO - COPLAGE

PRODUTOS: REVISÃO DO PLANO DIRETOR MUNICIPAL SUSTENTÁVEL

(PDMS) E PLANO DE MOBILIDADE URBANA SUSTENTÁVEL (PMUS).

AO SENHOR SECRETÁRIO MUNICIPAL CLÁUDIO DENICOLI

Em atendimento ao disposto nos Decretos Municipais 1.494/2021,

1.495/2021, 1.496/2021 e 1.497/2021, vimos por meio deste encaminhar a

Vossa Senhoria as atividades realizadas pelas Comissões de Planejamento e

Gestão Estratégica - COPLAGEda Secretaria Municipal de Desenvolvimento

Urbano e da Secretaria Municipal de Meio Ambiente que concluem as Etapas

1 a 6 da revisão do Plano Diretor Municipal Sustentável (PDMS) e da

composição do Plano de Mobilidade Urbana Sustentável (PMUS), assim

estabelecidas:

Etapa 1: Definição do Plano de Ação - CONCLUÍDA;

• Etapa 2: Leitura Comunitária - CONCLUÍDA;

Etapa 3: Leitura Técnica - CONCLUÍDA;

Etapa 4: Leitura com o Governo Municipal - CONCLUÍDA;

Etapa 5: Definição e Pactuação das Diretrizes e Proposições para a

Revisão - CONCLUÍDA;

Etapa 6: Proposição para a Legislação Básica - CONCLUÍDA;

Etapa 7: Produto Final.

Tais atividades tem como foco o atendimento às condicionantes de

composição da COPLAGE,a saber:

------------- . - - - - - _. --
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I - Viabilizar a implantação dos projetos estratégicos das Secretarias

Municipal de desenvolvimento Urbano e de Meio Ambiente;

II - Articular com as demais secretarias e atores externos a viabilização das

ações prioritárias com menor custo, maior eficiência, maior eficácia e obtendo

de bons indicadores de resultados;

III - Prestar contas de andamento dos projetos mediante realização, no

mínimo, de uma reunião mensal da comissão com o Secretário, da qual será

lavrada ata circunstanciada com relatórios trimestrais das ações

desenvolvidas, bem como o monitoramento dos projetos.

A partir deste escopo e da orientação de prioridades estabelecidas por Vossa

Senhoria, iniciamos os trabalhos para revisão dos seguintes conteúdos legais:

1- PLANO DIRETOR MUNICIPAL SUSTENTÁVEL:

o Plano Diretor é o instrumento de organização do espaço territorial do

Município da Serra, urbano e rural, a ser aplicado visando alcançar o

desenvolvimento sustentável, a função social da cidade e da propriedade.

o Plano Diretor Municipal Sustentável consistirá na revisão decenal do atual

Plano Diretor Municipal (Lei 3820/2012), em conformidade com o Estatuto da

Cidade (Lei Federal 10.257/2001).

2 - PLANO DE MOBILIDADE URBANA SUSTENTÁVEL:

A elaboração do Plano de Mobilidade Urbana Sustentável busca, com base na

análise dos meios de deslocamentos que ocorrem ou têm impactos na

circulação dentro do município e da necessidade de infraestrutura associada

aos diversos meios, identificar e planejar ações de melhoria do sistema de

mobilidade urbano.

o Plano Municipal de Mobilidade Urbana consistirá na revisão dos dispositivos

legais constantes no atual Plano Diretor Municipal (Lei 3820/2012).

De acordo com esta Lei, estes planos precisam ter um conteúdo mínimo

apontando para soluções técnicas que estejam respaldadas no diagnóstico de

cada município e suas particularidades.

--------------- - - - - -
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Além disso, o Poder Público Municipal precisar estabelecer normas para que

as empresas apresentem demonstrem sua capacidade de gerenciamento de

resíduos através de seus Planos de Gerenciamento.

Definidos os trabalhos, foram iniciadas as ações por parte dos Grupos de

Trabalho das Comissões da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano

e de Meio Ambiente de forma pactuada, visto que os referidos planos

possuem grande interface entre seus conteúdos.

Passo então a relatar as ações realizadas até o presente momento:

1- REUNIÃO COM OS MEMBROS DA COORDENAÇÃO GERAL:

No dia 05/07/2021, foi realizada a primeira reunião geral entre Vossa

Senhoria, os Coordenadores nomeados por meio dos Decretos 1.496/2021 e

1.497/2021, Jefferson Miranda Pimentel e Rahony Bregensk Alves e as

componentes das Comissões Ana Luzia Rocon Luchi Rangel e Stephanie

Cabalini Zucoloto Magalhães.

Nesta reunião foram definidas as competências e propostas as primeiras

ações a serem realizadas no mês. Dentre os principais pontos ficaram

elencados:

I - Integração completa entre os Planos a serem realizados e as equipes que

compõem as comissões;

II - Lavratura de Documento de Responsabilidade Técnica de todos os

membros das Comissões junto aos seus Conselhos Profissionais;

III - Definição, no prazo de 1 (um) mês, do Plano de Trabalho e do

Cronograma de Ações de todos os Planos;

IV - Realização de relatório mensal com prestação de contas dos trabalhos

realizados por todas as Comissões e;

V - Apresentação bimestral dos trabalhos realizados por todas as Comissões

ao Comitê de Análise de Despesa - COADo
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Da mesma forma, foram definidos os trabalhos iniciais a serem realizados no

mês de Julho/2021:

I - Reunião com todos os membros das Comissões para apresentação e

direcionamento dos trabalhos;

II - Reuniões para pactuação dos planos de trabalho e cronogramas de

execução dos planos;

III - 1a vistoria técnica com todos os membros pelo Município da Serra, para

discussão dos principais elementos que deverão constar nos Planos a serem

realizados.

2 - REUNIÕES GERAIS PARA APRESENTAÇÃO E DIRECIONAMENTO

DOS TRABALHOS:

No dia 08/07/2021, foram realizadas 03 (três) reuniões gerais entre Vossa

Senhoria e os membros que compõem as Comissões da Secretaria Municipal

de Desenvolvimento Urbano e de Meio Ambiente, de forma realizar a

apresentação dos trabalhos e o direcionamento para seu desenvolvimento e

conclusão.

Nesta reunião, foram definidos os aspectos básicos de cumprimento de

etapas, regras de conduta e obrigações de todos os membros das Comissões,

informações gerais sobre os deveres e expectativas quanto a produção dos

conteúdos e prazos a serem cumpridos.

Segue a ordem e imagens das referidas reuniões:

I - Reunião do Grupo de Trabalho 1 da Comissão de Planejamento e Gestão

Estratégica - COPLAGEda Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano,

com foco no Plano Diretor Municipal Sustentável e no Plano Municipal de

Mobilidade e Acessibilidade.

II - Reunião do Grupo de Trabalho 2 da Comissão de Planejamento e Gestão

Estratégica - COPLAGEda Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano,

com foco no Plano Municipal de Saneamento.
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III - Reunião da Comissão de Planejamento e Gestão Estratégica - COPLAGE

da Secretaria Municipal de Meio Ambiente, com foco no Plano Municipal de

Gerenciamento de Resíduos.

"

Imagem 1 - Reunião do Grupo de Trabalho 1 da Comissão de Planejamento

e Gestão Estratégica COPLAGE da Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Urbano, com foco no Plano Diretor Municipal Sustentável

e no Plano Municipal de Mobilidade e Acessibilidade.
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Imagem 2 - Reunião do Grupo de Trabalho 2 da Comissão de Planejamento

e Gestão Estratégica COPLAGE da Secretaria Municipal de

Desenvolvimento Urbano, com foco no Plano Municipal de Saneamento.

Imagem 3 - Reunião da Comissão de Planejamento e Gestão Estratégica -

COPLAGEda Secretaria Municipal de Meio Ambiente, com foco no Plano

Municipal de Gerenciamento de Resíduos.
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3 - REUNIÕES PARA PACTUAÇÃO DOS PLANOS DE TRABALHO E

CRONOGRAMAS DE EXECUÇÃO DOS PLANOS:

Nos dias 09/07/2021 e 13/07/2021, os Coordenadores Ana Luzia Rocon Luchi

Rangel, Jefferson Miranda Pimentel, Rahony Bregensk Alves e Stephanie

Cabalini Zucoloto Magalhães realizaram reuniões para estabelecer normas de

composição e pactuação dos Planos de Trabalho e dos Cronogramas do Plano

Diretor Municipal Sustentável, Plano de Mobilidade Urbana, Planos Municipais

de Saneamento Básico: Eixos Água, Esgoto, Gestão Integrada de Resíduos

Sólidos e Drenagem e Manejo de Águas Pluviais. Ficou estabelecido o dia

09/08 a conclusão deste trabalho, repassando a Vossa Senhoria o conteúdo

para análise e posterior informação ao Executivo Municipal da proposta.

Da mesma forma, o grupo definiu parâmetros para a realização das reuniões

públicas e definiu os textos padronizados que deverão constar nos

Documentos de Responsabilidade Técnica lavrados por todos os membros das

Comissões junto aos seus Conselhos Profissionais e discutiu a rota a ser

coberta durante a la Vistoria Técnica com os membros das Comissões.

Imagem 4 - Reunião do grupo responsável pela Coordenação dos trabalhos,
realizada no dia 09/07/2021.
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Imagem 5 - Reunião do grupo responsável pela Coordenação dos trabalhos,
realizada no dia 13/07/2021.

4 - VISTORIA TÉCNICA COM OS MEMBROS DAS COMISSÕES:

No dia 26/07/2021, foi realizada vistoria técnica com os membros das

Comissões da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano e de Meio

Ambiente. Com um trajeto dividido em dois trechos (manhã e tarde), os

funcionários visitaram diversos pontos importantes do Município, discutindo

sobre o que as atuais normas dispõem sobre as mesmas e adequações

necessárias na futura atualização.

Foram visitados tanto áreas urbanas quanto rurais, além de bairros com

diversas características, conforme mostram as Imagens 6 e 7 abaixo:
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Imagem 6 - Primeiro trecho da Vistoria Técnica realizada no dia

26/07/2021, contemplando áreas da região central, leste e norte do

Município.
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Imagem 7 - Segundo trecho da Vistoria Técnica realizada no dia

26/07/2021, contemplando áreas da região sul do Município.

Os funcionários discutiram sobre diversos pontos como o adensamento

urbano, as atividades existentes no local, impactos ambientais e de

mobilidade, coleta de resíduos e sistema de saneamento das regiões

visitadas, bem como falaram sobre ideias de intervenções que poderiam

sanar problemas detectados ou exponenciar qualidades locais.
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Imagem 10 - Vistoria Técnica da equipe no Sítio Histórico de Queimados.

Imagem 11 - Vistoria Técnica da equipe no Sítio Histórico de Queimados.
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5 PREPARAÇÃO DE CONTEÚDO PARA APRESENTAÇÃO

COMUNITÁRIA:

Após a conclusão da etapa de definição do Plano de Ação e do Cronograma

da revisão e elaboração dos Planos Municipais, foi dado início a execução das

etapas de realização propriamente dita.

A Comissão então elencou as etapas de mobilização social para realização da

Leitura Comunitária, iniciando os trabalhos conforme planejamento a seguir:

ft 1 - Construção de página no site institucional da Prefeitura Municipal da Serra

para servir de apoio aos Munícipes quanto às informações referentes às

revisões dos Planos Municipais (http://www.serra.es.gov.br/pagina/planos

municipais);

2 - Registro de e-mail para recebimento das contribuições da população

(pmspla nos@gmail.com);

3 - Realização da mobilização social, composta pelas seguintes ações:

• Entrega de convites aos Presidentes das Associações de Moradores de

cada bairro e a diversas Associações/Grupos (conforme convite em

anexo);

• Circulação de Carro de Som informando sobre a realização da reunião

comunitária;

• Publicação no site da Prefeitura Municipal da Serra;

Contato telefônico e por e-mail reforçando o convite aos Presidentes

de Associação e demais convidados;

• Postagens em redes sociais (Facebook e Whatsapp);

• Transmissão online das apresentações;

• Publicação em jornais de grande circulação (exclusivo para as
Audiências Públicas).
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Imagem 13 - Divisão das regionais, com agrupamento dos bairros do
Município em regiões multidisciplinares.

Durante as reuniões, foram definidas as regiões multidisciplinares que seriam

visitadas pela Equipe de revisão para as reuniões comunitárias, conforme

relação abaixo:

• Região Carapina;

• Região Civit;

• Região Jacaraípe;

• Região Laranjeiras e;

• Região Mestre Álvaro.
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Imagem 14 - Mapa com a divisão das regionais da Leitura Comunitária.
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6 - REALIZAÇÃO DE REUNIÕES COMUNITÁRIAS:

A partir do planejamento, da definição das regionais e mobilização social,

foram realizadas reuniões nas 5 (cinco) regionais, conforme calendário

abaixo:

• Região Carapina: 14/09/2021;

• Região Civit: 16/09/2021;

• Região Jacaraípe: 21/09/2021;

• Região Laranjeiras: 23/09/2021 e;

• Região Mestre Álvaro: 28/09/2021.

As reuniões foram realizadas em local de fácil acesso, com início às 19:00

(dezenove) horas e conclusão média às 21:00 (vinte e uma) horas. Dada a

atual situação sanitária mundial, foram respeitados todos os parâmetros

estabelecidos pelas autoridades sanitárias e disponibilizada tanto a

apresentação como a participação de forma virtual.

Imagem 16 - Reunião realizada na Região Carapina.
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Imagem 17 - Reunião realizada na Região Laranjeiras.

Após recebimento dos participantes e assinatura da lista de presença, foi

solicitado que cada um anexasse em um mapa do Município onde o mesmo

residia, de forma a permitir uma verificação da participação de cada região

(com posterior reforço das regiões cuja participação não foi representativa).

A partir daí as reuniões seguiram um rito padronizado e dividido em três

etapas, a saber:

1 - Apresentação da Equipe responsável pela revisão dos Planos Municipais

e orientação quanto aos trabalhos;

2 - Apresentação com explicação sobre o que é e qual a importância do Plano

Diretor Municipal e do Plano de Mobilidade Urbana, como está sendo realizada

a revisão da legislação e seus principais parâmetros legais e problemas

detectados, com foco na região visitada;

3 - Abertura para perguntas e contribuições da população, tanto presencial

quanto virtual, com registro do nome e da contribuição de cada um dos

participantes.
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o conteúdo de todas as reuniões foi registrado em vídeo, em ata e por meio

de relatório fotográfico, para servir como direcionamento dos anseios da

população quanto a revisão dos Planos Municipais.

Todas as reuniões aconteceram sem intercorrências, seguindo o cronograma

e as etapas de forma ordenada. Os registros em ata fazem parte deste

documento.

7 - REALIZAÇÃO DE REUNIÕES TEMÁTICAS:

Após a realização de reuniões regionais, foram realizadas 5 (cinco) temáticas

sobre os diversos temas principais do Plano Diretor Municipal e Plano de

Mobilidade Urbana, conforme calendário abaixo:

• Construção Civil/Parcelamento de Solo: 05/10/2021;

• Instituições/Academias: 07/10/2021;

• Setor Produtivo: 14/10/2021;

• Mobilidade Urbana/Acessibilidade: 19/10/2021 e;

• Entidades Ambientais e Culturais: 28/09/2021.

Todas as reuniões foram agendadas na Câmara Municipal da Serra e as

entidades comunicadas individualmente por e-mail e telefone, permitindo

estabelecer um grupo técnico para discutir os referidos assuntos.

A única exceção se deu em relação as Instituições e Academias. Mesmo com

os comunicados, nenhum representante das referidas foi encaminhado para

as discussões, tornando inviável a realização da temática. Como justificativa,

muitos deles informaram que o fato de não ter havido retorno das atividades

presenciais a época dificultou tal presença.

Após recebimento dos participantes e assinatura da lista de presença, foi

solicitado que cada um anexasse em um mapa do Município onde o mesmo

residia, de forma a permitir uma verificação da participação de cada região

(com posterior reforço das regiões cuja participação não foi representativa).

A partir daí as reuniões seguiram um rito padronizado e dividido em três

etapas, a saber:
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1 - Apresentação da Equipe responsável pela revisão dos Planos Municipais

e orientação quanto aos trabalhos;

2 - Apresentação com explicação sobre os elementos da temática discutida

na ocasião;

3 - Abertura para perguntas e contribuições da população, tanto presencial

quanto virtual, com registro do nome e da contribuição de cada um dos

participantes.

Imagem 18 - Reunião temática realizada na Câmara Municipal.
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o conteúdo de todas as reuniões foi registrado em ata e por meio de relatório

fotográfico, para servir como direcionamento técnico quanto a revisão dos

Planos Municipais.

Todas as reuniões aconteceram sem intercorrências, seguindo o cronograma

e as etapas de forma ordenada. Os registros em ata fazem parte deste

documento.

8 - REALIZAÇÃO DE OUTRAS REUNIÕES E 2a AUDIÊNCIA PÚBLICA:

ft Além das reuniões estabelecidas em cronograma, foram realizadas 03 (três)

outras reuniões extraordinárias, a saber:

• Entidades Eclesiásticas: 26/10/2021 (Local: Câmara Municipal da

Serra);

• Associação dos Empresários da Serra: 12/11/2021 (Local: Reunião

Virtual);

• Ordem dos Advogados do Brasil - Subseção Serra: 23/11/2021 (Local:

Sede da Subseção Serra);

Nestas reuniões foram aprofundadas as discussões conforme o grupo,

estabelecendo demandas próprias voltadas a melhoria da legislação e melhor

adequação a realidade atual do Município.

Imagem 21 - Reunião com as Entidades Eclesiásticas.
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Imagem 22 - Reunião realizada na Ordem dos Advogados do Brasil.

Para conclusão da etapa de Leitura Comunitária, foi realizada na Câmara

Municipal da Serra a 2a Audiência Pública de revisão do Plano Diretor

Municipal Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana Sustentável no dia

18/11/2021. Nesta reunião, foram apresentadas todas as principais

demandas e sugestões estabelecidas durante a etapa de Leitura Comunitária,

a saber:

PROPOSTAS - REGIÃO CARAPINA

• Foram feitas considerações sobre a mobilidade nos bairros, com

sugestão de interligação entre deles;

• Foram solicitadas revisões nos zoneamentos urbanos, em especial que

o mesmo seja compatibilizado com as atividades já praticadas no local;

• Pontou-se ainda sobre a falta de acessibilidade das calçadas da região;

• Qualificação dos Patrimônios Históricos já levantados pela atual

legislação e registro dos Patrimônios materiais e imateriais ainda não

levantados.
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PROPOSTAS - REGIÃO CIVIT

• Resgate dos estudos do Arquiteto Jaime Lerner realizados em 2012 e

a previsão de sua implantação pelo Plano Diretor Municipal

Sustentável;

• Regularização fundiária para os trechos urbanos hoje irregulares;

• Avaliação quanto às questões de mobilidade nos bairros, com abertura

de vias ligando os bairros e implantação de ciclovia;

Previsão de implantação de novo aeroporto no município, bem como

quanto à instalação de heliportos, que podem também limitar o

crescimento da cidade;

Revisão de procedimentos que costumam atrasar o andamento dos

processos, como o EIV.

• Previsão para o uso, conservação e acesso à APA da Lagoa Jacuném.

PROPOSTAS - REGIÃO lACARAÍPE

• Preservação ambiental das lagoas, bem como quanto às invasões que

vem ocorrendo no entorno dessas áreas, e em outras áreas dos

bairros, prejudicando a mobilidade.

• Melhorias viárias quanto ao acesso de alguns bairros, bem como

interligação entre eles com inclusão de ciclovias e conclusão da ciclovia

existente no entorno do Rio Jacaraípe.

Apontamento quanto a acessibilidade precária, dificultando o

deslocamento de pedestres no bairro, ao que foi sugerido que o

município executasse as calçadas e descontasse o valor no IPTU.

• Enquadramento de empresas já instaladas e que com a vigência da Lei

3820/2012 passaram a ser consideradas atividades proibidas, e, por

isso não poderiam mais funcionar;

• Incongruência em exigir afastamento frontal de novas edificações onde

já há ocupação de maioria dos lotes da quadra sem afastamento.
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Ausência de áreas públicas em alguns bairros e que seria necessário

incentivar o comércio local, o que poderia ser fomentado pelo novo

PDM através dos índices urbanísticos.

PROPOSTAS - REGIÃO LARANJEIRAS

Restrição de edificações no bairro Manguinhos e seu entorno;

• Ampliação das ciclovias garantindo maior acesso no município;

• Foi pontuado que há muitos condomínios residenciais em bairros que

não tem infraestrutura.

• Necessidade de regularização fundiária em algumas áreas;

• Dificuldade de deslocamento viário na região, com muito fluxo de

veículos, e instalação de empreendimentos geradores de impacto, bem

como a circulação de veículos de grande porte em vias que não seriam

adequadas para comportar esse tráfego.

PROPOSTAS - REGIÃO MESTRE ÁLVARO

• Importância das nascentes e de áreas ambientais, com seu

levantamento para garantir a manutenção constante de áreas que

devem ser preservadas;

• Ligações viárias entre as regiões para incentivar a economia da sede

do município e previsão de vias para o trânsito de cargas;

• Incongruência em exigir afastamento frontal de novas edificações onde

já há ocupação de maioria dos lotes da quadra sem afastamento, ainda

mais quando a calçada atende a circulação de pedestres;

• Avaliação de regularização fundiária em algumas áreas da região, bem

como análise de acréscimo no potencial construtivo de algumas áreas;

• Há necessidade de ampliação de rede cicloviária, principalmente

conectando ciclovias existentes, além de requalificação das vias de

transporte coletivo.
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PROPOSTAS - CONSTRUÇÃO CIVIL

• Simplificação da Lei e redução do número de Artigos;

• Retirada de parâmetros técnicos da Lei (Exemplo: regras para

processos de parcelamentos de solo);

• Redução do número de Zoneamentos, com maior versatilidade em

cada um deles, bem como redução do número de tipos de atividades;

• Adequação das atividades em conformidade com a Tabela CNAE, bem

ft como integração das consultas urbanísticas e ambientais;

Padronização dos índices urbanísticos para cada uma das zonas;

• Adaptação completa da Lei aos novos trâmites eletrônicos da PMS.

• Revisão de todos os parâmetros e modelos referentes ao parcelamento

de solo;

• Inclusão de todo o regramento estabelecido pela Lei Federal

13.465/2017 na estrutura legal municipal;

• Inclusão de possibilidades de compensações financeiras em troca de

áreas destinadas a equipamentos públicos;

• Criação de Lei específica com o regramento processual.

• Revisão dos trâmites administrativos para aprovação de Estudo de

Impacto de Vizinhança;

• Definição de índices urbanísticos para todos os zoneamentos

municipais;

• Revisão de regras de afastamentos, altura de edificação e demais

parâmetros urbanísticos;

• Revisão do cálculo do número de vagas de estacionamento;

• Benefícios em potencial construtivo para empreendimentos de uso

misto, coletores de águas pluviais e utilizadores de meios de energia

renovável.
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PROPOSTAS - MOBILIDADE E ACESSIBILIDADE

• Foram levantadas questões sobre melhoria de acessibilidade. Solicitou

se abertura de novas vias que interliguem os bairros.

• Sugeriu-se a utilização de outros tipos de modais, como veículos leves

sobre trilhos. Ressaltou-se a necessidade de regulamentar o tráfego

de carga e descarga.

• Foram expostos trechos que geram mais acidentes no município, e que

ft deveriam ser previstos projetos de melhoria viária para reduzir esses

índices.

Destacou-se a necessidade de criação de uma sinalização inteligente,

especialmente quanto à central semafórica.

PROPOSTAS-ECONOMIA

• Garantir espaços para atração de atividades produtivas com ênfase nos

setores portuários e retro portuário, industriais e empresariais de

grande porte;

• Desenvolver e fortalecer atividades de turismo cultural, religioso,

ecológico, histórico, rural e de recreação;

• Valorizar as belezas naturais, atributos ambientais marinhos e o

potencial náutico do Município, enfatizando seu potencial como

balneário litorâneo;

• Requalificar espaços urbanos para implantação de Centro

multifuncionais, fortalecendo as atividades de comércio e serviços

regionalizados;

Apoiar pequenas e médias empresas com potencial de criar novas

oportunidades de trabalho e renda, sobretudo para a população

excluída do mercado formal;

• Identificar as paisagens rurais naturais e/ou construídas de relevância,

visando sua proteção, valorização, e aproveitamento econômico

- -----------------------------
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vinculado ao desenvolvimento sustentável da área rural, e

fortalecimento de sua identidade;

• Apoiar o desenvolvimento das áreas rurais, compatibilizando a

conservação dos recursos naturais com o desenvolvimento do

agrotu rismo;

• Promover parcerias entre os setores público e privado gerando

dinamismo econômico em áreas estratégicas do território;

• Revitalizar sítios históricos de maneira integrada à política de

desenvolvimento do turismo;

Promover a formação, o treinamento e a qualificação da mão-de-obra

local, com uso adequado de recursos provenientes do orçamento

municipal, dos fundos federais e convênios com órgãos estaduais e

federais; e

• Estimular o associativismo, o cooperativismo e os princípios da

economia criativa.

PROPOSTAS - ECONOMIA CRIATIVA

• Definir a Economia Criativa e Sustentável do Município da Serra como

o conjunto de produtos, serviços e manifestações baseadas no

emprego do capital intelectual criativo com potencial de gerar

crescimento socioeconômico sustentável e a melhoria da qualidade de

vida, abrangendo aspectos culturais, sociais, econômicos, ambientais

e educacionais envolvendo cadeias produtivas, agentes criativos,

interfaces tecnológicas e modelos inovadores de empreendimentos.

• A Economia Criativa e Sustentável da Serra será desenvolvida de modo

consistente e adequada à realidade do Município, incorporando a

compreensão da importância da diversidade cultural, a percepção da

sustentabilidade como fator de desenvolvimento local, a inovação

como vetor de desenvolvimento da cultura e das expressões de
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vanguarda e, por último, a inclusão produtiva como base de uma

economia cooperativa e solidária.

• Definir o papel do Poder Público como facilitador e indutor do

desenvolvimento da Economia Criativa e Sustentável da Serra,

influindo e refletindo no processo global de desenvolvimento

econômico, social, cultural e ambiental;

Promover a articulação junto aos órgãos públicos e junto às instituições

privadas da inserção da temática da economia criativa no âmbito de

suas atuações.

Desenvolver ativldades voltadas para a economia criativa e sustentável

dispondo de infraestrutura física e de outros mecanismos adequados

às necessidades de dinamização, consolidação e expansão do setor;

• Valorizar, proteger e promover pelo Município os bens e os serviços

voltados a economia criativa, sendo respeitada a diversidade das

expressões culturais;

• Promover e incentivar a criação de Polos Criativos e Sustentáveis que

são espaços, bairros e regiões do Município que apresentam potenciais

para o desenvolvimento e crescimento local, baseados na criatividade,

inclusão e diversidade cultural, e produção de capital intelectual, sendo

compostos por atividades econômicas baseadas no conhecimento e

capazes de produzir riqueza, gerar emprego e distribuir renda;

• Instituir programas e projetos de apoio aos setores criativos e

sustentáveis, aos seus profissionais e aos seus empreendedores,

visando ao fortalecimento dos micros e dos pequenos

empreendimentos criativos.

• Promover a aprendizagem multidisciplinar no âmbito da educação

municipal, bem como fomentar e incentivar em outros níveis no

secundário, nas universidades e na educação e formação técnica e

profissional, a fim de desenvolver competências criativas.
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Formular e apoiar as ações voltadas à formação de empreendedores

criativos, além da qualificação da cadeia produtiva da economia

criativa e sustentável da Serra.

• Promover a instalação da incubadora Serra Criativa e Sustentável no

Município para atender os polos criativos, as comunidades e os

coletivos com alta vocação criativa, visando à qualificação profissional

de artistas, produtores e demais trabalhadores, gerando um cenário

favorável para o fortalecimento das cadeias e arranjos produtivos da

economia criativa e sustentável da Serra.

PROPOSTAS - ENTIDADES ECLESIÁSTICAS

Enquadrar os CNAEsvoltados a entidades eclesiásticas como GRUPO1

independente da área vinculada a atividade;

• Prever ferramentas legais para regularização fundiária dos imóveis

onde se localizam atualmente as entidades eclesiásticas;

• Rever o número de vagas de estacionamento exigidas para as

entidades eclesiásticas, visto que a maior parte da demanda destas

atividades se dá fora do horário comercial e seu público é, em sua

grande maioria, morador da região;

• Recebe os benefícios legais, em especial os referentes aos índices

urbanísticos, de empreendimentos comerciais e de prestação de

serviço previstos na legislação.

9 - PESQUISAS PARA ELABORAÇÃO DO PLANO DE MOBILIDADE

URBANA SUSTENTÁVEL:

No que tange à elaboração do Plano de Mobilidade Urbana Sustentável, foi

necessária a contratação de empresa específica para realização de contagens

e levantamentos referentes ao sistema viário, com o objetivo de entender e

fundamentar as propostas para a legislação.
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Nesse ínterim, foram realizadas 3 reuniões junto à empresa para

planejamento das pesquisas e análise prévia dos dados da pesquisa de

Origem e Destino via Dispositivos Móveis.

Foram concluídas as pesquisas de Linha de Contorno e a maioria das

pesquisas de Linha de Controle, ficando pendente para os próximos meses

apenas a consolidação dos relatórios e tabulações pela empresa contratada.

Além disso, já foram realizadas as pesquisas referentes ao transporte público

e aos ciclistas, e já foi iniciada a pesquisa de Origem e Destino Domiciliar,

fundamental para elaboração da lei que atenda a forma de deslocamento da

população, prevendo melhorias efetivas.

Para dar credibilidade ao trabalho, foi feita divulgação através de notícias no

site da prefeitura, sobre o início dos trabalhos, bem como foram entregues

cartas previamente à realização da pesquisa aos domicílios a serem

entrevistados, informando sobre a importância do trabalho e da participação

da população.

MOB!UDAC:E UR.BANA:PREFEITURAREAUZA PESQUISA PARA MELHOflAR TRÀN5!TO

c

Imagem 23 - Divulgação da realização de pesquisas de Origem e Destino no site da
Prefeitura. Fonte: httD: //www.serra.es.qov.br/noticias/mobilidade-urbana
prefeitura-realiza-pesquisa-para-melhorar-transito
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10 - LEITURA COM O GOVERNO MUNICIPAL:

Para leitura com o Governo Municipal, foi realizada no auditório do Hospital

Materno Infantil Maria da Glória Merçon Vieira Cardoso no dia 23/03/2022

uma reunião com o Prefeito Municipal, o Vice-Prefeito e representantes de

todas as Secretarias Municipais, incluindo os Secretários de cada uma das

pastas. Nesta reunião, foram apresentadas as demandas de cada uma das

regiões, além da primeira proposta de estrutura legal das normas.

Imagem 24 - Apresentação da proposta de Revisão do Plano Diretor

Municipal para o Governo Municipal.
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Imagem 2S - Orientação sobre a importância da participação do Governo

Municipal na revisão dos Planos Municipais.

Imagem 24 - Fala do Prefeito Municipal durante o evento realizado.

---------------------------------------------------- -
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11 - REUNIÕES PARA DEFINIÇÃO DOS ELEMENTOS DE PACTUAÇÃO:

Após a conclusão das Leituras Comunitárias, Técnicas e com o Governo

Municipal, as equipes responsáveis pela revisão do Plano Diretor Municipal

Sustentável e pelo Plano de Mobilidade Urbana Sustentável realizaram

diversas reuniões para elaboração das minutas legais, contendo todas as

propostas apresentadas nas leituras.

Durante estas reuniões, foram estabelecidos os seguintes elementos:

A - ESTRUTURA LEGAL:

A atual norma (Lei 3820/2012) possui 395 artigos divididos em 11 capítulos

(106 páginas), contendo as disposições preliminares (1 artigo), princípios e

objetivos (3 artigos), diretrizes (17 artigos), ordenamento territorial (196

artigos), parcelamento do solo (65 artigos), condomínios (13 artigos),

fiscalização, notificação, vistoria e Alvará de Conclusão de Obras (11 artigos),

sistema municipal de planejamento e gestão territorial (34 artigos), Fundo

Municipal de Desenvolvimento Urbano (1 artigo), instrumentos de política

urbana (37 artigos) e disposições finais e transitórias (17 artigos), além de

22 Anexos contendo o perímetro urbano, macrozoneamento, zoneamento,

imóveis de interesse de preservação, classificação de atividades, tabelas de

índices urbanísticos, hierarquia viária, dimensionamento de calçadas,

ciclovias, vias e inclinação de vias, seções transversais de vias (2 anexos),

número de vagas de estacionamento, projeto cicloviário proposto, plano

viário, outorga onerosa do direito de construir, transferência do direito de

construir, zona de proteção do aeroporto, glossário, corredor de transporte

coletivo, corredor de cargas, modelos de acesso a postos de abastecimento.

A proposta foi proceder com a divisão da legislação municipal em 4 (quatro)

legislações, estabelecendo a seguinte estrutura legal:
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Imagem 25 - Proposta de estrutura legal.

PLANO DIRETOR MUNICIPAL SUSTENTÁVEL:

• 70 artigos divididos em 10 capítulos: disposições preliminares (1

artigo), ordenamento territorial (2 artigos), uso e ocupação do solo (5

artigos), parâmetros urbanísticos (11 artigos), parcelamento de solo

(4 artigos), perímetro e zoneamento urbanos (14 artigos), CMAIV e

sistema municipal de planejamento e gestão territorial (17 artigos),

instrumentos de política urbana (3 artigos) e disposições finais e

transitórias (13 artigos).

• 4 Anexos: perímetro urbano, zoneamento, classificação de atividades

e glossário.

LEI DE INSTRUMENTOS DE DESENVOLVIMENTO URBANO:

• 64 artigos com 16 instrumentos de Políticas Urbanas e 7

instrumentos de Desenvolvimento Fundiário.

• 2 Anexos: imóveis de interesse de preservação e glossário.

PLANO DE MOBILIDADE URBANA SUSTENTÁVEL:

• S9 artigos divididos em 8 capítulos: fundamentos e princípios (7

artigos), sistema de mobilidade urbana (16 artigos), transporte

motorizado (6 artigos), infraestrutura (15 artigos), polos geradores de
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tráfego (3 artigos), gestão de mobilidade urbana (8 artigos),

participação pública (1 artigo) e disposições finais e transitórias (3

artigos).

• 9 Anexos: plano viário, plano cicloviário, seções vianas, hierarquia

viária, corredores de transporte coletivo, corredores de transporte de

cargas, acessos, ações e programas prioritários, zona de proteção do

aeroporto e glossário.

LEI DE DIRETRIZES DE PARCELAMENTO:

• 63 artigos divididos em 4 capítulos: disposições preliminares (3

artigos), diretrizes de parcelamento (37 artigos), condomínios (20

artigos) e disposições finais (3 artigos).

• 1 Anexo: glossário.

B - USO E OCUPAÇÃO DO SOLO:

o atual Plano Diretor Municipal conta com os seguintes enquadramentos de

uso e ocupação do solo:

Uso residencial unifamiliar;

• Uso residencial multifamiliar (residencial multifamiliar, condomínio por

unidade autônoma com habitação unifamiliar, condomínio por unidade

autônoma com habitação multifamiliar);

• Uso não residencial (comércio, serviço, hospedagem, edifícios de

escritórios, industriais);

• Uso misto;

• Uso rural.

Além disto, a Classificação se faz por meio dos Grupos 1, 2, 3 e Especial, com

usos permitidos, tolerados e não permitidos, além de não obedecer a

estrutura CNAE.

Na proposta da revisão são estabelecidos os seguintes enquadramentos:
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• Uso residencial (unifamiliar e multifamiliar);

• Uso não residencial (comercial, serviço, indústria e institucional);

• Uso misto.

Além disto, Classificação se faz por meio dos Grupos 1, 2, 3 e 4, com usos

permitidos e não permitidos, obedece a estrutura CNAE.

As atividades passíveis de Licenciamento Ambiental, de estudos viários e de

Estudo de Impacto de Vizinhança também são elencadas no anexo de

atividades, conforme pode ser verificado na minuta em anexo.

c - ÍNDICES DE CONTROLE URBANÍSTICO:

o atual Plano Diretor Municipal conta com os seguintes índices de controle

urbanístico:

• Coeficiente de aproveitamento;

• Taxa de ocupação;

• Taxa de permeabilidade;

• Afastamento frontal;

Afastamento de fundos;

Afastamenta latera I;

• Gabarito;

• Altura da Edificação;

• Área e testada mínima do lote;

Vaga de garagem;

• Vaga de bicicleta;

• Área de embarque e desembarque;

• Área de carga e descarga;

• Recuo viário e;
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• Faixa de domínio.

Na nova proposta, os índices urbanísticos serão os padronizados na literatura

urbanística, a saber:

• Coeficiente de aproveitamento;

• Taxa de ocupação;

• Taxa de permeabilidade;

• Gabarito;

• Altura da Edificação;

• Afastamentos e;

Vagas de estacionamento (incluindo motos e utilitários, cujo número

de vagas obrigatório não é estabelecido na atual normativa).

D - ZONEAMENTOS:

o atual Plano Diretor Municipal conta com os seguintes zoneamentos:

Zona de Proteção Ambiental;

• Zona de Interesse Histórico;

• Eixo Estruturante;

• Eixo de Dinamização;

• Zona de Ocupação Preferencial;

• Zona de Ocupação Controlada;

• Zona de Especial Interesse Social;

• Zona de Expansão Urbana;

Zona Especial e;

Zona de Mobilidade Urbana e Transporte.

------------------------------
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Na nova proposta, haverá uma consolidação dos zoneamentos, além de um

mapa específico com todos as Zonas de Proteção Ambiental, de forma que os

zoneamentos urbanísticos e ambientais não se rivalizem:

• Eixo de Desenvolvimento;

• Zona de Ocupação Preferencial;

• Zona de Ocupação Controlada;

• Zona de Especial Interesse Social;

• Zona de Unidades de Conservação;

• Zona Industrial e;

• Zona Agro Sustentável.

E - ÁREAS AMBIENTAIS:

Na proposta de revisão do Plano Diretor Municipal Sustentável, as Zonas de

Proteção Ambiental serão as Áreas de Preservação Permanente, em

conformidade com o disposto no Código de Meio Ambiente Municipal, Leis

Estaduais e na Lei Federal 12.651 de 25 e maio de 2012 ou aquela que vier

a substituí-Ia.

F - HIERARQUIA VIÁRIA:

O atual Plano Diretor Municipal conta com as seguintes hierarquias viárias:

I - Via Expressa é a via com tráfego ininterrupto, dentro da área urbana,

interligando municípios.

II - Via Metropolitana é a via com tráfego interrompido, dentro da área

urbana, interligando municípios.

III - Via Arterial é a via de articulação municipal interna, possibilitando

ligações de média ou longa distância.

IV - Via Coletora é a via de ligação das vias locais com as vias arteriais.

V - Via Local é a via destinada apenas ao acesso local ou áreas restritas.

VI - Vias Vicinais são as demais vias do município fora do perímetro urbano .

. --- - -----------------------------------------------------------
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VII - Ciclovias são as vias com características geométricas e infra estruturais

próprias ao uso de bicicletas.

VIII - Vias para Pedestres são os logradouros públicos com características

infra estruturais e paisagísticas próprias de espaços abertos exclusivos aos

pedestres.

Na proposta de revisão, a hierarquia viária ficará em conformidade com o

Código de Trânsito Brasileiro:

I - Vias Urbanas:

a) via de trânsito rápido;

b) via Arteria I;

c) via Coletora;

d) via Local.

II - Vias rurais:

a) rodovia;

b) estrada.

G - PARCELAMENTO DE SOLO:

o atual Plano Diretor Municipal conta com os seguintes modelos de

parcelamento de solo:

• Testada de 6 metros e área de 125 rn>:

Testada de 7 metros e área de 125 m2;

• Testada de 10 metros e área de 250 m2;

• Testada de 12 metros e área de 300 m2;

• Testada de 12 metros e área de 360 m2;

• Testada de 15 metros e área de 450 rn>:

• Testada de 30 metros e área de 1500 m2;

• Testada de 15 metros e sem limite de área.
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Na proposta de revisão, os modelos mais comuns aos projetos de urbanismo

foram inseridos:

I - Modelo de Parcelamento A - MP-A: área de 125,00 rn> (cento e vinte e

cinco metros quadrados) e testada mínima de 5,00m (cinco metros);

II - Modelo de Parcelamento B - MP-B: área de 200,00 m2 (duzentos metros

quadrados) e testada mínima de 10,00 m (dez metros);

III - Modelo de Parcelamento C - MP-C: área de 250,00 m2 (duzentos e

cinquenta metros quadrados) e testada mínima de 10,00 m (dez metros);

IV - Modelo de Parcelamento D - MP-D: área de 300,00 m2 (trezentos metros

quadrados) e testada mínima de 10,00 m (dez metros);

V - Modelo de Parcelamento E - MP-E: área de 360,00 m2 (trezentos e

sessenta metros quadrados) e testada mínima de 12,00 m (doze metros);

VI - Modelo de Parcelamento F - MP-F: área de 450,00 m2 (quatrocentos e

cinquenta metros quadrados) e testada mínima de 15,00 m (quinze metros);

VII - Modelo de Parcelamento G - MP-G: área de 600,00 m2 (seiscentos

metros quadrados) e testada mínima de 15,00 m (quinze metros);

VIII - Modelo de Parcelamento H - MP-H: área de 800,00 m2 (oitocentos

" metros quadrados) e testada mínima de 20,00 m (vinte metros);

IX - Modelo de Parcelamento I - MP-I: área de 2.500,00 m2 (dois mil e

quinhentos metros quadrados) e testada mínima de 25,00 m (vinte e cinco

metros);

X - Modelo de Parcelamento J - MP-J: área de 5.000,00 m2 (cinco mil metros

quadrados) e testada mínima de 25,00 m (vinte e cinco metros) e;

XI - Modelo de Parcelamento K - MP-K: área de 20.000,00 m2 (vinte mil

metros quadrados) e testada mínima de 50,00 m (cinquenta metros).

Segue relatório fotográfico das reuniões realizadas:
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Imagem 26 - Discussões internas para elaboração das propostas legais.

Imagem 27 - Discussões internas para elaboração das propostas legais.
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Imagem 28 - Discussões internas para elaboração das propostas legais.

12 - PACTUAÇÃO DAS DIRETRIZES E PROPOSIÇÕES PARA A REVISÃO:

A partir do documento elaborado em busca do atendimento das diretrizes

coletadas nas Leituras Públicas, Técnicas e com o Governo Municipal, foram

realizados retornos a todos os grupos para apresentação, discussão e

aprovação das diretrizes e proposições para revisão.

Assim, o grupo técnico responsável pela revisão disponibilizou as minutas

legais no site da Prefeitura Municipal da Serra para análise da população,

além de iniciar a realização de diversas reuniões de pactuação, com

apresentação dos principais pontos da proposta e discussão visando a

aprovação da população, com registro das adequações solicitadas.

Seguem os locais e datas das reuniões de pactuação com a população e com

os grupos técnicos:

• Reunião para Pactuação - Região 1 (Regional Carapina): 15/03/2022

(Local: Centro de Vivência de André Carloni);

• Reunião para Pactuação - Região 2 (Regional CIVIT): 17/03/2022

(Local: Associação de Moradores de Barcelona);
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• Reunião para Pactuação - Região 3 (Regional Jacaraípe): 22/03/2022

(Local: Centro Pastoral de Estância Monazítica);

• Reunião para Pactuação - Região 4 (Regional Laranjeiras): 23/03/2022

(Local: Associação de Moradores de Laranjeiras);

• Reunião para Pactuação - Região 5 (Regional Serra Sede): 29/03/2022

(LocaI: Centro de Convivência do Idoso)

• Reunião de Pactuação - Construção Civil/Parcelamento de Solo:

31/03/2022 (Local: Câmara Municipal da Serra);

• Reunião de Pactuação - Entidades Ambientais e Culturais: 05/04/2022

(Local: Câmara Municipal da Serra);

• Reunião de Pactuação - Instituições/Academias: 07/04/2022 (Local:

Câmara Municipal da Serra);

• Reunião de Pactuação - Setor Produtivo: 12/04/2022 (Local: Câmara

Municipal da Serra) e;

• Reunião de Pactuação - Mobilidade Urbana/Acessibilidade: 14/04/2022

(Local: Câmara Municipal da Serra).

Segue relatório fotográfico das reuniões realizadas:

Imagem 29 - Reunião para pactuação com a Região 1 (Carapina).
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Imagem 32 - Reunião para pactuação com a Região 4 (Laranjeiras).

Imagem 33 - Reunião para pactuação com a Região 4 (Laranjeiras).
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Imagem 36 - Participação do grupo técnico responsável pelo Plano de

Águas e Gerenciamento de Resíduos na reunião para pactuação com a

Região 5 (Mestre Álvaro).

Imagem 37 -Mapa do Município da Serra com a demarcação da moradia de

cada um dos participantes das Leituras Comunitárias e Técnicas.
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Imagem 40 - Reunião para pactuação com os representantes das

Instituições e Academias.

Imagem 41 - Reunião para pactuação com os representantes de

Mobilidade Urbana/Acessibilidade.

13 - REALIZAÇÃO DE OUTRAS REUNIÕES E 3a AUDIÊNCIA PÚBLICA:

Além das reuniões estabelecidas em cronograma, foram realizadas 11 (onze)

outras reuniões extraordinárias, a saber:
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• Entidades Eclesiásticas: 28/04/2022 (Local: Câmara Municipal da

Serra) ;

• Promotorias de Meio Ambiente e Desenvolvimento Urbano do

Ministério Público do Município da Serra: 22/03/2022 (Local: Auditório

do IPS - Serra);

• Associações de Moradores da Região da Grande Nova Almeida:

30/03/2022 (Local: EEEFMAntônio José Peixoto Miguel);

• Plano Diretor de Águas Urbanas: 07/04/2022 (Local: Sala de Reuniões

da SEDUR/SEMMA);

• Associação de Moradores de Manguinhos: 07/04/2022 (Local: Sede da

Associação de Moradores de Manguinhos);

• Fiscalização de Meio Ambiente e de Obras e Posturas Municipais:

19/04/2022 (Local: Auditório do IPS - Serra);

• Sindicato da Indústria da Construção Civil no Estado do Espírito Santo

- SINDUSCON/ES: 27/04/2022 (Local: Sede do SINDUSCON);

• Moradores da Região Rural: 30/04/2022 (Local: Sítio Recanto Mestre

Álvaro);

• Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente - CONDEMAS:

13/04/2022 (Local: Auditório do IPS - Serra);

• Conselho da Cidade: 19/04/2022 (Local: Auditório do IPS - Serra);

• INOVA Serra: 21/06/2022 (Local: Online) e;

• Federação das Indústrias do Espírito Santo - Findes 06/07/2022

(Local: Online).

Seguem imagens da realização destas reuniões:
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Imagem 42 - Reunião para pactuação com as Entidades Eclesiásticas.

Imagem 43 - Reunião com as promotorias de Meio Ambiente e

Desenvolvimento Urbano do Ministério Público.
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Imagem 44 - Reunião com as promotorias de Meio Ambiente e

Desenvolvimento Urbano do Ministério Público.

Imagem 45 - Reunião para pactuação com as Associações de Moradores da

Grande Nova Almeida.
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Imagem 46 - Reunião para pactuação com as Associações de Moradores da

Grande Nova Almeida.

Imagem 47 - Reunião para pactuação com a equipe do Plano Diretor de

Águas Urbanas - PDAU.
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Imagem 49 - Reunião para pactuação com o Conselho Municipal da Cidade.

Imagem 50 - Reunião com a Fiscalização de Meio Ambiente e Obras.
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Imagem 51 - Reunião com a Fiscalização de Meio Ambiente e Obras.

Imagem 52 - Reunião para pactuação com a Região Rural da Serra.
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Imagem S3 - Reunião com os representantes do Polo Inova Serra.

Nestas reuniões foram aprofundadas as discussões conforme o grupo,

estabelecendo demandas próprias voltadas a melhoria da legislação e melhor

adequação a realidade atual do Município.

Para conclusão da etapa de Pactuação, foi realizada na Câmara Municipal da

Serra a 3a Audiência Pública de revisão do Plano Diretor Municipal

Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana Sustentável no dia 05/05/2022.
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Imagem 54 - 3a Audiência Pública realizada na Câmara Municipal da Serra.

Imagem 55 - 3a Audiência Pública realizada na Câmara Municipal da Serra.

14 - PROPOSIÇÃO PARA LEGISLAÇÃO BÁSICA:

Após a realização das reuniões de pactuação junto a todos os grupos com a

discussão e aprovação das diretrizes e proposições para revisão, a equipe

técnica realizou novos ajustes na minuta municipal, que entrará em nova
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consulta pública a partir de 01/08/2022 e durará até o fim do mês de

agosto/2022.

Conforme minutas em anexo, a consulta pública contará com as seguintes

minutas legais e seus respectivos anexos:

• Plano Diretor Municipal Sustentável;

• Plano de Mobilidade Urbana Sustentável;

• Lei de Parcelamento de Solo;

• Lei de Instrumentos de Políticas Urbanas.

lS - PRÓXIMAS ETAPAS DA REVISÃO:

Assim que for concluída a última etapa de consulta pública que ocorrerá no

mês de agosto de 2022, a equipe técnica irá realizar a minuta final das

referidas legislações, para encaminhamento a Procuradoria Geral do

Município - PROGER para análise jurídica da lei e para envio ao Chefe do

Executivo Municipal para envio a Câmara Municipal da Serra, concluindo

assim a Etapa 7 do plano com a elaboração do Produto Final e tendo como

nova previsão o mês de outubro de 2022.

Tais prazos extrapolam as previsões iniciais vistos os diversos convites

recebidos pela equipe técnica responsável pela revisão das legislações,

fomentando discussões não programadas anteriormente. Considerando o

princípio fundamental de participação da população preconizado no Artigo 40

do Estatuto da Cidade, o grupo se colocou à disposição para todas as

Associações e organizações que solicitasse reuniões para discussão da

matéria:

Art. 40. O plano diretor, aprovado por lei municipal, é o
instrumento básico da política de desenvolvimento e expansão

urbana.

(....) § 40 No processo de elaboração do plano diretor e na

fiscalização de sua implementação, os Poderes Legislativo e

Executivo municipais garantirão:
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I - a promoção de audiências públicas e debates com a

participação da população e de associações representativas dos
vários segmentos da comunidade;

II - a publicidade quanto aos documentos e informações
produzidos;

III - o acesso de qualquer interessado aos documentos e
informações produzidos.

Após fim desta última etapa da revisão, o grupo técnico de revisão das

normas estará a disposição do Legislativo Municipal, de forma a auxiliar em

qualquer necessidade inerente ao processo legislativo de aprovação da

minuta legal.

Serra, 29 de julho de 2022.

ANA LUZIA ROCON LUCHI RANGEL

Coordenador da Comissão de Planejamento e Gestão Estratégica -

COPLAGEda Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano

JEFFERSON MIRANDA PIMENTEL

Coordenador da Comissão de Planejamento e Gestão Estratégica -

COPLAGEda Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano
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7 Ave Maria, 7
Credo.$, durante
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ACÃQDE. '.
GRAÇAS

SIMPATIA PAlIA TRAZER
A PESSOA "MAO" OE

VOlT"
E PARA SER FatZ

Pegar :3 velas brancas,
acenda dentrode um p"a1O
formandOum triângulo;
depoisdeace.as. adoçar
com ~ açucarada.joQar
dentrodoprato,escrever
o nomedapessoaamada
e ooIocar debaixo do lIalo.
,,",*,*,"""3""""'_
SãoMiguel. SãoGabriel
e São Ralael para que
,raga apessoa ornada 'lo
volta, Faça essa simpatia
e e-speri! 3mas (' anuncie
no"ldia.

M.A.F.
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decompra e, consequentemente.o valor00 ágioapurado naaquisição.Por isso. COIJ:S;Ü8famusNão lemos nada a relata, a este rescejc, Responsabilidades: da administração e da gover-
8S58 assuntocomo uma éreade loco em nossa audilona.NOSS06procectirnet\k)S: ee a.dID!U RiIftç."'" ctemon5fn1ÇÕft6 financeir. Individuai •• conSOlidadas: A admini5lnção da
consideraram,entre outros, o entendimentodos processos esteterecteos pela admini~, CoflJl8nhlaé responsáYelpela elalXlraçáOe adequadaapresenlaç~ dasdemonstraçõesfioan.
Inck.indo os modem -~ cálcUlO para determinaçoo da alocação do preço de comoa, eo,n o. '. . com as prálJcasconlébeJs at;t91adasno Brasil e com
apoiode nossos,eS~8!l, 8wHamosa razoabilidade da metOdologiae discutimosM'~ Iro (lFRS), emltldaS_~pelÕinremaliMal Acrounfing
c!pais premisSas ado~as_:na !dentlflcação e mel'\Suraçãodo valOr justo dos allvos~~~ ~temos que ela def_elfi'Íinou~ necessáriospara
rIBSSW05assOmidos; campumndo-as com InformaçÕC5 hlsfórr.a5 i1q.onl'llOis, tnn~.. 'taslivros do dSrorç.'Jo !'eIcwIHc. indcpcnjcn--
serváveis demercado al9u do segmento 00 aluação e com 00 contmlos de compra e lfeI'Oad.:l ~n1e se causada prK Jraooe~ouerro. Na eIaboraçãQ das demonõlraçóes financeiras indiví
empresaadqulôda.AvãIiainooa oompetánolae objalividadedos especialistasOXIerna:s.~a-~ :<. c1úai8 e conSolidadas,a admin~ é responaávelpela avaliaçãoda ~dade de aoCom.:::~::a=~';:'~~."w·n~:S:;:;'~:"J;'.=r~~~:~:~~.:tt.í=::':~!':.:=:=~~:~=:~O:b=~~~~r::=;;:;~~~a
Justo dos ativÓs adQuk1.ct6Se pass!....os assum~ na ÇombJheç:lo,de; negócios, bem ~ ele- ceira,s,a nao serqlre a admin~~o pretenda liquidare Companhia ou cesS81.S!JélSoperações,
tuamos leítura da$ rJiVlllgaç6e3realizadas pela admlnis,1mç10.nas:demonstraçõesfi~ru. OUnão tenha nemuma ale~ realista para evitar o encerramentodas ~ Os res-
Nossos proc:;edrnentos'·t}eauditoria demonstraram_que t1sjutgamentçs e as premissas-ullftza· pQnsáveispela QOVernnnçada Companhia e ~ controladas são aquelas com responsabillda.
das pula adminislraçãO'oo procasso de id9flli,~o e._mãnsuração,fi9Vd]Of justo dPS'alivos da pela SUp91visão do pr~de elaboraçao das d9mon$_~ linancaira&t ~"~po"8abm.
adqurndos 9 pa~B$:S1JfllÍfjO$ nas tran~ .&é1ómzoàveis e aS.OivtlIgações lião COll~iislen- dada do auditor pela au.~ das demonstraçõn t1nenclJiraa Individuais. comofida-

:=:'!::.:l~"7~~:d~~:=~=~~o,,::,m.'~';'?:~~=~:I:'C~~t=~o~~=.'=.~"!":.~c=~!::rd:~'::::===
elaboradas SOIJ a i'es~lldade da: adrniPIstraçAOda C<lmpàn!1la', apresentadas como lnlof- temerTIese causada cor IlllUde ou erro. e emitir relatMo.de BlJ(1Itorlacontendo nossà opintão
rnaçaosuplementar~fjnsdeIFRS, lOramSub$etldasa pr~los-aeat.ditorJâ~~lJla· -SeguraOÇ<lIClZoáve1é lmaIQ nl'wel de segu~, mas nl)o uma garantia de que a avefitorla

. -. CQmpanlll8_?aia:a Iorma. realizada de acordo com as normas brasileilds e inlerllaclOflHis da audiloria sempre deJectam
'Iiadas com ~.~I!"8. as eventuais distorções ffllevanlas existentes. ':'5 _distq~s poetemS81'decorrentes de fraude
forina 8..c:ont90~.,estão ou erro e são consideradas 'fetevanl6s quando, I~mente ou em cOfl:Iunto.pos:samInfluen.

.~~ SkI Clar,dentro de uma perspeç(iva razoável.as decisoos~ecorórnicasdos usuános tomadas_com
o fcKam~a- base nas referidas demcnstraç6es financelras.Como parte de uma aUditona realizada de 8Coe.
deflrildoa:nesse do com as normas blasteiras e Internacionais de audílOrte.,exercemos: julgamento profissional

ind[vl· e mantemos cetiClsmoP,r'otlssltlnaJao longo da. Qud~orla.Além ClIsoo:· Identificamos e avalia.
roo...,os ri~s de rfistor(..'ãorC!cv<JntanooOBfflOflf'.traçOOi>finllllCoiras individuais e conso/k:I.pda.'i,
wldependenlemente Se cáusada P<Jrfrauda ou erro, planejamos e execvlamas prooedilnentQ&

yão tia CQmpanhia. re6pbnRvel por eS5ai OUtre5intormaço" que com~inhd$m o RetntóriQ de auditoria em r~ a tais r1$cos, bem como obterT'lO$evidência dIJauditoria apropriada 8
da Administração, Nossa oplniAo sobre as demonstrações fll1al1eeirasindividuais e consolida· sufiçlente para fundamentar l'lOSBaopinião. O risco de nlo detecção de distorção relevante re-
das não abrangf;l o Relatório da Administração e nAo &xprenamos qualquer forma !;teconclusão sultante de fraude é maio-rdo que o prowniente c;fe erro, já que a fraude pode enllOlver o elo de
ela auditoria sobre esse relatório_Em conexão com a auditoria das demol"lStraçôes flO8llCeillls burlares controles rumos, conIuic, falsificação, omissâo ou representações faJsas intencionais
irtdMdU<llse consolidadas, nossa resJ')OrlSabmdt'ldaéa de lar o Flolnlôrio da.Administrução a, uo ° Obt~rnoo (lntllndimAnto dos cootroll'lS intOfr'lO$mlclmn!G.~para ti allrRIorin pura plflnq<1fmos
lilzê-Io, coIIl'lidflFarse esse rolatólio está, da f<'mnttn~!eYanflJ,fncOftsistentp. cmn as dért'lOnSh··..· pnx:edim&nlos de auditoria:aproprladoa às circunst.mcias, mas não com o objetivo de 9ltpfeS-

eermcs opiniãO eccre. a eficácia dos controles Internos da Companhia e suas controladas. •
AV8Uam~8 adequaçao das polllitas conliUleiS UllNzadase 8 razoabilidadedas estirnaU''1'8S
cont~bei!Je respectivas divulgéções tetaspea admlntslfilção .• Ca1cIuímos sobre a a:Jequttçáo
do USO, peta admlntsllBÇêo. da bauI oordãbll de eontinuidade operacional e. combase nasev~
dênclas de auditoria obtidas, se eeste incerteza relevante em relaçao a eventos ou condiçôes

. , ',_
il!ençãoem

dequacfaStNi::r.sasCOf'dusões P.SUio~lU!da.8 Ila!i ~ 00-, aOO'lloriaI)bjidasalé II
data da nosso relalório. Todavia. EW8IlIOS'oucoo~as'fUfuias pocJem levar'a-COf'I1)a.nhia a não
mailSse manter em contintlídadl;(~~~;':Avallamos a apresentação geral, a estfUl:urae o
conleúdo',das dElmonSll'a1jOesri~~<~<!uais econsOliClaClas,Indusive as diVUlgações e
se ess~ demonstraçõesflnançetiaS"~am as COrre5PQndenlestfansaç6e$ e 0$ eventos
de maneirâ compatfvel com o OOJetNQde"apf«tenteçAo adequada. - Obtemos evidênciade a.....
ditaria apropriadae suficiente mferen1e ~ infpnnaçOes l'inanceiras das entidades ou atividades

as'efeficlências
slgnlficattvasnos controles internosque.·~lmente, tenham SldÕklentIfic8clas durante !lOS
SO!>,lraoolhos.Fornoc:omosta~ aos~vois pela gQ\lOrnnnçadooaracaoooqooCtun
prirposcom as axigêrr.:iasé1icas: r~iey~nlfi!S~:h-~JuindoOSrequisitos aplicávei~de inde~.
ii_COmuniCamoslodos 05 8V$ntUêl:is'rela~'men1OS ou assuntos que podeJlam afetar, ~
ravelniente, nossa independêr'l:;{a, iid,uir4ó;. Quando aplicâvel, as respectivas salvaguardas..
DOs assuntos que foram objeto (Je.~'com os responsáveis pela govemança. derer•

- . !iig"ljficaUvos na aUdítotie.das demonstJa·

rriarnente raras, determinarmos~ O a&S~'nãlJ ~ Se.: canuniOadO_emj~ retat-ório
porque a$ consequências adversa$ d$ ta!CXlI'nUnicação~in. dentn> de .yma p6l'5peclNa ra
lOâ",,!. Sup&raros bfmetfcios dacomunJcaçâop~ra o intefesse-prJbQoo.

Porto Alegre, e de abril de::1022
PricewalerhouseCoopers Rafael Biedermartn Uerianfe
Auditoros Independentes Uda. Contarlor
CAC 2SPOO0100'Q.5 CRC 1SP24337S10-0.

COMUNICADO
"ELM 'pações ltda" toma pÚblicoque obteve da
SEMD avés do processo n' 943712022, a Licença
para atividades de impacto determinado - LlD para a
atividade de Pátio de Estocagem de cargas gerais na
localidade de Porto de Cariaclca. no Munlclplo de
Cariacica,

"

Já troqUei" _<,uom~,~_=wx.,,,,
CUlSSI ·.7 3323 60333

l'IIEFEI1lJRA
MUNICIPAL OASERRA

..lPreJeitv. MW1klpal da SUrI por meio d. Se-cretaria Mu..lripal de
Df't~oh'bnellto l1rballo e Melo Amble-lIte ~1IVida todos Oílddadios

do ~lu.kJpio dai Srtrntps'" II Audiêm. Puhlica d,,,, ractulIçiin d.
Rc-\;sio do r"DO Direlor l\'Iunicip •• SlIsleativel_ PDMS f! do Plaoo
Mu.tcip.1 dto Muhili ..... t" IlrhM•• Sustt"Dl.veL Juntos [;Irc=mu!>uma

c~ ainda melhor! C'ontlmos Com sua participação! A Audiêno:ia
Pública sem .transmitida por mdo da TV C.àD1Rrado M.unicípio da. Serra C'

Rl:d('~ Sociai~ da Prefeitum da St:lTa podendo ser acessado pelo ....eguilJdo
eDda:w:çoclelrÔn.ico: w\\'W.camaraserra.es.AAv.hrJlVcamara

DATA: 05 di- MAiod~ 2022 (Quinta-feira) - UOR.4RIO: 19Horas

RESUMO DA ATA DE
RE O DE PREÇOS N° 090/2022

Código", adES: 2022,073E0700001.02.0006
PREGÃO ELETRÓNICO PARA REGISTRO DE PREÇOS: N'
01712022
PROCESSOADMINISTRATIVO:N' 1786612021.
Contratante: MUNiCípIO OEVIANNES,
Contratada: PYTHAGORASTOPOGRAFIAE ENGENHARIALTOA,
Objeto: REGISTRO DE PREÇO PARA CDNTRATAÇÃO DE
EMPRESAESPECIALIZADAPARA O SERViÇO DE EXECUÇÃO
)E SERViçoS DETOPOGRAFIA,
ialor: o valor referenteao lote 01 é deR$ 451 ,999,90 (quatrocentos
!cinquentae um mil novecentose noventa e nove reais e noventa
:antavos)_
ngõnc!a; O prazodevigênciaserade12 (doze)meses,contadosdo
liaposteriorii datadesuapub~caçãono órgãod. imprensaoficial.

Viana/ES. 05 deaOOlde2022,
WANDERSONBORGHARDTBUENO
PREFEITOMUNICIPALDE VIANAlES

MEDlCALSsERVlCOS NEDICOSESPECIALIZADOs LmA
CNPJ: ",' 31.5U554IOO(tI.(I6 ·NRE: n' 32.2.D2fi4545.8

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA
ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DE SÓCIOS

os tetmos do contrato social da sociedada empresária imitada MEDICALS SEFMCOS
mcos ESPEOAUlADQS LTDA,i1suilB no Cl~PJ sob o n" 37.524.55410001-00,
)I'Mlmoa senhofes sócios pafa r68l2açAo da As&9mblaia GeralOrdlnãria,~U8 wã
'aizada naAvenida Nossa Senhora dM Navegantes, n"SSs, sala 712 -En$eiKia do Suá
V~S nQdia 28104/21)22,8'i09:00 horas em primeirachamada,com 8 J)l'asença
)S s6d06 r8f,ftSel1tando~(trã5 qua,to) do capitale, as 00:30 llcn6etll segunda e tlltíma
IHmada. no mesmo tia e local, com Gualqullf'número,para de~berarl!NTl«:.ertll dos
9Ji!les aESlM1to6constal1la&da Drdemdo dia::
Ddwar acen:a dali COIlI8fi da AdnlinI&tteçAa:
Delih.erar sobre a 1Ipuração da pres1açAo dI! COFiW do 1!I1'erdcio social findo MI
'/12l2021.
n obediência &o artigo1.(174doCÕClY.ltJavil, a A&sembei8GemiOrdjnéliaInstalar-Ge,
n primeira chamadacom 8 presençade 3/4do capital sooal fi. emsegunda chamada,
m QUaICpJer llLmero de sôcios.
; ,ócios que ~ pudenml ~ na dala, i)Qràrloe loca! mertadcs poderAo
fa2tII tlIpr!IIG!Wt..arpor pTDCUradorllS d8'l'id8lllIMI8 consfitLrfdos 8lravi!ls de outorga de.
lIldalO, com especiflC8Ç3o pntCisados poderes II aIos aut0ri2ados.
ml8lldo000'18presença e paflitipaçãodeVossa SenhrJlias,slb;crevo.rne.

WilIiaJEs 21 de abrilde2022.
AmaridBw..,l:IgCoshoUor!llfl!lSócia_

Me KINLAYS/A,
CNPJ/MFn- 33.179.71410001-68

CARTACONVITE· REUN!ÂODEAClONISTAS0&0&2022As 10_00HORAS
FICaI'JloolMXé'lliJs nos termos. do atual ~1IJIo em vigor, 0$ <tCioristtsda Me KINLAY SJA,
CNPJJMF sob If 33. t79.7141OOO1-66. para a reurião de adoorslas. deh-aR:b-se pela
maiorie~, no dia 05 de maio de 2022M 10:001loIm, na sedede e~sa. Iocaizad,oR;==::~~:~~~~O::;~==;e=~==
Ifl1'It:eIfadoem31/'212021: lI-OqübG!ar i'Ob'v.a cktMinação-do '"'-Aftadodoox«cicto de 2021 e
dístribui.jâodedMdend09:e!U..Elegeros~tspa"êoperladóde l"l'ia-tnaiode2022
a 30 de abrilde 2023.ViIoria/ES,26de abrjde 2022,

Andre;aPatda Michelini Bortoâa2i - Pnsiclente

COMUNICADO
JULIO CARLOS FACHIM, torna público que Requereu
da Sec_Municipal de Meio Ambiente de Itapemirim
SEMMA, através do processo n· 4380/2021 -licença de
Regularização (lMR), para EXTRAÇAo DE AREIA EM
LEITO DE RIO,na localidade de Muritiba, Município de
Itapemirlm- ES,

CARTÓflIODO II OFkJoDA 21ZONADI CAR&ACICA-RSi&!iYRODEIMÓVEIS
AweniIb M<IIIoGurpI,. n' 5J53..Shoppt.nf: McMtuara, 5;1~ 501-8. ~o FrancIsca,Cariadaf(!.,. CEJl29.lC5-91o.

Ttl: (27.JJ44..l871·IZJlD4l-SS06.

COMVIX TRADING S.A.
CNPIIMEncOl.-465.9711OOO1·70

EDITAL DE CONVOCAÇAO - ASSEMILEIA GERAL EXT1IAORDlNARIA
I_m..o

fitam toJIVOCados os 5rs. Monistas da COMVIX TRADING SA. (·COMVfXO) a sereunirem
emAsstmblela Geral EXlfaOfdinãria,110dia 09 ~ maiode 2022, âs 10:00 h1. a ser realiza.
da de forma virtual, com trall1ml5SAopela pjl!tllforrna TeaMS,conforme6nka str opatU~.
mente di~lblllzado aos adon~ ~ seus rt'Spectivosm:ier~os tlmtlnkos, conforme
prática COI'Jl"ntf',a ffm de delhmem me 01 sf'gUlnteIlfIipmdo dia: (I) flPicãc dO!i Mem.
bros do ConselhodeAdminlstrdÇãodi! (ornpanltiae do Pn!5idPnledo ComeIJo deAdmini5..
lJação.VitÓfia,E5,27 d@cbiJde 2022.Con~~hode Administraçio·Ao'auiol,L Parg.ana

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O Presidellfe do SONTIMES - SindicatodOEiDfidais Man::eneiros e TrabalhsdOl'B6
nas Industriasde Móveisde Medeias, Sertarlss,Carpintarias.Tanoarias,Madeiras
Compensadas, Laminadali,Aglomerados, Chapas de FiII'as de MadeirM, M6veis
de JuflOO,Vime, Vassouras, Corti1ados, Estafados,ESCO'fase Pncéis do Estado
do EsplrtloSanto,no uso das atribuições legais, CONVOCA todos os IrabalhadOl'e$
ds B~6S8 Complexo Agroinduitrill Pindobai; Lida pa!1I IKSemblei. geral
ordinária a reaHzar-sa no dia 1010512022 ('terça feira) is 11h em primeira
convocaçãoe às 11h:3Omin, em segundaconvocação,em qualquer número, no
SeIlUlntt!!end.,-eço: RodovlaPedroCola, KmOS,VendaNovado JmigranteJES,CEP:
29375-000, para disruti- , aprovar e delberar sobre as seguintesordena do dia :
1) Ap-esenlação, discussão e aprovaçãoda Paula de acordo coNtive 202212023,
com data base em 0110512022 em favor dos trabahadDfes, a ser negociadojuntaao
representantelegaldo ComplexoAgroir.du&trialPindobasLida,;
2) Aprovação das valores dasCoolribLiçóes fegais: AssisI!:!l1ciais,Negocial além da
Coo!rb.ição ContedsratM, p~ nc estaMo da entidade laboral e no <ri. 51J,
alinea~E"daClT;
3) AutortzaçAapara o Sindicatolaboral ajuizar dissldio co.lelivoem caso de malograr
as negociações;
4) Decretação da Assembleia Geral permanente, are o encerramento das
Negociaçóes.

VIlOOalES.27 de abfil de 2022.
LauroOUl1:irozRabeb

Presidenle

EDITAL DE INTIMAÇÃO (:za Publicaçlo)
(PROTOCOLO 3364)

LUIZ CLAUDIO DA ROCHA. OfICIaI do Cart6rlo dO 10 01'IcI0 da 211Zona de Gari8dcaJES, FAZ SABER a QUSnl:os o
preaente etitaI virem ou interessar possa, 8 dele COflhedmento tiverem, de conformidade com o disposto no 911.216-A,
§4.e lJOda lei 6.015/73e artigos 11 do ProvtmenloCNJ n· 6512017, e6nespecla/ ao Sr-SEBASTIloSANTOS DE
OLIVEIRA. aua .. pou LAUDETE ZlEBELL OUVEIRA. JOAQUIM SANTOS OLIVEIRA 8 aua _pouMARiA
HELENAOLIVEIRADE JESUS,GERALDOANTONIOOEMORAES,OSWALOIRQUINnNO, ALEXANDREDE
ARAÚJO LEOHIZIA TOSTA ARAÚJO, a o conlrontante ALADIR BRAGA DA COSTA. de ver declarada a propriedada
de wn I~ por melo da u.su~P.IÃº ~~_U.P1CJAL. que tramita na ServenUacom M 9II!i}Ointes dados:

.. KAJIA WE_Lt ~r.MA. brasileira, natu"aI de Vitôria-ES, nascida ao, 01/0411959, fiI~a de. GebaIdo Sant'ana I
Astrogilda Pinheiro SanI'are. portndora da Caltelra de Idontidade n" 1.187.225-SPTC.ES, tnscnta no CPFMF sob (
n.- 761.504.027·20. pedagoga. endareço eletrónieo: kalia.santana6@gmai.com. d&cIafll nAo ser pessoa expostl
pofltlcem&nte e n~o possuir unlêo estével, casada em 0610112017 sob o Regime da Sepwaçao 19Q81 de Bens, ~
MANOEL AMÂNC!O OOS REIS, brasileiro. natural de Respleoctor-MG, nascido aos 17.10611948, filho d. HQnorh
Amancio dos Reis e Natalflva de Paula Reis. portadof da Car1iWa de Identidade n- 158.310-ssp.eS, In:Mrto no CPFIMI
60b o n." 244.159.8n-53,apoS&ntaclo.não ul(,jario de ender~ QtelrOnico, I"Hidente e domiciliado IWI Rua Latóldi
Per9ira doNascimento, 728, Graúna, Cariacica.ES.

~~~~~~_1:l~~b1'~~~go~':r~O~~1~~~ED:;~~1J~~I~';.~~Do~~~:
SITUAOO NO BAIRRO GRAONA, MUNldplO OE CARlACICA.ES. CONFRONTANI)().SE PELA FRENTE COMARUA
LAURINDA. PEREIRA DO NASCIMENTO. EM 13,30M: lAOO DIRBTO COM LOTE 02 EM 19,00M, E COM LOTE 03 EM
14.70M: FUNDOS COM LOTE 04 EM 12,00M: E: LADO ESClUEROO COM A RUA PONTO BELO, EM 3t,5OM.
INSCRICÃO MUNICIPALN'3.41"2-33-82=9381-000. 34142--33-02.1'-'391-1)01• Ml'2-33~2-0Df..oa2. SEM
REGISTROIMATRICULACONHECIDOS,

o
PODER JUDICIÁRIO

Tribunal RegionalEleitoral do Espírito Santo
ClTAÇAo PELO PRAZODE 10 (OEl) DIAS,NAFORMAABArAO,
PROCESSOADMINISTRATIVOSEI ri' 8708~202{l.6.oa.8000
EMPIlESA: GIGABYTE CONSULTORIA E TECNOLOGIA DA INFORMAÇÃO LTOA
O PRESIDENTE DA CIlIJISS.ID DE APURAÇÃO DE INEXECUÇÕES
CONTRATUNS 00 TRIBUNAL REGIONAl ELEITORAl DO ESTADO DO
ESPIRlTO SANTO, FAZ SABER ao Senhor CAIO CESAA RIBEIRO 00
NASCIMENTO,na condiçáo de I'eflresen1al'ltelegal da ~ em questão, QUIl
neste Tritulalcorre emsws b'âmlttsum processo em QueSt!!verifica a ocorrência
de ilexecuçAo do objeto contratadomedianteo Pregão EleWnial n·3612016, que
camlnou com a emissão da Nata de Empenho nll2016NE800143. no que se refere
ti 02 licenças de uso do software MiaosGn Otflte Pro;ed PtofesskNl no VALOR
de RS 6.720,00, o que possibiita a apkaçao de multa no percenllJal de 30% (trinta
por cenlo~ o quecorrespondeaoTOTAl DERS2,016,00(DOISMILEOEZESSEIS
REAIS), nos Iemlos da Clausula ~, ~em 152. alínea "'ti" do respectivo Elital,
alêm do registro da ocorrêncianoSICAF- Sistemade CadastramenloUnificadode
Fornecedores e demais sahÇÕeslegais.
E como estejao mesmoem Lgat"inc.ertn a não sabido.nâo sendopossível dtâ-fo
pessoa!menle,CrrE-O psb Jr8SOOtepara que, fiO prazo improrrogãvelde 10 (dez)
~s, apresente defesa80s termOGda lei n· 9.184199, que concede80 adminislrado
o direitoao contradttórioe ã ampla defesa,Fiquecientede queos autoseletrõnÍCOli
se encontramsob e responsabi~adl! dos servidoresda Seçãode COIltratoslCAIC
deste Tribunal,para efeito de ~st8, e o COI1tatopara apresentaçãode defesa e o
e-mail caic@tJ!!>-eSJus.br.alem de haver a possIblidade de 8Jlresentara defesa
f1sitafdocumental no prOpno TRE. setor de protocob, silo na Avenida Joaa Batista
Pa"8, n.· 575, PraIa doSUá,Wóri~S.
DADO E PASSADOnesta ddade de Vrtória,Estado do Esplrito Santo, aos ~nte
e sete dias do mês de Abril do 8110de 2022, e vai assinadopeJoPresidenteda
Comissaoespecifica.

Proprietário Teb~ar. NAo pclS9l.lI.

TlIU111Al5de Direflo. Reais do ImóvlIl usucaplendo: SEBASTIÃO SANTOS DE OLIVEIRA o suo)esposa LAJJDETE
ZIEBElL OLIVEIRA, JOAQUIM SANTOSOLIVEIRA e sua esposa MARL-G:HELENAOLIVEIRA DE JE~US, GERALOO
ANTÓNIO DE MORAES. OSWALOIR QUlNTlNO, AlEKANORE DE ARAUJO. LEONIZtA TOSTAARAWO

Prapriedrlos dos lrntw.l9 ~onfl'ontant"~

Confrontanle Frefl{8: RUI Laurinda Perelr1!ldo NUCll'Mnto (prefelrura ...... 1cIp.aI cte Cariadca)

Conrrontante lado drel1o: ElIandtode Barros Reli (Lote 02 e 03 da Quadra li}.

Conrrontan~ do lado e9querdo~ Rua Ponto Belo (prefeilUm Mmlclpal de Gatlaclc8).

Cooftont<lOte de fundos: Alaclif BnQa da Costa (LcH 04 da Quadra 11}.

d. MODAUCADE DA USUCA~ EXTRAOROfNARIA- Nos termos do Artigo 1238 doCódigo Civil Bre_lro

a. Tempo da posse alegado palo re~: 34 anos

Pelo presente EDITAL oe NOTlflCAÇÁO, ficam nolIfic:ados as peqoaa indi~ a &8 manite&tlnKn (conc:ordando ou
IfTl)UIJnando) quanto 60 peddo de uSUCElplAo.no prsz.ode 15 (QUinze) dias, perlooo em Que 08 AUtOsdo proc:ecftmento
permanecOfao lN c:aftlxlo à dispo~ição dae interessadoa para coosulta 5t1b t1~~

Emcasodeconcordlnciaou Impugrutçãoe~sSl quantoaodomlniodo IrroveJ, as mantfestaç6e$ devet'1o ser
apresartadas no Cartório ou E-mail (mdicacbs no cabeçalho).

Ficam advertidos que transcontdG o prazo de 15 (quina) dias, eontados da segunda public;açl~ aem
manW... tação, conslatlri em anuirlcl. ao p~ido d. ruonheclm.nto •• ajudlelal da uaucaptlo doimbval, 110$
t:.nnos doM. 11do Provtmentc n-. 6512017doCNJ.

ARnMoIe NOTIFICACAo BStá secPo feita por Bdjla1 pytijcadociJas yezes em jqmal de mande girculacaop:!Ilrpune
9etarmina o artg0216-A §4" de LeiFed&rel n" ti,º15113e9 artigo 16 doProvíment9CNJ n065 da W12f2Q17.

~S,2'de_"=,Autenticar documento em http://serra.camarasempapel.com.br/autenticidade 
com o identificador 380038003500310035003A005000, Documento assinado digitalmente 
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ATOS MUNIC-IPAIS DIARIO OFICIAL DO I,IUNICIPIO DA SERRA

Serra(ES), terça-feira 15 de Março de 2022 3

CONSIDERANDO O previsto na Lei 8.666, de 21 de
junho de 1993, em especialo art. 58, Inc. III c/c o art.
67 quanto às determinações legais para realização de
contrataçõespela Administração Públicae ainda quanto
às determinações legais para acompanhamento e
fiscalizaçãodos contratos administrativos;

CONSIDERANDOo previsto na Lei nO10.520, de 17 de
julho de 2002 no que diz respeito à realizaçãode pregão
eletrônico como modalidadede licitação;

R ES O L V E:

Art. 1° Designar como Gestor e Fiscal no
Process021.369/2021 referente ao Contrato nO
103/2021 que tem por objeto a prestaçãode serviçosde
locaçãocoletoresdigitais, a saber:

Gestor: JUACYPEREIRAGOMES- Mat. 25070

Fiscal: Karla Valeska Pereira - Matrícula N° 77920

Art. 20 EssaPortaria integra o ProcessoAdministrativo
nO21.369/2021.

Serra/ES, 14 de março de 2022.
BERNADETECOELHOXAVIER
SecretáriaMunicipalde Saúde

Protocolo815013

PORTARIASEDESNO03, DE10 DEMARÇODE2022.

A SECRETARIAMUNICIPAL DEDEFESASOCIAL, no
uso de suas atribuições legais que lhe são conferidas
por lei;

Considerandoo disposto nos artigos 58, 67 e 115 e seu
parágrafo único da Lei nO8.666/93;
Considerandoa necessidadede definir as respectivas
atribuiçõese responsabilidadesalmejando a otimização,
racionalização e agilização no gerenciamento dos
contratos e outros congêneresfirmados como Município
de Serra;
Considerando,por fim, a obrigação legal de designar o
Gestor e os Fiscais,titulares e suplentes do Contrato e
Aditivos, se houver.

RESOLVE:
Art. 10 - Ficamdesignadospara desempenharemsuas
atribuições junto ao Contrato nO13/2022, objetivando
a "Locaçãode imóvel para atender a DelegaciaDistrital
da Polícia Civil", situado na Avenida Desembargador
Mário da Silva Nunes, nO 100, Bloco B, Quadra 013,
Lote 013, Bairro Jardim Limoeiro, Serra/ES, firmado
entre este,Municípioe a empresaPEREIRANEGOCIOS
IMOBILIARIOS LTDA, CNPJ nO 08.679.673/0001-
21, os servidores:

GESTOR:
JOEl lYRIO JUNIOR

MATRíCULA
82388

FISCAL:
FABIANA FERREIRA MORONARI

MATRICULA
79036

Art. 20 - São atribuições do GESTORe FISCAL,as es
tabelecidas na Lei Federal nO8.666/93 e no Manual
de Gestãoe Fiscalizaçãode Contratos Administra
tivos - PMSjCGM2020 - 1a Edição.

Art. 30 - Esta Portaria entra em vigor na data da sua
assinatura, ficando revogada quaisquer disposiçõesem
contrário.

Instrução de Serviço

Instrucão de Serviço

A Prefeitura Municipal da Serra por meio da Secretaria
Municipalde DesenvolvimentoUrbano e MeioAmbiente
convida todos os cidadãos do Municípioda Serra para
as Reuniões da segunda etapa de Fóruns Regionais
para pactuação da Revisãodo Plano Diretor Municipal
Sustentável- PDMS.

Segueabaixo a relaçãode datas e locaisde cadaFórum
Regionais:

Região 1 (Regional Carapina);
DAT~:15 de março de 2022 (Terça-feira)
HORARIO:19 Horas
Local: Centro de Vivênciade André Carloni

Região 2 (Regional CIVIT);
DAT~: 17 de março de 2022 (QUinta-feira)
HORARIO:19 Horas
Local: Associaçãode Moradoresde Barcelona

Região 3 (Regional lacaraípe);
DAT~:22 de março de 2022 (Terça-feira)
HORARIO:19 Horas
Local: Centro Pastoralde EstânciaMonazítica

Região 4 (Regional Laranjeiras);
DAT~: 23 de março de 2022 (Quarta-feira)
HORARIO:19 Horas
Local: Associaçãode Moradoresde Laranjeiras

Região 5 (Regional Serra Sede);
DAT~:29 de março de 2022 (Terça-feira)
HORARIO:19 Horas
Local: Centro de Convivênciado Idoso

Reunião de pactuação -Construção Civil!
parcelamento de solo;
DAT~:31 de março de 2022 (Quinta-feira)
HORARIO:14 Horas
Local: CâmaraMunicipalda Serra

Reunião de pactuação -Entidades Ambientais e
Culturais:
DAT~: 05 de abril de 2022 (Terça-feira)
HORARIO:14 Horas
Local: CâmaraMunicipalda Serra

Reunião de pactuação -lnstituiçÕes!Academias;
DAT~:07 de abril de 2022 (QUinta-feira)
HORARIO:14 Horas
Local: CâmaraMunicipalda Serra

Reunião de pactuação -Setor produtivo;
DAT~: 12 de abril de 2022 (Terça-feira)
HORARIO:14 Horas
Local: CâmaraMunicipalda Serra

Reunião de pactuacão -Mobilidade Urbana! Aces
sibilidade;
DAT~:19 de abril de 2022 (Terça-feira)
HORARIO:14 Horas
Local: CâmaraMunicipalda Serra

Audiêncja pÚbljca- pactuação;
DAT~:05 de maio de 2022 (QUinta-feira)
HORARIO:19 Horas
Local: CâmaraMunicipalda Serra

Serra-ES,10 de março de 2022. Audiêncja pública- Apresentação da Minuta;
JOELLYRIO JUNIOR DAT~:14 de julho de 2022 (Quinta-feira)

• SecretárioMunicipalde DefesaSocial HORARIO:19 Horas

L Protocolo815561 Local: CâmaraMunicipalda Serra

11> nado digital.mente pelo DIO· DE';A,~TAME_;no DE IMPRENSA OFICIAL DO ESTADO DO ESPÍRlTO SANTO

OFl
. Segunda-feira,14de Marçode ~O__ as 20._9.10
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Serra(ES). sexta-feira 05 de Novembro de 2021 3

ANEXO ÚNICO DA PORTARIA DE CANCELAMENTODE RESTOS
A PAGAR
RELAÇÃODE RESTOSA PAGARA SEREMCANCELADOS

RESTOSAPAGARNÃOPROCESSADOS -AEMPENHO/ANO CNPJCREDOR VALOR
CANCELAR
R$700,00

--
3284/2020 27.374.412/0001-48

27.374.412/0001-48
---

~0.495.403283/2020
3285/2020 ~5.829.640/0001-22 R$51.158,52
2830/2020 ~45.502/0001-09 R$102.759,85

BERNADETECOELHOXAVIER
Ordenadora de Despesas

Protocolo 742585

PORTARIA SEOB N° 206, DE 04 DE NOVEMBRODE 2021.

O SECRETÁRIO DE OBRAS DA PREFEITURA MUNICIPAL DA
SERRA, ESTADO DO ESPIRITO SANTO, no uso de suas atribuições
legais que lhe são conferidas por lei, e considerandoa determinação do
artigo nO67 da lei nO8666/93;

R ES O L V E:
Art. 1°- FicadesignadocomoGestordoContrato N°091/2021, Pr9cesso
nO23274/2021, firmado coma EmpresaPROJECTS2008 COME~CIO
EASSESSORIA EMPRESARIAL LTDA, referente ACONTRATAÇAODE
EMPRESAPARAFORNECIMENTO,ATUALIZAÇÃO,SUPORTETÉCNICOE
MANUTENÇÃODO SOFTWAREAUTODESKAUTOCAD(AUTODESK),o
Sr. FRÉDEPEREIRA CECILIANO (matrícula nO78945) e como Fiscal
a Sra. SUÉLLENVIEIRA NUNES (matrícula nO77973).

Art. 20- Esta Portaria entra em vigor nesta data, revogadas as
disposiçõesem contrário.

Serra/ES, em 04 de novembro de 2021.

Halpher Luiggi Mônico Rosa
Secretário Municipal de Obras

Protocolo 742791

PORTARIA SEMMA NO.029, de 04 de novembro de 2021

INSTITUI O GRUPO DE TRABALHO PARA ELABORAÇÃO,
IMPLANTAÇÃO E MANUTENÇÃO DO SISTEMA DE PRODUTIVI
DADE FISCAL AOS SERVIDORES CONTEMPLADOS PELA LEI
MUNICIPAL N° 2.445/2001.

O Secretário Municipal de MeioAmbiente, no uso de suasatribuições e
de acordo com o inciso II do artigo 78 da lei orgânica do Municípioda
Serra, de 05 de abril de 1990;
Considerando a Lei Municipal 2.445 de 21 de novembro de 2001;
Considerando a necessidadede uniformização do controle das ações
de lançamento e apuraçãoda produtividade fiscal contemplada pela Lei
Municipal 2.445 de 21 de novembro de 2001;

Resolve:

Art. 1° Instituir o grupo de trabalho não remunerado para elaboração,
implantação e manutenção do Sistema de Produtividade Fiscal no
âmbito do Departamento de FiscalizaçãoAmbiental.
Art. 2° O Grupo de trabalho tem como objetivo: i) Instituir o Sistema
de Produtividade Fiscal; ii) garantir a fidelização da ferramenta pelos
servidores e iii) monitorar a utilização da ferramenta pelos usuários.
Art. 3° Ficamdesignadospara fazerem parte da equipe de elaboração,
implantação e manutenção do Sistema de Produtividade Fiscal,junto à
Subsecretaria de Tecnologiada Informação, 05 servidores:
1. ElizeuLima Vieira, matrícula: 18848;
II. Eduardo Loureiro, matrícula: 18634.
Art. 40 Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação.

CLAUDIO DENICOLI DOSSANTOS
Secretário Municipal de MeioAmbiente

GAPCS- 77885
Protocolo 742844

Instrução de Serviço

A Prefeitura Municipal da Serra por meio da Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Urbano e Meio Ambiente convida todos
os cidadãos do Município da Serra para a 2a Audiência Pública
da Revisão do Plano Diretor Municipal Sustentável - PDMS,
do Plano Municipal de Mobilidade e Acessibilidade e do Plano
Municipal de Saneamento Básico.

Juntos faremos uma cidade ainda melhor!
Contamos com sua participação!

A Audiência Públicaserá transmitida por meio da TV
Câmara do Municípioda Serra e RedesSociais da
Prefeitura da Serra podendo ser acessadopelo seguindo
endereço eletrônico:
www.camaraserra.es.gov.br/tvcamara

DATA: 18 de Novembro de 2021 (Quinta-feira)
HORÁRIO: 19 Horas

Protocolo 742387

EXTRATO DEADITIVO DE CONTRATO

CONTRATONÚMERO:098/2017. 3° TERMOADITIVO.
CONTRATADO:SINALES- SINALIZAÇÃOESPÍRITOSANTOLTDA.
OBJETO:EXECUÇÃODOS~ERVIÇOSDESERVIÇOSDEMANUTENÇÃqE
EXPANSÃODESINALIZAÇAOHORIZONTAL,VERTICALEMANUTENÇAO
E IMPLANTAÇÃODA SINALIZAÇÃO SEMAFÓRICANO ÂMBITO DO
MUNICÍPIODASERRA.
OBJETIVO: PRORROGAÇÃODO CONTRATO098/2017 POR M~IS
06 (SEIS) MESES,COM VALORDE R$ 1.201.581,25 (UM MILHAO,
DUZENTOSE UM E QUINHENTOSE OITENTAE UM MIL E VINTE E
CINCOCENTAVOS).

SERRA(ES), 26 DEOUTUBRODE2021

HALPHER LUIGGI MÔNICO ROSA
Secretário Municipal de Obras

Protocolo 742389

Secretaria Municipal de Obras
ComissãoPermanente de Licitaçãode Obras e Serviços

Termo de Homologacão

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO DA
OBRADEDRENAGEMEPAVIMENTAÇÃO DO BAIRRO BALNEÁRIO
DECARAPEBUS,NO MUNICÍPIO DA SERRA/ES.

HOMOLOGO e ADJUDICO o resultado da Concorrência Pública nO
008/2016, processo administrativo nO38.952/2016, confo~meobjeto
acima indicado, em favor da empresa PERCCONSTRUÇOESE IN
CORPORAÇÕESLTDA., 2a colocada do certame, com o valor de R$
1.058.324,44 (um milhão, cinquenta e oito mil, trezentos e
vinte e quatro reais e quarenta e quatro centavos), com base na
Lei 8.666/93, consolidada, de acordo o Termo de RescisãoAmigável
do Contrato nO156/2016 e a Ata de Julgamento de Habilitação da 2a
colocadada concorrência em epígrafe.

Serra/ES, 17 de setembro de 2021.

ANTÔNIO SÉRGIO ALVES VIDIGAL
Prefeito do Municípioda Serra

Protocolo 742614

SECRETARIA DESAÚDE

Extrato do Contrato nO090/2021

Resumo de instrumento de extrato de contrato em atendimento ao
artigo 61, parágrafOúnico, da Lei Federal nO8.666/93.
Contrato nO: 090/2021;
Processo nO:9401/2021
10 Cidades: 2021.069EOSOOOO1.01.0039

o digitalmente pelo DIO - DEPARTAMENTO DE IMPRENSA OFICIAL DO ESTADO DO ESPÍRITO SANTO
uinta-feira.4 de Novembrode 2021às 21:22:27

igo de Autenticação: Oec3ec81
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PREFEITURA MUNICIPAL DA SERRA
ESTADO DO EsplRITO SANTO

SECRETARIA MUNICIPAl DE URBANISMO E MEIO AMBIENTE

REVISAo DO PLANO DIRETOR MUNICIPAL DA SERRA - LEI 3820/2012
CRONt)GRAMA DOS TRABALHOS

DATA DE INlco DOSTRABALHOS
DATA DEFINALIZAÇÃODOSTRABALHOS

DURAÇÃO DOSTRABALHOS

01/07/2021
14/07/2022

378

PRODUTO A SER ENTREGUE OBSERVAÇÕES
ETAPA 1· DE~INI O.DO PLANO DE TRABALHO

PRAZO (DIAS) INrCIO
Reuniãodeapresentaçãoe orientaçõesiniciaisaosCoordenadores
Reuniãocom todososMembrosdaComissão
ReuniãocomasdemaisCoordenaçõesdos PlanosMunicipais
VistoriaTécnicaparaconhecimentode pontoschavesdo Município
Relatóriode conclusãodostrabalhosdeapresentaçãoe orientação
Definiçãodo PlanodeAçãoe cronogramade atividades;
Definiçãodo PlanodeComunicação;
Defj!Jllllj> do Planode MobilizaçãoSocial;

cri~,~!da PáginaEletrõnicacom link vinculadoao site da Prefeitura Municipal
daSerra(pensoemutilizar um ficheiro naprópria páginada PMS);
Publicaçãona PáginaEletrõnicae em jornais de grandecirculaçãodo Calendário
comtodasasreuniõesda Revisãodo PDM;
Relatóriode conclusãoda Etapa1

4 01/07/2021
4 05/07/2021
4 09/07/2021
15 13/07/2021
7 28/07/2021
20 04/08/2021
7 24/08/2021
7 24/08/2021

7 31/08/2021

CONCLUSÃO
05/07/2021
09/07/2021
13/07/2021
28/07/2021
04/08/2021
24/08/2021
31/08/2021
31/08/2021

07/09/2021

07/09/2021

14/09/2021

PRODUTO A SER ENTREGUE OBSERVAÇÕES

7 31/08/2021

ETAPA 2· LEITURA COMUNlt RIA
PRAZO INk:IO

7 07/09/2021

CONCWSÃO

Reuniãodo PlanodeAçãoe cronogramade atividadesjunto aCâmaraMunicipal

AudiênciaPúblicaparaMobilizaçãoSocial.
Realizaçãoda 1! Reuniãoem cadaumadas5 (cinco)Regionais;•
Produçãode OS(cinco) Relatóriospor Regionaise um Relatório Consolidado,
listasde presença,registrosfotográficose vídeose mapasgeradosnasatividades
realizadas.
Realizaçãoda 1! Reuniãoparacadaum dos6 (seis)SegmentosTécnicos;
Produçãode OS(cinco) Relatóriospor Segmentose um RelatórioConsolidado,
listasde presença,registresfotográficose vídeose mapasgeradosnasatividades
realizadas.
Realizaçãoda 11AudiênciaPúblicade Revisãodo PDM;"1-
Produçãoda Ata da l' AudiênciaPúblicacom anexosde fotos, vídeose listasde

1_.., 25/08/2021

1
14

09/09/2021
14/09/20211<

25/08/2021

09/09/2021
28/09/2021

28/09/2021

28/10/2021

28/10/2021

18/11/2021

25/11/2021

Horário: 14:00
Horário: 19:00

Terças e Quintas

Conforme Agenda

Horário: 19:00

PRODUTO A SER ENTREGUE OBSERVAÇÕES

14 14/09/2021

30 28/09/2021

30 28/09/2021

18/11/20211

7 18/11/2021

ETAPA 3· LEITURA TECNICA
PRAZO INrCIO

Reã, ao dos estudostécnicos,divididos de acordo com os temas prioritários:
Aspectos regionais, ambientais, Socioeconõmicos,sócio espaciais, patrimõnio
histórico,cultural, paisagísticoe arqueológico, infraestruturae serviçospúblicos,
mobilidadee circulação,institucionais.

Produçãode Relatórios Técnicosde cada estudo realizado, sobre os temas
prioritários: Aspectos regionais, ambientais, Socioeconõmicos,sócio espaciais,
patrimõnio histórico, cultural, paisagístico e arqueológico, infraestrutura e
serviçospúblicos,mobilidadee circulação,institucionais.

Elaboraçãode Cartas temáticas georeferenciadas,em escala compatível com
formato editávelemAutoCADearcGISde todososestudosrealizados.

Relatóriosíntesedasleiturascomunitáriae técnica.

92 25/11/2021

CONCLUSÃO

25/02/2022

25/02/2022

25/02/2022

31/01/2022

PRODUTO A SER ENTREGUE OBSERVAçOES

92 25/11/2021

92 25/11/2021

7 17/01/2022
ETAPA 4· LEITURA COM O GOVERNO, IIIIUNICIPAL

PRAZO INk:IO CONCLUSÃO
Realizaçãode ReuniõescomGovernoMunicipal;
Produçãodo Relatório das Reuniõescom Governo Municipal com anexosde
fotos,vídeose listadepresença,
Produção da síntese conclusiva das informações coletadas durante todo o
trabalho,para apresentaçãode definição e pactuaçãodurante a segundarodada
de reuniões'

18 31/01/2022

18 31/01/2022

18/02/2022

18/02/2022

25/02/2022

Conforme Agenda

OBSERVAÇÕES
O DAS DIRETRIZES E PROPOSIÇOES PARA A ItEVIS O DO PDM

PRAZO INíCIO CONCLUSÃO

7 18/02/2022
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Reunião com o Governo Municipal para apresentação e pactuação das
proposições para a revisão do PDM, com produção de ata.

Realização da 21 Reunião em cada uma das 5 (cinco) Regionais para apresentação
e pactuação das proposições para a revisão do PDM, com produção de ata.

Realização da 21 Reunião para cada um dos 5 (cinco) Segmentos Técnicos para
apresentação e pactuaçilo das proposições para a revisão do PDM, com produção
de ata.
Realização da 21 Audiência Pública de Revisão do PDM;
Produção da Ata da 2' Audiência Pública com anexos de fotos, videos e listas de

14 25/02/2022

14 15/03/2022

3D 29/03/2022

1 06/05/2022

7 06/05/2022

ETAPA 6 - PROPOSIÇ ESPARA A LEGISLA B ICA
PRAZO INrCIOPRODUTO A SERENTREGUE

11/03/2022

29/03/2022

28/04/2022

06/05/2022

13/05/2022

CONCLUSÃO

Conforme Agenda

Terças e Quintas

Conforme Agenda

Horário: 19:00

OBSERVAçõES
Produção de Documento contendo duas (02)cópias impressas da Minuta do
Projeto de lei da Revisão do PDM e arquivo digital editável, incluindo o corpo da
Minuta do Projeto de lei, seus anexos e mapas georreferenciados e editáveis em
AutoCad e arcGis:
Produção dos 05 (cinco) Relatórios, um para cada Fórum Regional, além de um
Consolidado.
Produção dos 05 (cinco) Relatórios, um para cada Segmento Técnico, além de um
Consolidado.
Realização da 31Audiência Pública de Revisão do PDM;
Produção da Ata da 3' Audiência Pública com anexos de fotos, vídeos e listas de

24 13/05/2022 06/06/2022

27/06/2022

27/06/2022

14/07/2022

21/07/2022

PRODUTO A SERENTREGUE OBSERVAçõES

21 06/06/2022

06/06/2022

14/07/2022

21

1

ETAPA 7 - PRODUTO FINAL
PRAZO INrClO

7 14/07/2022

CONCLUSÃO
Formatação do Projeto de lei para envio a Câmara Municipal

Publicaçâo da lei sancionada

Seminário de lançamento do Plano Diretor Municipal Sustentável e do Plano de
Mobilidade Urbana Sustentável
Relatório do Seminário de lançamento do Plano Diretor Municipal Sustentável e
do Plano de Mobilidade Urbana Sustentável

17

17

27/06/2022

Tempo Câmara

1 TC+ 18Dias

7 TC+ 18Dias

14/07/2022

TC+ 17Dias

TC + 18Dias

TC + 25Dias

Tempo de retorno do Autógrafo
de Lei
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li! Rodada de Fóruns Regionais PDMS

14/09 - Regional Carapina: Centro de Vivência de André Carlonl

Cantata: Elias Paulino da Silva - 995905133 (liderança)

Equipe: Mycaelly, Valdineia, Marlene, Paulo, Michelly, Rafael, Patuzzo, Naiza, Kelly

16/09 - Regional Civit: Associação de Moradores de Barcelona

Contato: João Carlos - 33416666 - 996286583 (liderança)

Equipe: Mycaelly, Kelly, Danielle, Camila, Roberta, Rafael, Marlene, Miche!ly, Patuzzo

21/09 - Regional Jacaraipe: Centro Pastoral, RuaGoiás, lO, Estância Monazítica

Contato: Goretti São Pedro - 999211130

Equipe: Marlene, Rafael, Michelly, Patuzzo, Domitílio, Danielle, Naiza, Anderson, Roberta

23/09 - Regional Laranjeiras: Associação de Moradores de Laranjeiras

Contato: Antenor Coelho Evangelista - 993164752

Equipe: IVlycaelly, Valdineia, Paulo, Camila, Anderson, Naiza, Domitílio

28/09 - Regional Serra Sede: Centro de Convivência do Idoso

Contato: Roseane 999947690 ou Roseane 996030658

Equipe: Valdineia, Paulo, Anderson, Domitílio, Kelly, Camila, Roberta, Danielly
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PREFEITURA MUNICIPAL DA SERRA
SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO URBANO E MEIO AMBIENTE

PLANO DIRETOR MUNICIPAL SUSTENTÁVEL E PLANO DE MOBILIDADE URBANA SUSTENTÁVEL

CONVITE
Por meio do Grupo de Revisão do Plano Diretor Municipal Sustentável e Plano

de Mobilidade Urbana Sustentável a Prefeitura Municipal da Serra convida a

participar dos Seminários Regionais e das Audiências Públicas a serem

realizadas ao longo do processo de revisão dos referidos Planos.

Informamos que todas as atividades e documentos produzidos pelo grupo, bem

como as datas das reuniões e audiências ficarão disponíveis no site da Prefeitura

da Serra.

A primeira rodada de reuniões acontecerá entre os dias 14 €! 28 de setembro.

Fique por dentro da data da reunião de sua região por meio do site da Prefeitura

Municipal da Serra ou por meio do QR Code abaixo.

Ressaltamos que sua presença e de sua comunidade é de grande importância

nesse processo de construção da Serra que a gentE~quer.

Atenciosamente,

Grupo de Revisão do Plano Diretor Municipal Sustentável e

Plano de Mobilidade Urbana Sustentável.

http://www.serra.es.gov.br/pag ina/planos-municipais

Rua Maestro Antônio Cícero, 111, Caçaroca, Serra/ES - CEP 29176-439
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LISTA DE PRESENÇA
1a Rodada de Fóruns do Plano Diretor Municipal Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana Sustentável - FÓRUM DA REGIÃO DECARAPINA.

Data: 14/09/2021 - Horário: 19 horas - Local: Centro de Vivência de André Carloni - Rua Santo André, s/no,Bairro André Carloni, Serra/ES.
NOME REPRESENTAÇÃO BAIRRO CONTATO ASSINATURA

1

2

3.1~

1

15

1
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20

21

22

23

24

25

26

27
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30

REPRESENTAÇÃO

LISTA DE PRESENÇA
18Rodada de Fóruns do Plano Diretor Municipal Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana Sustentável- FÓRUM DA REGIÃO DE CARAPINA.

Data: 14/09/2021 - Horário: 19 horas - Local: Centro de Vivência de André Carloni - Rua Santo André, s/no,Bairro André Carloni, Serra/ES.

e 2
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LISTA DE PRESENCA
1a Rodada de Fóruns do Plano Diretor Municipal Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana Sustentável - FÓRUM DA REGIÃO DE CARAPINA.

Data: 14/09/2021 - Horário: 19 horas - Local: Centro de Vivência de André Carloni - Rua Santo André, s/no, Bairro André Carloni, Serra/ES.
REPRESENTAÇÃO BAIRRO CONTATO ASSINATURANOME

71 "O O !
72

73

74

75

5
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LISTA DE PRESENÇA
1a Rodada de Fóruns do Plano Diretor Municipal Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana Sustentável- FÓRUM DA REGIÃO DE CARAPINA.

Data: 14/09/2021 - Horário: 19 horas - Local: Centro de Vivência de André Carloni - Rua Santo André, s/no,Bairro André Carloni, Serra/ES.
NOME REPRESENTAÇÃO BAIRRO CONTATO ASSINATURA
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PREFEITURAMUNICIPAL DA SERRA

OF. PDMS - 005/2021

Serra (ES), 13 de Setembro de 2021

PREZADO SENHOR,

A Prefeitura Municipal da Serra, por meio da Secretaria de Desenvolvimento Urbano e Meio

Ambiente, está realizando a revisão do Plano Diretor Municipal e no período do dia 14 ao dia

28 de setembro do presente ano estaremos realizando as REUNiÕES COMUNITÁRIAS, com

intuito de ouvir a comunidade.

Face ao exposto, solicitamos a disponibilidade deste local para a realização da referida

reunião. Ressaltamos que as medidas de prevenção ao COVID 19 serão atendidas em

todos os encontros.

Data: 14/09/2021

Horário: 19hs

Local: Centro de Vivência de Andre Carloni

Atenciosamente,

CLAUDIO DENICOLl DO SANTOS
Secretário de Desenvolvi ento Urbano e Meio Ambiente

Jozue Birindiba Gomes
Presidente Associação de Moradores de André Carloni

Rua Maestro Antônio Cícero, N.o 111, Caçaroca - Serra - ES - Tel.: (27) 3291-2378
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PREFEITURA MUNICIPAL DA SERRA

OF. PDMS - 002/2021

Serra (ES), 26 de Agosto de 2021

PREZADO SENHOR,

A Prefeitura Municipal da Serra, por meio da Secretaria de Desenvolvimento Urbano e Meio

Ambiente, está realizando a revisão do Plano Diretor Municipal e no período do dia 14 ao dia

28 de setembro do presente ano estaremos realizando as REUNiÕES COMUNITÁRIAS, com

intuito de ouvir a comunidade.

Face ao exposto, solicitamos a disponibilidade deste local para a realização da referida

reunião. Ressaltamos que as medidas de prevenção ao COVID 19 serão atendidas em

todos os encontros.

Data: 14/09/2021

Horário: 19hs

Local: Centro de Vivência de André Carloni

Atenciosamente, "-iI ~í2~

CLAUDIODEA SSANTOS
Secretário de Desenvol imento Urbano e Meio Ambiente

Elias Paulino da Silva
Vice-Presidente da Associação de Moradores de André Carloni

Rua Maestro Antônio Cícero, N,O 111, Caçaroca - Serra - ES - Tel.: (27) 3291-2378
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Nome (Nome orlglnalj.ê-mall do usuárlo.Horário de entrada,Horário de saída,Duração (Minutos),Convidado,Permi:
Marlene Cunha,marlene.castelar@serra.es.gov.br,14/09/2021 02:28:02 PM,14/09/2021 04:52:06 PM,145,Não
Xandão,,14/09/2021 02:33:01 PM,14/09/2021 04:52:05 PM,140,Sim,Y
Jefferson" 14/09/2021 02:34:46 PM,14/09/2021 04:51:36 PM,137,Sim,Y
Roberta Narcizo,robertanarcizo.arq@gmail.com,14/09/2021 02:53:43 PM,14/09/2021 03:27:46 PM,35,Sim,Y
Ana,,14/09/2021 02:54:23 PM,14/09/2021 02:55:18 PM,1,Sim
Robson,,14/09/2021 03:00:55 PM,14/09/2021 04:02:46 PM,62,Sim,Y
Stephanie Zucoloto,stephaniezucoloto@gmail.com,14/09/2021 03:01:29 PM,14/09/2021 03:20:05 PM,19,Sim,Y
GilsonBatista,gilson.acabamentos@hotmail.com,14/09/2021 03:01:52 PM,14/09/2021 04:52:06 PM,111,Sim,Y
Ana,,14/09/2021 03:04:47 PM,14/09/2021 04:42:26 PM,98,Sim,Y
Eliana,,14/09/2021 03:05:53 PM,14/09/2021 03:22:54 PM,18,Sim,Y
Marlene Cunha,marlene.castelar@serra.es.gov.br,14/09/2021 03:11:11 PM,14/09/2021 03:37:57 PM,27,Não,Y
Moto G (5) Plus,,14/09/2021 03:11:23 PM,14/09/2021 04:51:11 PM,100,Sim,Y
LucianaCastorino,,14/09/2021 03:15:57 PM,14/09/2021 03:35:15 PM,20,Sim,Y
Jamilly,,14/09/2021 03:16:41 PM,14/09/2021 04:52:06 PM,96,Sim,Y
AGILDOVOLEJO,,14/09/202103:17:42 PM,14/09/2021 03:35:12 PM,18,Sim,Y
iPhone,,14/09/2021 03:20:08 PM,14/09/2021 03:20:19 PM,1,Sim,y
iPhone de Mara,,14/09/2021 03:21:40 PM,14/09/2021 03:23:20 PM,2,Sim,Y
Rubens pereira de Souza,,14/09/2021 03:30:43 PM,14/09/2021 04:52:06 PM,82,Sim,Y
QCOM-BTD,,14/09/202103:38:09 PM,14/09/2021 03:39:16 PM,2,Sim,Y
iPhone de Mara,,14/09/2021 03:38:10 PM,14/09/2021 03:39:09 PM,1,Sim
Roberta Narcizo,robertanarcizo.arq@gmail.com,14/09/2021 03:41:20 PM,14/09/2021 03:46:45 PM,6,Sim,Y
Roberta Narcizo,robertanarcizo.arq@gmail.com,14/09/2021 03:46:49 PM,14/09/2021 04:51:41 PM,65,Sim,Y
Ronaldo Freire Andrade (iPhone de Ronaldo),,14/09/2021 03:48:06 PM,14/09/2021 03:59:46 PM,12,Sim,Y
Jeane,,14/09/2021 03:51:23 PM,14/09/2021 03:53:21 PM,2,Sim,Y
Adriana,,14/09/2021 03:54:24 PM,14/09/2021 04:02:03 PM,8,Sim,Y
Bismarck,,14/09/2021 03:54:56 PM,14/09/2021 04:52:06 PM,58,Sim,Y
Mariana,,14/09/2021 03:59:48 PM,14/09/2021 04:01:22 PM,2,Sim,Y
Ronaldo Freire Andrade (iPhone de Ronaldo),,14/09/2021 04:00:00 PM,14/09/2021 04:50:51 PM,51,Sim,Y
Jeane,,14/09/2021 04:01:25 PM,14/09/2021 04:03:30 PM,3,Sim,Y
Jeane,,14/09/2021 04:04:31 PM,14/09/2021 04:13:12 PM,9,Sim,Y
LucianaCastorino,,14/09/2021 04:09:23 PM,14/09/2021 04:50:42 PM,42,Sim,Y
Edson,,14/09/2021 04:09:32 PM,14/09/2021 04:15:30 PM,6,Sim,Y
Jeane,,14/09/2021 04:12:56 PM,14/09/2021 04:14:02 PM,2,Sim,Y
iPhone de Rodrigo,,14/09/2021 04:14:10 PM,14/09/2021 04:50:59 PM,37,Sim,Y
Jeane,,14/09/2021 04:16:54 PM,14/09/2021 04:51:14 PM,35,Sim,Y
Janine de Almeida Lourenço,janinelourenco@gmail.com,14/09/2021 04:23:15 PM,14/09/2021 04:30:03 PM,7,Sim,
GalaxyJ4+,,14/09/2021 04:24:53 PM,14/09/2021 04:50:59 PM,27,Sim,Y
SílvioLeite,,14/09/2021 04:25:52 PM,14/09/2021 04:51:46 PM,26,Sim,Y
iPhone,,14/09/2021 04:30:19 PM,14/09/2021 04:50:44 PM,21,Sim,Y
Cleberson,,14/09/2021 04:33:53 PM,14/09/2021 04:51:57 PM,19,Sim,Y
Patrício Corrêa,,14/09/2021 04:43:27 PM,14/09/2021 04:44:02 PM,1,Sim,Y
Ana,,14/09/2021 04:43:46 PM,14/09/2021 04:50:34 PM,7,Sim,Y
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Ata do Fórum Regional de Carapina realizada em 14/09/2021

1. LOCAL

Precisamente às 19 horas, no Centro de Vivência de André Carloni,
localizado na Rua Santo André, sem número; no município da Serra, o
Secretário de Desenvolvimento Urbano, Sr. Cláudio Denicoli, abriu a sessão,
ressaltando a importância da participação popular, nesta etapa da revisão do
PDM.

2. PARTICIPANTES

Lista de presença anexa.

3. ASSUNTOS TRATADOS

Às dezenove horas e sete minutos, o Diretor do Departamento de Controle
de Edificações, Sr. Jefferson Miranda Pimentel, iniciou a apresentação da
revisão do Plano Diretor Municipal da Serra, definindo o que é o Plano Diretor
Municipal, e a sua importância para o desenvolvimento econômico e social
de uma cidade; em seguida ele apresentou um histórico, de como foi a
evolução dos Planos Diretores no município da Serra: antes e depois de 1998
( Plano Diretor Urbano - área rural não era contemplada), e como funciona
atualmente (PDM - 3820/2012) : 1. Uso e parcelamento do solo - os usos
permitidos e tolerados, o potencial construtivo de cada zona urbana; 2.
mobilidade urbana e acessibilidade - mapas mostrando a evolução da malha
viária, plano viário (problemas encontrados/ intervenções viárias); 3. Meio
ambiente e patrimônio ambiental- as seis unidades de conservação, A.P.P.s,
com o enfoque para a região do Mestre Álvaro; 4. Patrimônio histórico,
artístico e cultural - material (Igreja Reis Magos) e imaterial (Congo) 5.
regularização fundiária - interesse social e interesse específico. Todos os
cinco itens, ele deu também um enfoque na região de Carapina; e por fim,
mostrou as etapas a serem seguidas para a revisão do Plano Diretor
Municipal, ressaltando a necessidade de simplificar e enxugar a legislação
atual.

4. PARTICIPAÇÂO DA COMUNIDADE

Às vinte horas, após a apresentação do Sr. Jeferson Pimentel, foi aberto à
comunidade, espaço para perguntas, sugestões e questionamentos, das
quais destacamos as seguintes:
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- Sr Newton Rossi (presidente comunitário do Bairro de Fátima) questionou
sobre o fluxo viário e trânsito caótico no bairro; as mudanças de mão dupla
para sentido único em algumas vias, sem consulta pública; as calçadas fora
do padrão e a poluição gerada por uma empresa de concreto localizada no
bairro, e quais condicionantes usadas para que permitisse seu
funcionamento.

- Sr. Ismauro (André Carloni) questionou problemas de segurança pública,
segundo ele, o bairro é "aberto" (de passagem), além disso, possui vazios
urbanos. Membros da equipe técnica, as arquitetas Valdinéia e Roberta
fazem suas considerações, a Valdinéia propôs criação de hortas
comunitárias para ocupar os vazios, com uso de incentivos fiscais e a Roberta
propôs fechar algumas vias, para controle de fluxo e velocidade de alguns
veículos.

- Sr Elias (André Carloni) questionou local onde funciona a feira (Mobilidade
Urbana) e dúvidas quanto aos critérios adotados para limitar as alturas das
edificações (aeroporto).

- Sr Silvio (Jardim Tropical) sugeriu a necessidade de interligação entre
bairros.

- Sra Norma (André Carloni) questionou problemas de segurança na área sob
o viaduto, que abriga moradores de rua.

5. ENCERRAMEiNTO

Às vinte horas e cinquenta minutos é encerrada a sessão.
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NOME I REPRESE.,TAÇÃO I BAIRRO I CONTATO I ASSINATURA

LISTA DE PRESENÇA
1a Rodada de Fóruns do Plano Diretor Municipal Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana Sustentável- FÓRUM DA REGIÃO DE CIVIT.

Data: 16/09/2021 - Horário: 19 horas - Local: Ass. Moradores de Barcelona - Av. Teresópolis, s/no,Bairro Barcelona, Serra/ES.

2 v:/
3

4

5

6

7
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LISTA DE PRESENÇA
1a Rodada de Fóruns do Plano Diretor Municipal Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana Sustentável - FÓRUMDA REGIÃO DE CIVIT.

Data: 16/09/2021 - Horário: 19 horas - Local: Ass. Moradores de Barcelona - Av. Teresópolis, s/no,Bairro Barcelona, Serra/ES.

NOME REPRESENTAÇÃO BAiRRO CONTATO ASSiNATüRA

17

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28
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LISTA DE PRESENÇA
1a Rodada de Fóruns do Plano Diretor Municipai Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana Sustentável- FÓRUM DA REGiÃO DE CIVIT.

Data: 16/09/2021 - Horário: 19 horas - Local: Ass. Moradores de Barcelona - Av. Teresópolis, s/no, Bairro Barcelona, Serra/ES.
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PREFEITURA MUNICIPAL DA SERRA

OF. PDMS - 004/2021

Serra (ES), 26 de Agosto de 2021

PREZADO SENHOR,

A Prefeitura Municipal da Serra, por meio da Secretaria de Desenvolvimento Urbano e Meio

Ambiente, está realizando a revisão do Plano Diretor Municipal e no período do dia 14 ao dia

28 de setembro do presente ano estaremos realizando as REUNiÕES COMUNITÁRIAS, com

intuito de ouvir a comunidade.

Face ao exposto, solicitamos a disponibilidade deste local para a realização da referida

reunião. Ressaltamos que as medidas de prevenção ao COVID 19 serão atendidas em

todos os encontros.

Data: 16/09/2021

Horário: 19hs

Local: Associação de Moradores de Barcelona

Atenciosamente,

LI DOS SANTOS
nvolvimento Urbano e Meio Ambiente

Presidente da Associação de Moradores de Barcelona

Rua Maestro Antônio Cícero, N." 111, Caçaroca - Serra - ES - Te!.: (27) 3291-2378
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SECRETARIA MUNICIPAL DE

DESENVOLVIMENTO URBANO E MEIO AMBIENTE

Aos 16 dias de setembro de 2021, às 19h, reuniram-se, na Ass. de Moradores de
Barcelona, a equipe da COPLAGE-PDM e a população residente para realização do 10
Ciclo de Fóruns Regionais - Região Civit, em decorrência da revisão do Plano Diretor
Municipal e Plano Municipal de Mobilidade. A reunião se iniciou com o Secretário
Cláudio, que fez um breve relato do que seria apresentado neste fórum, explicando as
etapas em que se darão os planos. Em seguida, o arquiteto Jeferson, coordenador da
equipe, fazendo uma apresentação sobre o que são os planos que estão sendo
elaborados elou revistos, expondo o que é um Plano Diretor Municipal, histórico da lei
de diretrizes, com a necessidade de revisão a cada 10 anos, as fases de elaboração
desta revisão, as peculiaridades do atual PDM, com ênfase em aspectos da região
CIVIT, como áreas especialmente protegidas, zoneamento e importância da
participação popular neste Plano. Expôs, também, o que é o Plano de Mobilidade e a
importância principalmente pela acessibilidade necessária à inclusão e ao
desenvolvimento do município. Explicou, também, a importância das ciclovias e o plano
viário, com as principais vias. Explicitou, ainda, os principais problemas viários
encontrados, as possíveis propostas e aspectos legais. Passou, então, a expor os
aspectos ambientais e históricos do município e da região em tela, seguindo para o
parcelamento do solo e zoneamento urbanístico. Encerrou a apresentação às 19:58h,
passando ao Secretário que agradeceu a presença de lideranças e explicou as próximas
etapas da revisão do Plano, passando às perguntas da população. Jaciara, Arquiteta,
moradora de Barcelona, pergunta sobre o projeto de Jaime Lerner sobre mobilidade e
aproveitamento de áreas na Serra, se está arquivado, o que será feito dele. Jeferson
explica que resgatou os estudos de Jaime Lerner de 2012, trazendo-os à tona, porém o
projeto é do tipo acupuntura urbana, e trará em próximas rodadas. (20:03h)
pergunta . Jeferson explica que boa parte do município não tem
planejamento urbano, havendo vários vazios urbanos, que demandariam infraestrutura
urbana. Moradora de Mata da Serra pergunta se as áreas que já estão consolidadas
irregulares que não estão regularizadas, o que será feito. Jeferson explica que,
dependendo da área, é melhor reassentar, devido ao risco presente. Claudio explica
que há várias áreas na Serra com ocupações irregulares, como Barcelona, que tem
Ação Civil Pública, mas a situação não depende só da Prefeitura, mas de vários órgãos
para regularizar, devendo ser avaliado caso a caso, mas, dentro do possível, vai haver
tentativas de contribuir. Paulinho, de Porto Canoa, bairro que foi fundado em 1991 e tem
uma avenida com vários terrenos baldios, e tem um projeto de 2019 parado, sobre uma
via projetada que não foi implantada. Claudio solicita o número do processo para avaliar.
Eng. Florestal, de Mata da Serra, pergunta sobre um processo de regularização
fundiária que está na SEMMA desde 2018, sobre reintegração de posse que já tem
decisão judicial e estudo de impacto na área, aguardando o Plano de Manejo, que já
saiu e não tem resposta ainda. Houve casos de demolição, com ações da fiscalização,
foi feito um estudo pago pela população. Também informa que a via citada em Porto
Canoa tem um projeto aprovado, mudando de ZPA pra ZOC, com decisão do CMAIV,
mas que até hoje não houve resposta. Acredita que essas mudanças contribuirão para
o desenvolvimento das áreas na região. Jeferson complementa com informações
quanto à mudança de zoneamento. Quanto aos loteamentos antigos, explica que antes
se loteava e a prefeitura arcava com a infraestrutura urbana e agora isso cabe ao
loteador. Exemplifica com o caso do Yahoo, que tem zoneamento diverso do que é
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aceito. Kesia, de Feu Rosa, pergunta sobre a construção de um aeroporto na Serra, ao
que Jeferson responde que já há uma proposta, numa área de eucaliptos próximo à
Nova Almeida, o que minimizaria os riscos, já que um aeroporto limita o crescimento
urbano. Presidente de Eldorado pergunta se há projetos para atividade esportiva na
região e que as casas terão que diminuir 3 metros na avenida de Eldorado. Jeferson
explica que o valor é alto para levar infraestrutura para ocupações irregulares e que o
afastamento frontal serve para ampliação viária, o que oneraria o município devido às
desapropriações. Explica que é de interesse do município que se 50% mais 1 estiverem
ocupando, é o mais justo. Quanto às áreas para prática de esporte, ou praça linear, é
interessante que o bairro opine e coloque como prioridade. Morador de Barcelona
pergunta sobre a proibição de entrar na área do antigo clube. Claudio explica que o
município tem como desobstruir. Jaciara questiona sobre os instrumentos que, muitas
vezes, engessam o desenvolvimento. Jeferson explica que o EIV tem o objetivo de
averiguar os impactos do empreendimento, mas, quando a área está consolidada, é só
ir ao local e presenciar os impactos. Claudio explica que em direito urbanístico, o EIV é
um estudo prévio e que as empresas já instaladas não tem mais cobrança de EIV.
Jaciara questiona qUE~os outros instrumentos não são regulamentados e pergunta se
na nova lei serão. Jeferson afirma que sim. Jaciara questiona, também, que processos
ficam meses no DRN e tem respostas evasivas. Jaciara informa que não há projetos de
heliportos na Serra, exceto em hospitais, e que a presença destes limita o crescimento
de propriedades. Jeferson exemplifica com o PDM de Vila Velha, onde há regras para
heliportos, levando em conta o gabarito do bairro. Explica que cada caso tem que ser
avaliado individualmente, com seu próprio EIV. Presidente de Jardim Juara pergunta
sobre ampliação da rodoviaAudifax e da ciclovia na região. Jeferson explica que o plano
de mobilidade andará junto ao plano diretor, fazendo estudo técnico e ouvindo a
população, para modelar projetos que atendam à população. Claudio explica que há um
projeto de duplicação da rodovia,junto à previsão de ciclovias. Quanto a cercas, Claudio
explica que tem incentivadoque os proprietários cerquem, para evitar resíduos. Roberta,
arquiteta da SEDUR, explica que o planejamento viário precisa muito da participação da
população. Explica, também, a importância do cercamento para evitar ocupação
irregular. Morador de Barcelona solicita que o acesso à lagoa Jacuném seja facilitado
para quem tem registro naAssociação de Moradores de Barcelona. Fala, também, que,
em parceria com a CESAN, há uma área excelente para prática de esportes em
Barcelona. Silvana, de Mata da Serra, diz que foi à prefeitura regularizar sua área, mas
foi indeferida, pois parte de sua área é pública, e que foi orientada a não mexer mais na
área. Claudio explica que ocupação de área pública tem leis rígidas que impedem a
regularização. Questiona se tem como saber desde quando a área é pública e Claudio
diz que na Secretaria tem como saber, pois há os projetos de loteamento. João Carlos,
presidente de Barcelona, questiona sobre Cercado da Pedra, que fechou a possibilidade
de expansão de Barcelona em direção à Jacaraípe, se há projeto nesse sentido e se há
fiscalização. Que o ITBI é desumano, muito acima do que deveria. Claudio explica que
a via mencionada faz parte do planejamento, que tem levantamento topográfico, e não
tem impedimento. Quanto ao ITBI, Claudio explica que é uma lei específica, que
depende da Câmara.
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Assinatura Membro COPLAGE - PDM
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Aos 21 dias de setembro de 2021, às 19h, reuniram-se, no Centro da Pastoral, bairro
Estância Monazítica, Região de Jacaraípe, a equipe da COPLAGE-PDM e a população
residente para realização do 1° Ciclo de Fóruns Regionais - Região Jacaraípe, em
decorrência da revisão do Plano Diretor Municipal e Plano Municipal de Mobilidade. A
reunião se iniciou com o Secretário Cláudio, que fez um breve relato do que seria
apresentado neste fórum, explicando as etapas em que se darão os planos. Em seguida,
o arquiteto Jeferson, coordenador da equipe, fez uma apresentação sobre o que são os
planos que estão sendo elaborados e/ou revistos, expondo o que é um Plano Diretor
Municipal, histórico da lei de diretrizes, com a necessidade de revisão a cada 10 anos,
as fases de elaboração desta revisão, as peculiaridades do atual PDM, com ênfase em
aspectos da região Jacaraípe, como áreas especialmente protegidas, zoneamento e
importância da participação popular neste Plano. Expôs, também, o que é o Plano de
Mobilidade e a importância principalmente pela acessibilidade necessária à inclusão e
ao desenvolvimento do município. Explicou, também, a importância das ciclovias e o
plano viário, com as principais vias. Explicitou, ainda, os principais problemas viários
encontrados, as possíveis propostas e aspectos legais. Passou, então, a expor os
aspectos ambientais e históricos do município e da região em tela, seguindo para o
parcelamento do solo e zoneamento urbanístico. Marcos, presidente de Acréscimo,
região de Jacaraípe, informa que fez um pedido de regularização fundiária e pergunta
se tem que fazer casa por casa ou do bairro todo, ao que Jeferson informa que ele fez
da forma correta. Marcos explica que o loteamento foi feito de forma irregular. Encerrou
a apresentação às 19:46h, passando ao Secretário que agradeceu a presença de
lideranças e explicou as próximas etapas da revisão do Plano, passando às perguntas
da população. Sandra, presidente de São Francisco, acredita que o maior impacto seria
nas lagoas, como seu bairro possui várias, que sofreram recentemente com lançamento
de esgoto. Acredita que deveria asfaltar as ruas para preservar as lagoas, visto que a
população joga lixo próximo aos recursos hídricos. Informa que em uma das lagoas há
várias espécies de pássaros e que necessita de fiscalização. Informa que há uma área
grande no bairro sendo invadida, área essa que seria para escola e creche, que nem
praça São Francisco tem. Acredita que ao asfalto traria turistas e contribuiria na
preservação. Informa que há muitos lotes vagos, sem manutenção, que precisa de mais
fiscalização. Fala, ainda, da invasão do mar que vem ocorrendo na região. Informa que
teria um projeto de passeio de escuna até Nova Almeida e havia uso da lagoa, mas tem
um condomínio com vigias inibem a utilização da lagoa Jacuném. Cláudio explica que
há outros planos em andamento. Nelson, de Praia de Capuba, informa que tem 2
córregos e uma lagoa que deveriam ser preservados, que pediu à Ambiental Serra para
ir lá, mas nada foi feito. Que a Prefeitura limpa, mas não adianta. Informa, também, que
a praia está largada, sem infraestrutura. E fala sobre a Av. Abdo Saad precisaria uma
melhor entrada para Capuba, além de sinalização. Cláudio fala da importância da
participação da comunidade, inclusive para estruturação das praias. Expõe, ainda, que
a Serra possui grandes e importantes lagoas, além de muitas lndústrlas, o que traz um
desafio entre preservar e desenvolver. Alessandro Laranja, de Praia da Baleia, informa
que não consegue legalizar sua empresa, que já existe há 20 anos, devido à legislação
atual que não foi alterada. Jeferson informa que os planos atuais não consideram várias
situações encontradas no município. Que os novos planos vêm para corrigir algumas
incongruências. Cláudio complementa que serão corrigidas as falhas e que é importante
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que estão sendo feitos pela equipe que conhece o município, sabe as necessidades
aqui encontradas. Alessandro complementa sobre seu afastamento e Jeferson explica
que até 2012 havia essa opção e que agora não tem mais. Marcos, de Acréscimo,
informa que há um problema sério em relação à imobiliária Canaã, que estão vendendo
áreas impróprias, como ruas, e que oferecem para fazer escritura. Cláudio informa que
vender sem registro é crime, que as ações da prefeitura são administrativas. Sugere
denunciar à polícia e ao Ministério Público. Alemão, morador de Parque Jacaraípe
informa que em seu bairro não há saída para Nova Almeida por dentro, o que traz
problemas para quem não conhece o bairro. Cláudio informa que esteve em Marbela e
que eles preferem uma entrada apenas por questão de segurança, ao contrário do ele
sugere. Jeferson informa que pode formar binários para facilitar o fluxo. O morador
também relata que conhece todos os problemas de esgoto lançado indevidamente no
mar e nas lagoas. Informa que não é possível mais pescar pitus na lagoa Juara devido
à poluição. Jeferson complementa da importância da manutenção da qualidade das
lagoas, além dos depósitos de lixo que prejudicama Serra. Gisele, de ParqueJacaraípe,
informa que há um rio (Jacaraípe), que teve umaobra, mas que o esgoto continua sendo
lançado. E pergunta S'9 a Cesan recebe multas e é fiscalizada. E que a obra da ciclovia
está inacabada, que continua passando carros. Pergunta se a ciclovia é ciclovia mesmo
ou é uma rua? Se for rua, falta sinalização. Cláudio informa que nenhuma via na Serra
é planejada sem ciclovia. Quanto à Cesan, informa que só este ano multou a Ambiental
Serra em 5 milhões de reais. Luciano, da Praia da Baleia, informa que não ciclovia em
seu bairro, além de muito esgoto na praia, que, devido às obras, estão sem ônibus no
bairro, que há uma rua sem iluminação e com mau cheiro. Cláudio complementa com a
erosão marinha que a secretaria quer licitar logo para melhorar em 2022. Jeferson
comenta como havia muitos turistas em outros tempos, investindo no município, e como
é importante cuidar da praia para atrair turistas. Alemão alerta que há vários esgotos
lançados, como de Feu Rosa, que deságua na Praia da Baleia, e outro que deságua em
Manguinhos. Informa que Vila Nova de Colares tinha um lixão cujo chorume pode estar
contaminando a região. Cláudio explica que o lixo foi colocado lá sem o devido
tratamento e o chorume pode durar até 25 anos numa área. Para resolver, teria que tirar
todo o lixo, o que seria inviável. Sandra, de Praia de Capuba, informa que há apenas
uma policlínica em toda a região de Jacaraípe, o que é insuficiente. Comenta, também,
que há insuficiência de escolas na região. E que também não tem praças nem parque,
uma área de lazer. Sugere que deve haver incentivo para o comércio local. Jeferson
comenta que o PDM pode contribuir para o comércio local devido aos coeficientes de
aproveitamento. Comenta que energia solar, por exemplo, poderia trazer benefícios,
como coeficientes próprios, redução de impostos. Pergunta online: tem obras na Abdo
Saad, poderia aproveitar e fazer a obra de esgoto? Cláudio informa que não é possível,
são obras diferentes. Judá, presidente de Jardim Atlântico, pontua que há uma
residência no meio da rua Caramuru, o que impossibilitou a pavimentação e a
mobilidade. A rua Jupira também tem uma residência no meio da rua, gerando
transtornos. Há no bairro apenas duas ruas sem asfalto, como a rua Pedro Feu Rosa
que possui uma área verde que poderia ser aproveitada. Informa que vários terrenos
abandonados, virando depósitos de lixo, gerando problemas de saúde devido ao fogo
colocado. Sente falta de uma política de conscientização para a população sobre a
destinação correta do lixo. Sugere az criação de uma pequena usina de reciclagem no
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PREFEITURA MUNICIPAL DA SERRA

OF. PDMS - 005/2021

Serra (ES), 27 de Agosto de 2021

PREZADO SENHOR,

A Prefeitura Municipal da Serra, por meio da Secretaria de Desenvolvimento Urbano e Meio

Ambiente, está realizando a revisão do Plano Diretor Municipal e no período do dia 14 ao dia

28 de setembro do presente ano estaremos realizando as REUNiÕES COMUNITÁRIAS, com

intuito de ouvir a comunidade.

Face ao exposto, solicitamos a disponibilidade deste local para a realização da referida

reunião. Ressaltamos que as medidas de prevenção ao COVID 19 serão atendidas em

todos os encontros.

Data: 21/09/2021

Horário: 19hs

Local: Auditório do Centro Pastoral

Atenciosamente,

Secretário de Dese volvimento Urbano e Meio Ambiente

Padre Antônio Peroni Filho
Paróquia São Pedro

,\....--' ~-..

Rua Maestro Antônio Cícero, N.· 111, Caçaroca - Serra - ES - Tel.: (27) 3291-2378

Autenticar documento em http://serra.camarasempapel.com.br/autenticidade 
com o identificador 380038003500310035003A005000, Documento assinado digitalmente 
conforme MP n° 2.200-2/2001, que institui a Infra-estrutura de Chaves Públicas Brasileira 

- ICP-Brasil.



Autenticar documento em http://serra.camarasempapel.com.br/autenticidade 
com o identificador 380038003500310035003A005000, Documento assinado digitalmente 
conforme MP n° 2.200-2/2001, que institui a Infra-estrutura de Chaves Públicas Brasileira 

- ICP-Brasil.



(Autenticar documento em http://serra.camarasempapel.com.br/autenticidade 
com o identificador 380038003500310035003A005000, Documento assinado digitalmente 
conforme MP n° 2.200-2/2001, que institui a Infra-estrutura de Chaves Públicas Brasileira 

- ICP-Brasil.



Nome (Nome original).E-mail do usuário,Horário de entrada,Horário de saída,Duração (Mlnutosl.Convldado.Perrnf
Marlene Cunha,marlene.castelar@serra.es.gov.br,21/09/2021 02:43:32 PM,21/09/2021 04:45:24 PM,122,Não
JeffersonIl21/09/2021 02:45:24 PM,21/09/2021 02:47:29 PM,3,Sim
AnaIl21/09/2021 02:48:35 PM,21/09/2021 04:45:24 PM,l17,Sim,Y
Rahony BregenskAlves,rahony.alves@serra.es.gov.br,21/09/2021 02:52:31 PM,21/09/2021 02:52:54 PM,l,Sim
VívianIl21/09/2021 02:58:38 PM,21/09/2021 03:02:14 PM,4,Sim,Y
Val-BrasiLES.SerraIl21/09/202102:59:32 PM,21/09/2021 04:45:24 PM,106,Sim,Y
JeffersonIl21/09/2021 02:59:55 PM,21/09/2021 03:01:04 PM,2,Sim
MarianaIl21/09/2021 03:00:17 PM,21/09/2021 04:45:24 PM,106,Sim,Y
JamillYIl21/09/202103:01:23 PM,21/09/2021 04:40:00 PM,99,Sim,Y
FlavioLopes,flaviolopesifes@gmaiLcom,21/09/2021 03:01:49 PM,21/09/2021 04:04:32 PM,63,Sim,Y
Sgart SilvaCarone Bodart,sgartcarone@yahoo.com.br,21/09/2021 03:05:49 PM,21/09/2021 04:45:24 PM,100,Sim
MycaellyMigueI1l21/09/2021 03:05:56 PM,21/09/2021 04:12:25 PM,67,Sim,Y
Carolina Pimenta de AlcântaraIl21/09/2021 03:07:41 PM,21/09/2021 04:45:24 PM,98,Sim,Y
iPhoneIl21/09/2021 03:11:10 PM,21/09/2021 03:12:43 PM,2,Sim,Y
iPhoneAndreill21/09/2021 03:12:09 PM,21/09/2021 03:13:30 PM,2,Sim,Y

i'\lsis Menezes - Educação Ambiental SerraIl21/09/2021 03:12:26 PM,21/09/2021 04:27:33 PM,76,Sim,Y
GracielySoaresIl21/09/2021 03:14:47 PM,21/09/2021 04:45:24 PM,91,Sim,Y
Camila (iPhone)1I21/09/2021 03:17:34 PM,21/09/2021 04:45:24 PM,88,Sim,Y
RafaelGuimarãesIl21/09/2021 03:19:56 PM,21/09/2021 03:23:40 PM,4,Sim,Y
iPhone de RonaldoIl21/09/2021 03:22:00 PM,21/09/2021 03:31:19 PM,10,Sim,Y
Ronaldo FreireAndrade - ANAFISCO(Ronaldo Freire Andrade - ANAFISCO)1I21/09/202103:51:10 PM,21/09/2021 O
aparecidoIl21/09/2021 04:02:23 PM,21/09/2021 04:04:30 PM,3,Sim
Daniele CurtYIl21/09/2021 04:11:46 PM,21/09/2021 04:45:24 PM,34,Sim,Y
AndréIl21/09/2021 04:12:02 PM,21/09/2021 04:15:54 PM,4,Sim,Y
IvanYIl21/09/202104:17:42 PM,21/09/2021 04:17:57 PM,l,Sim
Dr.AndreIl21/09/2021 04:20:25 PM,21/09/2021 04:34:07 PM,14,Sim,Y
Stephanie Zucoloto,stephaniezucoloto@gmaiLcom,21/09/2021 04:30:23 PM,21/09/2021 04:45:24 PM,16,Sim,Y
JamilIYIl21/09/202104:40:13 PM,21/09/2021 04:45:24 PM,6,Sim
Ronaldo Freire Andrade - ANAFISCO(Ronaldo Freire Andrade)1I21/09/2021 03:30:22 PM,21/09/2021 03:50:23 PM,
aparecidoIl21/09/2021 03:47:17 PM,21/09/2021 04:01:50 PM,15,Sim,Y

Autenticar documento em http://serra.camarasempapel.com.br/autenticidade 
com o identificador 380038003500310035003A005000, Documento assinado digitalmente 
conforme MP n° 2.200-2/2001, que institui a Infra-estrutura de Chaves Públicas Brasileira 

- ICP-Brasil.



ssão de gravação

,v

'4:45:24 PM,55,Sim

.21,Sim,V

Autenticar documento em http://serra.camarasempapel.com.br/autenticidade 
com o identificador 380038003500310035003A005000, Documento assinado digitalmente 
conforme MP n° 2.200-2/2001, que institui a Infra-estrutura de Chaves Públicas Brasileira 

- ICP-Brasil.



UST A DE PRESENÇA
1a Rodada de Fóruns do Plano Diretor Municipal Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana Sustentável - FÓRUM DAREGIÃO DE LARANJEIRAS.

Data: 23/09/2021 - Horário: 19 horas - Local: Ass. Moradores - Rua Coelho Neto, nO80, Pq. Res. Laranjeiras, Serra/ES.

1
NOME REPRESENTAÇÃO BAIRRO CONTATO A SINATURA

..

2

4

6

9

10

11

12

Autenticar documento em http://serra.camarasempapel.com.br/autenticidade 
com o identificador 380038003500310035003A005000, Documento assinado digitalmente 
conforme MP n° 2.200-2/2001, que institui a Infra-estrutura de Chaves Públicas Brasileira 

- ICP-Brasil.



~

LISTA DE PRESENCA
1a Rodada de Fóruns do Plano Diretor Municipal Sustentável e do Plano de iviobilidadeUrbana Sustentável - FÓRUM DA REGIÃO DE LARANJEIRAS.

Data: 23/09/2021 - Horário: 19 horas - Local: Ass. Moradores - Rua Coelho Neto, nO80, Pq. Res. Laranjeiras, Serra/ES.

2

.~ NOME REPRESENTAÇÃO BAIRRO CONTATO

. 30

Autenticar documento em http://serra.camarasempapel.com.br/autenticidade 
com o identificador 380038003500310035003A005000, Documento assinado digitalmente 
conforme MP n° 2.200-2/2001, que institui a Infra-estrutura de Chaves Públicas Brasileira 

- ICP-Brasil.



UST A DE PRESENÇA
1a Rodada de Fóruns do Plano Diretor Municipal Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana Sustentável - FÓRUM DA REGIÃO DE LARANJEIRAS.

Data: 23/09/2021 - Horário: 19 horas - Local: Ass. Moradores - Rua Coelho Neto, nO80, Pq. Res. Laranjeiras, Serra/ES.
NOM REPRESENTAÇÃO BAIRRO CONTATO ASSINATURA

32

33

34

35

37

38

39

40

42

43

44

e 3
Autenticar documento em http://serra.camarasempapel.com.br/autenticidade 

com o identificador 380038003500310035003A005000, Documento assinado digitalmente 
conforme MP n° 2.200-2/2001, que institui a Infra-estrutura de Chaves Públicas Brasileira 

- ICP-Brasil.



--------~----------------~----------------~------------~----------------~

LISTA DE PRESENCA
12 Rodada de Fóruns do Piano Diretor Municipai Sustentável e do Piano de Mobilidade ürbana Sustentável- FÓRUM DA REGIÃO DE LARANJEiRAS.

Data: 23/09/2021 - Horário: 19 horas - Local: Ass. Moradores - Rua Coelho Neto, nO80, Pq. Res. Laranjeiras, Serra/ES.

52

NOME REPRESENTAÇÃO BAIRRO CONTATO ASSINATURA
46

47

48

49

50 -

51

53

54

55

56

57

58

59

4

60

Autenticar documento em http://serra.camarasempapel.com.br/autenticidade 
com o identificador 380038003500310035003A005000, Documento assinado digitalmente 
conforme MP n° 2.200-2/2001, que institui a Infra-estrutura de Chaves Públicas Brasileira 

- ICP-Brasil.



Autenticar documento em http://serra.camarasempapel.com.br/autenticidade 
com o identificador 380038003500310035003A005000, Documento assinado digitalmente 
conforme MP n° 2.200-2/2001, que institui a Infra-estrutura de Chaves Públicas Brasileira 

- ICP-Brasil.



Autenticar documento em http://serra.camarasempapel.com.br/autenticidade 
com o identificador 380038003500310035003A005000, Documento assinado digitalmente 
conforme MP n° 2.200-2/2001, que institui a Infra-estrutura de Chaves Públicas Brasileira 

- ICP-Brasil.



PREFEITURA MUNICIPAL DA SERRA

OF. PDMS - 001/2021

Serra (ES), 26 de Agosto de 2021

PREZADO SENHOR,

A Prefeitura Municipal da Serra, por meio da Secretaria de Desenvolvimento Urbano e Meio

Ambiente, está realizando a revisão do Plano Diretor Municipal e no período do dia 14 ao dia

28 de setembro do presente ano estaremos realizando as REUNiÕES COMUNITÁRIAS, com

intuito de ouvir a comunidade.

Face ao exposto, solicitamos a disponibilidade deste local para a realização da referida

reunião. Ressaltamos que as medidas de prevenção ao COVID 19 serão atendidas em

todos os encontros.

Data: 23/09/2021

Horário: 19hs

Local: Associação de Moradores de Laranjeiras

Atenciosamente,

Secretário de Desen Ivimento Urbano e Meio Ambiente

Antenor Coelho Evangelista
Interventor Judicial da Associação de Moradores de Parque Residencial Laranjeiras

Rua Maestro Antônio Cícero, N.o 111J Caçaroca - Serra - ES - Tel.: (27) 3291-2378
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SECRETARIA MUNICIPAL DE
DESENVOLVIMENTO URBANO E MEIO AMBIENTE

Aos 23 dias de setembro de 2021, às 19h, reuniram-se, na Associação de Moradores,
bairro Parque Residencial Laranjeiras, Região de Laranjeiras, a equipe da COPLAGE
PDM e a população residente para realização do 10Ciclo de Fóruns Regionais - Região
Laranjeiras, em decorrência da revisão do Plano Diretor Municipal e Plano Municipal de
Mobilidade. A reunião se iniciou com o Secretário Cláudio, que fez um breve relato do
que seria apresentado neste fórum, explicando as etapas em que se darão os planos.
Em seguida, o arquiteto Jeferson, coordenador da equipe, fez uma apresentação sobre
o que são os planos que estão sendo elaborados elou revistos, expondo o que é um
Plano Diretor Municipal, histórico da lei de diretrizes, com a necessidade de revisão a
cada 10 anos, as fases de elaboração desta revisão, as peculiaridades do atual PDM,
com ênfase em aspectos da região Laranjeiras, como áreas especialmente protegidas,
zoneamento e importância da participação popular neste Plano. Expôs, também, o que
é o Plano de Mobilidade e a importância principalmente pela acessibilidade necessária
à inclusão e ao desenvolvimento do município. Explicou, também, a importância das
ciclovias e o plano viário, com as principais vias. Explicitou, ainda, os principais
problemas viários encontrados, as possíveis propostas e aspectos legais. Passou,
então, a expor os aspectos ambientais e históricos do município e da região em tela,
seguindo para o parcelamento do solo e zoneamento urbanístico. Encerrou a
apresentação às 20:15, passando ao Secretário que agradeceu a presença de
lideranças e explicou as próximas etapas da revisão do Plano, passando às perguntas
da população. Guilherme, presidente de Manguinhos, solicita que nenhum
empreendimento imobiliário seja instalado em Manguinhos, solicitação que já tem
abaixo assinado. Solicita, também, que não haja empreendimentos multifamiliares nas
comunidades de entorno de Manguinhos, apenas condomínios horizontais. Cláudio
explica que o PDM é um documento democrático, que tudo está sendo registrado.
Ronaldo, representante dos fiscais, elogia a inovação, o avanço de se fazer esse PDM
dessa forma, agradece a equipe técnica. Altair, presidente de Morada de Laranjeiras,
parabeniza a apresentação, e explica que seu bairro tem tido muito comércio. Solicita
que novos empreendimentos tragam alguma contrapartida para o bairro. Informa sobre
a mudança do trânsito na rotatória do O, solicita avaliação quanto ao retorno que os
moradores têm que fazer, que tem causado sofrimento à comunidade. Solicita ciclovias
que atendam à comunidade. Informa que há vários empreendimentos em Morada como
hospital, postos de combustíveis, etc. Solicita que o PDM atenda a todos os bairros da
região. Cláudio explica da necessidade de se colocar na lei a contrapartida do
empreendimento. Jeferson comenta como seria interessante uma rua de comércio em
cada bairro, como ocorre com a Av. Central, em Laranjeiras. Isso faz o investimento
circular no próprio município. Mirian, advogada, se diz preocupada com o bem-estar das
pessoas, que precisam de uma cidade que cresça de forma sustentável. Relata a
importância do tratamento adequado dos resíduos sólidos. Solicita que realmente o
município cresça de forma sustentável, com cuidado com os resíduos sólidos, que
podem, inclusive, gerar energia, pois têm potencial econômico viável. Sugere que os
resíduos sólidos gerem economia solidária, promovendo a verdadeira sustentabilidade.
Fala, ainda, da necessidade da energia renovável para a comunidade. E de ciclovias,
que precisam de mais investimento. Cláudio reforça que o PDM está sendo feito como
sustentável e que a mobilidade com ciclovias está sendo pensada, além do plano de
resíduos. Roberta, arquiteta, de Colina, fala que abertura nos bairros está sendo
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SECRETARIA MUNICIPAL DE
DESENVOLVIMENTO URBANO E MEIO AMBIENTE

prejudicada pela vegetação, que fecha a passagem. Também fala dos terrenos
abandonados, que ligam para os proprietários, que não se importam em cercar e limpar.
E fala, ainda, da necessidade de ciclovias, que muitas vezes não têm continuidade, e
que as ciclofaixas não são respeitadas. Que as ciclovias devem ser ligadas às vias de
grande fluxo. Rogério, presidente de Valparaíso, elogia a equipe atual, e se diz
preocupado com empreendimentos de grande porte, como grandes condomínios que
trazem moradores, mas o bairro não tem infraestrutura social suficiente. Cláudio
comenta que a Serra tem previsão de ter mais de 1 milhão de habitantes nos próximos
anos. Morador de Bicanga comenta sobre a importância da regularização fundiária do
bairro. Comenta, ainda, como a rede de esgoto em Bicanga é insuficiente, considerando
o crescimento do bairro. Alonso, de Laranjeiras, comenta como as áreas verdes estão
sendo destruídas, o que tem ocasionado invasão de animais domésticos às residências.
Fala, ainda, que o riacho existente no bairro tem recebido boa tarde de esgoto, pois o
esgoto tem sido lançado na rede fluvial. Fala, também, como o posto de saúde do bairro
não atende a demanda. Comenta sobre a deficiência de exposição artística na Serra,
que tem tantos artistas, mas não tem lugar para expor. Francisco, Presidente do setor
Ásia, Cidade Continental, comenta a deficiência nas áreas de saúde e educação no
bairro, com a chegada de novos moradores dos novos condomínios. Relata, ainda, da
dificuldade de mobilidade com a saída da Arcelor no bairro. Fala, também, da
necessidade de segurança na região. Geraldo, morador de Laranjeiras relata sobre o
projeto feito pelo arquiteto Henrique Gasparini, que teve parte executada e parte não.
Comenta sobre o transtorno no trânsito na região, com grande fluxo, que não haveria
se o projeto fosse implantado. Cláudio comenta o rápido aumento da população da
Serra. Moradora reforça sobre o trânsito em Laranjeiras, que tem uma escola
atrapalhando o fluxo nas saídas do bairro, naAv. Central, R. Carlos Gomes e reflete até
mesmo na Rod. Norte Sul e na ES 010. Pede que a reestruturação do plano de
mobilidade seja realmente colocado em prática. Reforça a necessidade de educação
ambiental, e solicita colocação de PEVs e questiona para onde vai o material coletado.
Vani, presidente de Bicanga, comenta que fluxo no bairro ficou complicado, que os
moradores têm que dar volta para chegar em casa. Presidente de setor África, comenta
que há um grande fluxo de carretas no bairro, em vias que não foram planejadas para
isso, prejudicando os moradores. Comenta sobre a infraestrutura precária no bairro,
como a Unidade de Saúde que não é suficiente, além de poucas escolas. Comenta
sobre os empreendimentos imobiliários que prejudicaram estruturas importantes do
bairro. Cláudio encerra às 21:15h, agradecendo e convidando para o próximo fórum.

Assinatura Membro COPLAGE - PDM
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SECRETARIA MUNICIPAL DE
DESENVOLVIMENTO URBANO E MEIO AMBIENTE

bairro, para aproveitar a mão de obra dos carroceiros. Quanto às calçadas cidadãs, não
há na maioria das ruas de Jacaraípe, causando acidentes, além de lixo colocado
indevidamente, inclusive entulho. Na R. Guaracy há um ponto viciado de lixo. Sugere,
também, que a energia solar deveria ser instalada no bairro. Sente falta de uma política
de aproveitamento de água da chuva. Fernando, de Jardim Atlântico, sugere o fator
financeiro limita a calçada cidadão, que poderia descontar no IPTU. Cláudio informa que
poderia ser feito o desconto de IPTU se houvesse uma lei. Cláudio encerra às 20:43h,
informando que a equipe voltará em 2022 com as propostas compiladas. Ana informa
que a empresa de mobilidade entrará em contato com os moradores para fazer uma
pesquisa.

Assinatura Membro COPLAGE - PDM
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iPhone de Rodrigo Gimenes,,23/09/2021 04:44:58 PM,23/09/2021 04:49:59 PM,6,Sim,Y
Marlene Cunha,marlene.castelar@serra.es.gov.br,23/09/2021 04:46:19 PM,23/09/2021 05:00:15 PM,14,Não
iPhone de Ronaldo,,23/09/2021 04:49:00 PM,23/09/2021 05:16:32 PM,28,Sim,Y
Stephanie Zucoloto,stephaniezucoloto@gmail.com,23/09/2021 05:00:51 PM,23/09/2021 05:01:25 PM,l,Sim
Danielle Aquino,,23/09/2021 03:12:57 PM,23/09/2021 05:16:28 PM,124,Sim
Marlene Cunha,marlene.castelar@serra.es.gov.br,23/09/2021 03:49:57 PM,23/09/2021 03:50:09 PM,l,Não
Stephanie Zucoloto,stephaniezucoloto@gmaiLcom,23/09/2021 03:29:46 PM,23/09/2021 03:30:16 PM,l,Sim
Marlene Cunha,marlene.castelar@serra.es.gov.br,23/09/2021 05:02:20 PM,23/09/2021 05:16:34 PM,15,Não
Fernando Dadalto,fernandodadalto@gmaiLcom,23/09/2021 05:12:44 PM,23/09/2021 05:16:33 PM,4,Sim
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1a Rodada de Fóruns do Plano Diretor Municipal Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana Sustentável- FÓRUM DA REGIÃO MESTREÁLVARO.

Data: 28/09/2021 - Horário: 19 horas - Local: Centro de Vivência do Idoso - Rua Maestro Manoel Xavier, s/n, Caçaroca, Serra/ES.
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SECRETARIA MUNICIPAL DE
DESENVOLVIMENTO URBANO E MEIO AMBIENTE

Aos 28 dias de setembro de 2021, às 19h, reuniram-se, no Centro de Vivência do Idoso,
bairro Caçaroca, Região de Serra Sede, a equipe da COPLAGE-PDM e a população
residente para realização do 10 Ciclo de Fóruns Regionais - Região Mestre Álvaro, em
decorrência da revisão do Plano Diretor Municipal e Plano Municipal de Mobilidade. A
reunião se iniciou com o arquiteto Jeferson, coordenador da equipe, fez uma
apresentação sobre o que são os planos que estão sendo elaborados e/ou revistos,
expondo o que é um Plano Diretor Municipal, histórico da lei de diretrizes, com a
necessidade de revisão a cada 10 anos, as fases de elaboração desta revisão, as
peculiaridades do atual PDM, com ênfase em aspectos da região Mestre Álvaro, como
áreas especialmente protegidas, zoneamento e importância da participação popular
neste Plano. Expôs, também, o que é o Plano de Mobilidade e a importância
principalmente pela acessibilidade necessária à inclusão e ao desenvolvimento do
município. Explicou, também, a importância das ciclovlas e o plano viário, com as
principais vias. Explicitou, ainda, os principais problemas viários encontrados, as
possíveis propostas e aspectos legais. Passou, então, a expor os aspectos ambientais
e históricos do município e da região em tela, seguindo para o parcelamento do solo e
zoneamento urbanístico. Encerrou a apresentação às 19:49h, agradeceu a presença de
lideranças e explicou as próximas etapas da revisão do Plano, passando às perguntas
da população. Maria Teresinha, de Pq. Res. Mestre Álvaro, pergunta se as nascentes
estão incluídas neste Plano, pois em seu bairro tem uma que precisa de ser restaurada.
Comenta sobre uma escavação entre Barro Branco e Civit, que traz alagamentos.
Jeferson explica que já há um mapeamento de recursos hídricos, que serão
contemplados no novo Plano como Zona de Proteção Ambiental. Quanto à área de
escavação, Jeferson informa que o novo Plano também trará pontos para recuperação.
Wylson Zon, de Macafé, comenta que há várias mudanças no município. Solicita que no
estudo do Plano haja uma conexão até Serra Sede (Contorno do Mestre), para
incentivar os visitantes. Sugere esse eixo para impulsionar a economia de Serra Sede.
Solicita a implantação da ZOMUT, conectando a Rod. Audifax, melhorando os índices
e ocupação e incentivando o turismo. Sugere a redução de empresas de impacto na
região. Jeferson comenta que o nascimento de uma via pode matar uma cidade, pois
redireciona o deslocamento, a passagem dos transeuntes. Explica que o PDM pode
trazer mudanças para potencializar o uso e ocupação de forma ordenada. Explica que
a construção de área comercial gera emprego e renda e pode retornar ao proprietário.
Roberta agradece essas sugestões, que são importantes para a construção do PDM.
Jeferson comenta sobre a importância da qualificação dos espaços. Leonardo, de
Centro da Serra, sugere uma reunião específica com os moradores de Serra Sede, pois
há demandas próprias, diferentes do resto da região. Jeferson explica que todos que
quiserem uma reunião específica podem solicitar durante toda a elaboração do plano,
pois será um trabalho participativo. Leonardo sugere que há área para condomínios de
alta renda. Roberta explica que há vários canais para a população sugerir. Vereador
Welington concorda com Leonardo, que os moradores de Serra Sede devem entrar num
consenso e serem ouvidos. Comenta sobre a importância do sítio de Queimado e sua
valorização. Parabeniza esse trabalho estar sendo feito por técnicos do município, que
conhecem a cidade, melhor que empresas que só querem o dinheiro, mas não sabem
do que o município precisa. Jeferson ressalta a transparência desse PDM em relação à
Câmara de Vereadores. Carlos, de São Lourenço, se preocupa com os
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DESENVOLVIMENTO URBANO E MEIO AMBIENTE

empreendimentos que têm vindo para o município, como condomínios, que não trazem
nada para a comunidade, como creches. Sugere que o loteador destine uma área de
preservação, uma praça natural. Sobre o contorno do Mestre, sugere que tenha um
estudo de impacto. R.obertaexplica que o PDM atual já contempla essa questão de áre
destinada à preservação. João, de Serra Sede, comenta que não tem moradores de
Serra Sede hoje na reunião. Comenta que, em alguns pontos, tem 5,80m de calçada, e
mais 5,Omde recuo, que pode inibir o comércio. Quanto ao gabarito, acredita que há
áreas que podem ter imóveis maiores. Roberta comenta sobre a necessidade de pontos
de recarga para automóveis elétricos, que novos empreendimentos já pensem nisso.
Da mesma forma, tem que rever um recuo para a bicicleta, a fim de estimular. Ronaldo,
da Ass. de fiscais, ressalta eu precisamos de uma cidade que gere emprego e renda.
Elogia que o PDM está sendo feito pelos técnicos do município e comenta a importância
da geração de ernpreqo e renda com a sustentabilidade. Roberta comenta a importância
de sugerirem sobre o Mestre Álvaro. Rosikelly, técnica em edificações, comenta sobre
processos judiciais que impendem a regularização fundiária e, devido a isso, Serra tem
perdido empreendimentos. Pergunta se nesse PDM terá liberação para esses locais.
Pergunta, ainda, sobre a estrada Putiri-Nova Almeida, se haverá melhoria para facilitar
o acesso à praia. Jeferson explica que essa via poderia atender bem melhor a
população. Quanto aos loteamentos, Jeferson comenta que há necessidade de um
diálogo com o judiciário. Luciano, morador de Caçaroca se preocupa com a malha viária
em relação ao litoral, tendo em vista que há locais onde não é permitido passar carretas.
Jeferson ressalta que proibições devem ser estudadas junto à população. Roberta
ressalta que é importante avaliar nesse momento do PDM quanto à malha viária. Maria
Teresinha comenta a necessidade de ciclovia na BR para Barro Branco até Serra Sede.
Comenta, também, que há na nascente e no meio da rua em seu bairro ocupadas por
residências. Aldo comenta sobre a proibição de construção na área do Vilante. Jeferson
explica que todas as áreas ambientais serão caracterizadas. O PDM trará o zoneamento
tanto ambiental quanto para empreendimentos. Aldo comenta que há um recuo de 100
metros entorno do Vilante que impede construção. Rosana, produtora rural da Serra, se
preocupa com as áreas no Mestre Álvaro. Jeferson comenta que haverá uma reunião
específica com a APRUMUS. Jeferson encerra às 21:08h, agradecendo e explicando
que a equipe voltará em 2022.

Assinatura Membro COPLAGE - PDM
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PREFEITURA MUNICIPAL DA SERRA

OF. PDMS - 004/2021

Serra (ES), 26 de Agosto de 2021

PREZADA SENHORA,

A Prefeitura Municipal da Serra, por meio da Secretaria de Desenvolvimento Urbano e Meio

Ambiente, está realizando a revisão do Plano Diretor Municipal e no período do dia 14 ao dia

28 de setembro do presente ano estaremos realizando as REUNiÕES COMUNITÁRIAS, com

intuito de ouvir a comunidade.

Face ao exposto, solicitamos a disponibilidade deste local para a realização da referida

reunião. Ressaltamos que as medidas de prevenção ao COVID 19 serão atendidas em

todos os encontros.

Data: 28/09/2021

Horário: 19hs

Local: Centro de Vivência do Idoso

Atenciosamente,

Secretário de Desen olvimento Urbano e Meio Ambiente
!

CLAUDIA MARIA DA SILVA
Secretária Municipal de Assistência Social

Rua Maestro Antônio Cícero, N.O 111, Caçaroca - Serra - ES - Tel.: (27) 3291-2378Autenticar documento em http://serra.camarasempapel.com.br/autenticidade 
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Nome (Nome original).E-mail do usuário,Horário de entrada,Horário de saída,Duração [Mlnutosj.Convldado.Perrnis
Marlene Cunha,marlene.castelar@serra.es.gov.br,28/09/2021 03:09:20 PM,28/09/2021 05:09:40 PM,121,Não
Claudio DenicoliIl28/09/2021 03:10:08 PM,28/09/2021 03:47:30 PM,38,Sim,Y
Graciely SoaresIl28/09/2021 03:10:36 PM,28/09/2021 04:48:34 PM,98,Sim,Y
Wylson Zon Filho,wylson.zon@gmail.com,28/09/2021 03:10:44 PM,28/09/2021 03:12:02 PM,2,Sim,Y
Marlene Cunha,marlene.castelar@serra.es.gov.br,28/09/2021 03:10:51 PM,28/09/2021 03:15:09 PM,5,Não,Y

Roberta NarcizoIl28/09/2021 03:12:23 PM,28/09/2021 05:09:08 PM,l17,Sim,Y
JeffersonIl28/09/2021 03:12:45 PM,28/09/2021 05:09:03 PM,117,Sim,Y
iPhoneIl28/09/2021 03:13:35 PM,28/09/2021 03:16:18 PM,3,Sim,Y
Luciana Castorino(Concidade)1I28/09/2021 03:13:59 PM,28/09/2021 03:22:58 PM,9,Sim,Y
VerginiaIl28/09/2021 03:15:51 PM,28/09/2021 03:32:38 PM,17,Sim,Y
Edson ReisIl28/09/2021 03:41:21 PM,28/09/2021 03:44:29 PM,4,Sim,Y
Edson ReisIl28/09/2021 03:44:46 PM,28/09/2021 03:49:30 PM,5,Sim
AnaIl28/09/2021 03:55:01 PM,28/09/2021 04:08:49 PM,14,Sim,Y
iPhone de MaraIl28/09/2021 03:58:34 PM,28/09/2021 04:03:30 PM,5,Sim,Y
~rginiaIl28/09/2021 03:58:34 PM,28/09/2021 05:09:40 PM,72,Sim,Y
" lleyGaviorno,cirleygaviorno@outlook.com,28/09/2021 04:06:13 PM,28/09/2021 04:09:33 PM,4,Sim,Y
Graciely SoaresIl28/09/2021 04:50:37 PM,28/09/2021 05:09:04 PM,19,Sim
CarlosAugustoIl28/09/2021 04:56:14 PM,28/09/2021 04:56:43 PM,l,Sim
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LISTA DE PRESENÇA
REUNIÃO SINDUSCON.

Data: 29/09/2021 - Horário: 14 horas - Local: SINDUSCON - VITÓRIA
NOME

15

1

EMPRESA CONTATO ASSINATURA
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1a Rodada de Fóruns do Plano Diretor Municipal Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana Sustentável.
Leitura Temática: Construção Civil! Parcelamento do Solo.

Data" 05/10/2021 - Horário" 14 horas - Local" Câmara Municipal da Serra - Rua Maj Pissarra N° 245 Centro - Serra/ES
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1a Rodada de Fóruns do Plano Diretor Municipal Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana Sustentável.

Leitura Temática: Construção Civil/Parcelamento do Solo.
Data: 05/10/2021 - Horário: 14 horas - Local: Câmara Municipal da Serra - Rua Maj. Pissarra, N° 245, Centro - Serra/ES.
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Aos 05 dias de outubro de 2021, às 14:00h, reuniram-se, na Câmara de Vereadores,
em Serra Sede, a equipe da COPLAGE-PDM e membros da Construção Civil e
Parcelamento de Solo da Serra em decorrência da revisão do Plano Diretor Municipal e
Plano Municipal de Mobilidade. A reunião se iniciou com o Secretário Municipal de
Desenvolvimento Urbano e Meio Ambiente Claudio Denicoli, que introduziu com breve
relato do que seria apresentado neste fórum, esclarecendo as etapas em que se darão
as revisões dos Planos, ressaltando a importância da participação de todos para
fomentar a taxa de ocupação e coeficiente de aproveitamento da ocupação do solo
urbano, com foco no contorno da Rodovia Mestre Alvara, aumento da ocupação do solo
urbano com verticalização. Em seguida, o arquiteto Jeferson, coordenador da equipe,
fazendo uma apresentação sobre o que são os planos que estão sendo elaborados e/ou
revistos, expondo o que é um Plano Diretor Municipal, histórico da lei de diretrizes, com
a necessidade de revisão a cada 10 anos, as fases de elaboração desta revisão, as
peculiaridades do atual PDM, explicando sobre todas as reuniões até o momento
realizadas com a participação de todas as regiões do município, onde ouviu-se e colheu
se os anseios, propostas e necessidades da população. Deu ênfase, nesta temática, a
necessidade de simplificar a lei reduzindo o número de artigos, retirada de parâmetros
técnicos da lei, redução do número de zoneamento permitindo maior versatilidade, bem
como a redução do número de atividades. Destacou ainda a importância da
padronização dos índices urbanísticos, de modo a adaptar a lei a nova modalidade
processual administrativa (eletrônica). Nesse sentido, apresentou algumas propostas
referentes ao Eixo de Construção Civil, ressaltando a revisão de todos os parâmetros e
modelos referentes ao parcelamento de solo, inclusão de todo regramento estabelecido
pela Lei Federal nO13465/2011. No concernente à Construção Civil, enfatizou a revisão
dos parâmetros do Estudo de Impacto de Vizinhança/E IV, definição de novos índices
para zoneamentos, revisão das regras de afastamento, altura e edificações, revisão no
cálculo de vagas de estacionamento, benefícios em potencial construtivo para
empreendimentos de uso misto e coletores de aguas pluviais, bem como de utilizadores
dos meios de energia renovável. Trouxe também a análise da tabela de índices da lei
atual, qual seja, 3820/2012. Ressaltou a existência de parâmetros diferentes na
legislação atual que tratam do mesmo assunto, enfatizando o objetivo de alterar e
simplificar os trâmites atuais. Ao encerrar a apresentação, enfatizou a importância da
participação dos grupos convidados para cada Temática, para que exercendo o poder
de fala e evidenciando as necessidades e carências para que seja proporcionado
crescimento para o Município, procedendo então às perguntas dos convidados. TITO,
arquiteto, parabenizou a preocupação em produzir uma cidade melhor, a simplificação
processual realizada através dos processos 100% digitais e a promoção do
desenvolvimento. ROBSON, ressaltou o apoio da comunidade rural e a inclusão da
construção civil e sua importância, principalmente do trabalho em conjunto. MAGRINI,
falou que sentiu falta de um check-list na hora de aprovar um projeto. Em resposta,
Jefferson informou que foi iniciado o "Processo 2.0". MAGRINI elogiou a iniciativa, e,
ainda levantou crítica no que tange as regras atuais de vaga de estacionamento,
ressaltando a necessidade de altera-Ia. Em resposta, Jefferson concordou e explicitou
a necessidade da alteração mencionada, enfatizando novamente a importância dos
feedbacks dos grupos para as melhorias a serem elencadas no novo Plano Diretor
Municipal Sustentável. ROBERTA, arquiteta participante da Comissão de Mobilidade,
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dissertou sobre o Estudo de Impacto de Vizinhança/EIV, onde consta especificação da
diminuição de vagas, exemplificando casos concretos, tais como empreendimentos com
01 (uma) vaga com moradores que possuem 02 (dois) veículos automotores, o que
culmina em estacionamentos irregulares, causando problemas para o Município.
ALEXANDRE, disse estar muito entusiasmado com a revisão em curso, fez algumas
observações acerca do parcelamento de solo, ressaltando a necessidade de clareza na
lei. Falou ainda sobre energia renovável e pediu especial atenção para o tema.
Observou também a necessidade de todos os parâmetros de análises poderem ser
alterados, de forma a nãodeixar o procedimento engessado. Sugeriu que também fosse
ouvido o grupo pertencente a Educação. A esta sugestão, Jefferson respondeu que já
há agendamento com aquele. MAGRINI falou que é necessário legislar sobre os índices
de afastamento e não pelo m2 (metro quadrado) de apartamento. O Secretário Municipal
Claudio Denicoli informou que 25% (vinte e cinco por cento) dos empreendimentos não
possuem garagem e também acerca de condomínios de energia fotovoltaica em áreas
rurais, sobre "enxugar" a lei de parcelamento de solo. JACIARA, arquiteta, comentou
04 (quatro) pontos: Concordou com a diminuição do m2 da habitação, mas que isso é
competente ao Código de Obras, a ser resolvido também; bem como sobre a quantidade
estabelecida de sanitários, usando como exemplo supermercados; falou sobe o Estudo
de Impacto de Vizinhança/EIV, ressaltando o assunto da quantidade de vagas para
automóveis mencionado por outros participantes; e; deu ênfase a necessidade de
levantar a discussão sobre o Código de Obras. Jefferson respondeu que deixou pronta
uma minuta de alteração do Código de Edificações desde o ano de 2012, que será
retomada a regularização. DOUGLASVAZ, do SINDUSCON, parabenizou a equipe pela
revisão do PDM, ressaltou os quesitos de índices, todavia informou que determinadas
ações são de responsabilidade do empresário a fim de atender o consumidor. Falou
sobre os estacionamentos rotativos, e afirmou que o PDM será exemplo a nível regional
e inspirará outros municípios. ROSANA, arquiteta, em nome da APRUMUS, agradeceu
a equipe pelo convite para participar do Fórum Temático, ressaltando que até então a
classe nunca havia sido convidada para participar de discussões como esta. Falando
ainda que, possuem muito interesse em contribuir para o crescimento do Município.
CAMEIRE, engenheira ambiental, questionou acerca das propostas nas zonas de
transição, e como serão tratadas. Jefferson respondeu que não há interesse em ampliar
o perímetro urbano, e ainda que, falta entendimento e aproveitamento da área rural sem
causar dano a mesma, apenas fornecendo crescimento. WILZON ZON, disse que
necessitam de incentivos para consolidar alguns bairros comerciais, utilizando como
exemplo a Avenida Central no bairro de Laranjeiras e Jardim Limoeiro, potencializando
esses eixos. Jefferson dissertou sobre a importância de trazer grandes empresas para
o Município, como por exemplo a Havan. O Secretário de Desenvolvimento Urbano e
Meio Ambiente Claudio Denicoli esclareceu a todos os presentes que todas as
sugestões estão sendo ouvidas e registras. CARLA, bióloga, enalteceu a beleza do
Mestre Álvaro e perguntou se está sendo observado, trabalhado e preservado o
potencial turístico daquele. O Secretário Claudio, respondeu falando sobre o plano de
manejo e que será feita revisão do plano daquele, enfatizando a necessidade de
dialogar com os produtores rurais a fim de utilizar e explorar o Mestre Álvaro. Foi
perguntado também sobre a Lagoa Juara. O Secretario, esclareceu que no concernente
àquela, a câmara está revendo e que também há necessidade de revisão da PPP de
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Aos 7 dias de outubro de 2021, às 14h, reuniram-se, na Câmara de Vereadores, em
Serra Sede, a equipe da COPLAGE-PDM para realização da reunião temática com os
Centros Acadêmicos, em decorrência da revisão do Plano Diretor Municipal e Plano
Municipal de Mobilidade. Apesar da mobilização feita pela equipe, não houve presença
de participantes. A equipe permaneceu no local até às 14:30h, quando deixaram o local.
Foram convidados, via email e telefone, os seguintes centros acadêmicos: Universidade
Vila Velha (Departamento de Arquitetura e Urbanismo, Departamento de Engenharia
Civil, Programa de Pós-Graduação em Arquitetura e Cidade, Programa de Pós
Graduação em Sociologia Política); Universidade Federal do Espírito Santo (email do
Reitor Paulo Sérgio Vargas, Programa de Pós-Graduação em Arquitetura e Urbanismo,
Departamento de Engenharia Civil); Multivix; IFES; UNESC; FABRA; UCL.

Assinatura Membro COPLAGE - PDM
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Aos 14 dias de outubro de 2021, às 14:12h, reuniram-se, na Câmara de Vereadores,
em Serra Sede, a equipe da COPLAGE-PDM e o setor produtivo da Serra em
decorrência da revisão do Plano Diretor Municipal e Plano Municipal de Mobilidade. A
reunião se iniciou com o arquiteto Jeferson, coordenador da equipe, fazendo uma
apresentação sobre o que são os planos que estão sendo elaborados e/ou revistos,
expondo o que é um Plano Diretor Municipal, histórico da lei de diretrizes, com a
necessidade de revisão a cada 10 anos, as fases de elaboração desta revisão, as
peculiaridades do atual PDM, com ênfase em aspectos da região CIVIT, como áreas
especialmente protegidas, zoneamento e importância da participação popular neste
Plano. Expôs, também, os aspectos econômicos que podem ser potencializados com a
revisão do PDM e elaboração do Plano de Mobilidade. Explicou a importância do
desenvolvimento econômico no município, de forma a contribuir para o crescimento da
população, principalmente aquela mais excluída. Passou, então, a relatar os potenciais
históricos e culturais do município, que podem vir a incrementar a economia local, assim
como os aspectos ambientais podem atrais investimento para o município. Falou sobre
a necessidade de implementação de vias sustentáveis, como energia solar, que pode
contribuir para o desenvolvimento do turismo/agroturismo. Explicou sobre economia
criativa, exemplificando como a Serra tem procurado promover tecnologias, como o
protocolo online. Expôs a necessidade de revisão da rede tecnológica da Serra, para
potencializar o acesso digital à população. Encerrou a apresentação às 14:46h,
passando às perguntas dos convidados. Rosana, da APRUMUS, explica que os
produtores rurais precisam de desenvolver, principalmente em relação ao Contorno do
Mestre Álvaro. Solicita que a equipe preveja a utilização dessas áreas, promovendo o
desenvolvimento. Jeferson ressalta que o plano pode prever grandes empresas âncora.
Erick, da Fecomercio, pergunta quanto à Planalto de Carapina em relação ao Contorno
do Mestre. E pergunta quanto à saída da Arcelor, que tem um trânsito complicado. Fala,
também, em relação à ciclovia. Jeferson explica que, com o Contorno, a tendência é a
municipalização da SR no trecho de Planalto de Carapina, o que permitiria intervenções
no local. Ana explica que no trecho em relação à Arcelor, há previsão de melhoria com
a mobilidade e inserção de ciclovias. Explica que ainda não foi definido onde ficaria a
ciclovia na SR 101, está em estudo. Erick solicita que não cometa o mesmo erro
cometido na Av. Carlos Lindenberg, que não tem área de estacionamento, nem ciclovia
adequada, prejudicando o comércio local. Roberta explica que está sendo estudada a
ciclovia na SR, pois há diferenças de níveis e não pode prejudicar o tráfego. Jeferson
explica, que atualmente, os mapas de cargas e ciclovias são sobrepostos, o que não
deveria ocorrer. Cada tipo de transporte tem um tipo de tempo e local diferente, devendo
ser tratados diferentes. Encerra-se a reunião às 15h, com Jeferson colocando a equipe
à disposição para novas sugestões, pelos canais disponíveis e já dispostos. Agradece
aos presentes, principalmente aos vereadores. Divulga o calendário de reuniões, com
novos fóruns e audiências.

Assinatura Membro COPLAGE - PDM
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Aos 19 dias de outubro de 2021, às 14:00h, reuniram-se, na Câmara de Vereadores,
em Serra Sede, a equipe da COPLAGE-PDM e membros do Setor de Mobilidade e
Acessibilidade da Serra em decorrência da revisão do Plano Diretor Municipal e Plano
Municipal de Mobilidade. A reunião se iniciou com o Diretor do Departamento de
Controle e Edificações, Jefferson Miranda Pimentel, que introduziu com breve relato do
que seria apresentado neste fórum, esclarecendo as etapas em que se darão as
revisões dos Planos, ressaltando a importância da participação de. Em seguida, a
arquiteta Ana Luzia Rangel, coordenadora da revisão do plano de mobilidade procedeu
fazendo uma apresentação sobre o que são os planos que estão sendo elaborados elou
revistos, expondo o que é um Plano Diretor Municipal, histórico da lei de diretrizes, com
a necessidade de revisão a cada 10 anos, as fases de elaboração desta revisão, as
peculiaridades do atual PDM, explicando sobre todas as reuniões até o momento
realizadas com a participação de todas as regiões do município, onde ouviu-se e colheu
se os anseios, propostas e necessidades da população. Em seguida, dissertou sobre a
Lei Federal nO12587/2012, Art. 24 que define o que é Mobilidade, referenciando o já
previsto acerca do tema no Plano atual e apresentando as propostas para o Novo Plano
Municipal Diretor Sustentável. Explicou a importância da Lei de Mobilidade, visto que
aquela influencia diretamente no crescimento do Município. No concernente à
apresentação das propostas para o novo PDMS, deu ênfase aos parques lineares,
acessibilidade vertical (elevadores, planos inclinados, teleféricos), qualificação de
mobilidade urbana, incentivo ao uso de bicicleta, dentre outros. Ao encerrar a
apresentação, enfatizou a importância da participação dos grupos convidados para cada
Temática, para que exercendo o poder de fala e evidenciando as necessidades e
carências para que seja proporcionado crescimento para o Município, procedendo então
às perguntas dos convidados. PAULINHO ARAÚJO, represente das pessoas com
deficiência do município da Serra, questionou acerca da acessibilidade aos deficientes.
Em resposta, Ana Luzia informou que o plano de mobilidade não prevê ações diretas
sobre esse assunto, mas que pode sugerir alterações de outros dispositivos legais neste
sentido. PAULINHO ARAÚJO, represente das pessoas com deficiência do município da
Serra, falou ainda que a Avenida Civit A não é demarcada como se existisse, todavia
não é essa a realidade e ainda que isso se dá devido ao Plano Diretor Municipal vigente.
ROBERTO COLHI, representante de um dos vereadores da câmara, informou que estão
trabalhando em uma proposta de lei de acessibilidade para subir o Mestre Álvaro.
FABIO, diretor do departamento de trânsito, sugeriu ligação dos terminais com
transporte leve sobre trilhos, e possibilidade de estender de Carapina à Cariacica, por
exemplo, para diminuir a quantidade de tráfego de veículos automotores. RENATO
COSTA, diretor do departamento de mobilidade, arguiu a possibilidade da BR passar
pelo município fazer um VLT entre as vias principais. Falou também sobre os horários
de carga e descarga. FABIO, diretor do departamento de trânsito, reforçou o tema
arguido por RENATO COSTA acerca dos horários de carga e descarga. Falou ainda
sobre a implantação a partir do ano de 2020 de educação no trânsito. FABRICIO
MENEZES, representante da Policia Rodoviária Federal, expôs que 03 (três) entre os
10 (dez) maiores trechos de ocorrência de óbitos do país se trata do Viaduto da Serra,
e questionou o que a gestão atual pensa sobre isso, concluindo sua fala arguindo a
possibilidade da retirada do Terminal de Carapina daquele local. Ana Luiza, respondeu
que há previsão da transferência do Terminal supracitado, mas que no momento atual,
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aquele encontra-se cedido ao Estado. No que tange a informação trazida acerca da
ocorrência de óbitos no trecho mencionado da BR 101, que aquela está sob
responsabilidade da ECO 101, mas que há uma proposta de duplicação da via.
RENATO COSTA, diretor do departamento de mobilidade, falou da existência de um
projeto onde as vias principais localizadas no canteiro central e via lateral seriam 04
(quatro) pistas até a Empresa Vale do Rio Doce, passando por dentro de Carapina
Grande. PAULINHOARAÚJO, represente das pessoas comdeficiência do município da
Serra, falou novamente sobre acessibilidade, desta vez no concernente a rampas, não
na pista, mas sim se existem projetos para implementar mais passarelas e viadutos.
Ana Luzia respondeu que, quanto as caçadas a competência são do PDMS introduzir
as diretrizes. Que até o momento não há previsão de implementação de passarelas,
mas que a sugestão será analisada. FÁBIO, diretor do departamento de trânsito,
perguntou se há previsão de criação de outra via. Em resposta, Ana Luzia informou que
sim, há previsão de uma terceira ligação, passando por trás da Empresa Vale do Rio
Doce, por trás de Jardim Camburi. Dissertou ainda sobre a via industrial. FÁBIO,
ressaltou a importância da sinalização inteligente para diminuir o tempo de
deslocamento para toda malha municipal. Encerra-se a reunião às 14h51min, com a
arquiteta Ana Luzia Rangel, coordenadora da revisão do plano de mobilidade
agradecendo a presença de todos, bem como a cessão do espaço, e colocando a
equipe à disposição para novas sugestões, pelos canais de comunicação disponíveis e
já dispostos.

Assinatura Membro COPLAGE - PDM

2/3Autenticar documento em http://serra.camarasempapel.com.br/autenticidade 
com o identificador 380038003500310035003A005000, Documento assinado digitalmente 
conforme MP n° 2.200-2/2001, que institui a Infra-estrutura de Chaves Públicas Brasileira 

- ICP-Brasil.



SECRETARIA MUNICIPAL DE
DESENVOLVIMENTO URBANO E MEIO AMBIENTE

saneamento. ADRIANO, falou que a conversa com os moradores da região do Mestre
Álvaro é de suma importância, e ainda que, é mais importante a recuperação da mata
antes de qualquer avanço turístico. Em resposta, o Secretário Municipal Claudio Denicoli
esclareceu que quanto ao turismo, se trata de uma visão para o futuro, e que para sua
execução será primordial um diálogo com os moradores daquela região, sendo esta a
nossa premissa. VEREADOR WELLlNGTON ALEMÃO parabeniza pela iniciativa da
Comissão em propor e propiciar o diálogo com todas as classes interessadas, e
ressaltou a necessidade de investimento no turismo municipal. Elogiou a
responsabilidade constatada na equipe responsável pela revisão do PDM. Encerra-se a
reunião às 15h47min, com o Secretário Municipal da Secretaria de Desenvolvimento
Urbano e Meio Ambiente, Claudio Denicoli agradecendo a presença de todos, bem
como a cessão do espaço, e colocando a equipe à disposição para novas sugestões,
pelos canais disponíveis e já dispostos.

Assinatura Membro COPLAGE - PDM
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Em 21 de outubro de 2021, às 14:1Oh, reuniram-se, na Câmara de Vereadores, em
Serra Sede, a equipe da COPLAGE-PDM e representantes de Entidades Ambientais e
Culturais, em decorrência da revisão do Plano Diretor Municipal e Plano Municipal de
Mobilidade para Leitura Técnica. O Arquiteto Jefferson fez a abertura, agradecendo aos
presentes, apresentando a leitora Danielle, especialista na área ambiental e com grande
conhecimento na área cultural, explicando que o evento está dividido em dois
momentos, o primeiro consiste na leitura técnica da Danielle e o segundo, em abertura
para a participação dos presentes com questionamentos, dúvidas e sugestões na qual
será tomado registro de todos os apontamentos feitos, para que no próximo ano, após
análise da equipe técnica, possa ser reapresentado para pactuação numa nova
audiência. Passa a palavra para a Danielle. A apresentadora agradece ao interlocutor
anterior e aos presentes pela presença e apresenta-se informando sua formação,
bióloga, e a sua atual função no serviço municipal, Chefe das Unidades de Conservação
da Secretaria de Meio Ambiente, explicando que irá falar sobre Meio Ambiente e
Patrimônio Histórico e Cultural do município devido a revisão do Plano Diretor Municipal
PDM aliando o trabalho da equipe técnica aos anseios da população e entidades de
forma coerente. Continua apresentando a evolução do Plano Diretor, na sua primeira
forma primeiro com Plano Diretor Urbano - PDU em 1998, até chegar a PDM no ano de
2012 que está muito grande além de conter muitas emendadas; o plano em sua revisão
atual está proposto como Plano Diretor Municipal Sustentável - PMUS, que é um plano
que se propões considerar toda a questão de Zoneamento Ambiental; este plano diretor
deve ser revisado a cada 10anos, e por considerar-se um longo tempo, tem-se interesse
que nos esforcemos para fazer a cada 5 anos, lembrando que para confeccionar planos
é muito comum que a administração faça uma licitação pública, fazendo com que
empresas, às vezes de outros estados, correndo sério risco que se tenha pouco
conhecimento do município, por isso, essa gestão organizou uma equipe de vinte
técnicos das Secretaria de Desenvolvimento Urbano-SEDUR, Secretaria de Meio
Ambiente-SEMMA e Secretaria de Planejamento Estratégico-SEPLAE, além da revisão
do Plano Diretor Municipal está se confeccionando também o Plano de Mobilidade
Urbana, Plano de Saneamento e Plano de Resíduos, assim com esses quatro planos
contamos que o município se desenvolva de maneira mais sustentável, considerando
que a Serra tem meio ambiente rico, continua em franco crescimento, tem uma vocação
industrial forte, logo um "plano diretor ambiental" virá compor um PDMS capaz de
superar problemas; definir com maior precisão as áreas de preservação ambiental e
revisar seus usos; reforçar a cidade como um ambiente de uso coletivo; orientar políticas
públicas, definir instrumentos de crescimento porém com preservação. Durante
apresentação do slide "Natureza" foram apresentados alguns mapeamentos de Zona de
Proteção Ambiental - ZPA informando a intenção de que essas zonas sejam cada vez
mais mapeadas, atualizadas e passíveis de, em parte delas, serem planejadas como
praças, parques lineares especialmente nos limites das ZPAs, potencializando além do
uso recreativo, programas sustentáveis aliados à educação ambiental. A apresentação
continua com slide sobre "Recursos Hidricos", em que a leitora Danielle, declara que a
Serra é rica em águas e deve aumentar os cuidados com a preservação como Zonas
de Preservação Permanente - ZPPs, juntamente com suas margens e contornos, as
nascentes, córregos, lagos e lagoas atentando para a exploração consciente e
sustentável de seu potencial turístico, cultural, social e até econômico, citando a
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importância do uso e aproveitamento de águas pluviais como preservação dos corpos
d'água naturais, bem como maior controle da quantidade e qualidade do lançamento de
águas residuais, assoc:iandoessa questão ambiental num trabalho conjunto ao Plano
de Resíduos. Durante as projeções foi possível ver imagens fotográficas de paisagens
da Serra dentre as quais destacou as que já fazem parte do conjunto de Área de
Preservação Ambiental - APA e Unidade de Conservação - UC da Serra, enumerando
APA Costa da Al'as, UC Morro do Vilante, APA Estadual Mestre Álvaro, APA Lagoa
Jacuném, PNMBicanga - que conta com o Parque Urbano Caminho do Mar,APA Praia
Mole (gestão estadual) e APA Manguezal Sul da Serra (ao lado do Lameirãode Vitória).
Ao intitular a leitura "Diretrizes para a revisão legal- Meio Ambiente", citou-se o uso de
tecnologia de mapeamento com maior precisão que o plano anterior, para melhor
delimitação de ZPAs. Apresentou as diversas evitando sempre uma nova pesquisa toda
vez que se aprova um projeto por exemplo, em um lote com proximidade com ZPAs. É
feita uma descrição dos tipos de Zonas de Proteção Ambiental por numeração de 01 a
04 e dentro delas há nascentes e em volta deles é considerado uma ZPP por ser
recursos hídricos; dentre aquelas exemplifica que a ZPA 04 são os parques urbanos
definidos: Parque da Cidade, Jardim Botânico e Parque do Jacaré em Novo Horizonte.
Recentemente foi inaugurado o Parque Caminhos do Mar que deverá ser adicionado
nessa revisão do PDM. Ademais, confirmou-se manter as UCs, APPs, Parques
existentes e planejar novos, mantendo as boas práticas para definição dos critérios
futuros. Quanto ao que tange a parte ambiental do PDM nessa revisão para PDMS,
verificar mapeamento de ZPAs desatualizados para diminuir entraves simples de
aprovação junto a requerentes com posse em loteamentos "recentes" já aprovados,
verificar a possibilidade de revisar as nomenclaturas e permissões, desde utilização de
ZPAs com numeração de 01 a 04 e incluir Zonas de Proteção Permanente - ZPPs,
especialmente para interesse coletivo e de conservação natural (como parques lineares
ou estruturas de suporte a utilização sustentável de monumentos naturais). A
funcionária Daniella prossegue a apresentação enaltecendo o município por ter mais de
400 anos, com isso possui um rico patrimônio histórico-cultural; explicando a
importância do Patrimônio Histórico e Cultural Serrano e como deverá manter-se
aqueles que já estão consolidados, bem como acrescentar novos e revisar algumas
questões que tinham intuito de preservar mas que atualmente se apresentam entraves
para o aproveitamento sustentado de seu potencial turístico. Para isso, propõe-se, com
o slide "Caminhos da Revisão", especialmente para áreas culturais, em parceria com a
Secretaria de Turismo - SETUR; proteger, mas também divulgar essas áreas. A
exemplo são citadas e enumeradas as Zonas de Interesse Histórico - ZIH, sua
apresentação não só Gomopatrimônio construído (como as edificações históricas), mas
também o patrimônio imaterial (como as bandas de congo); a ZIH 05 - Sítio Histórico e
Arqueológico do Queimado, no qual apesar da distância, a atuallegislação impõe limites
construtivos que nos obrigam, após certo trecho, seguir somente a pé (o que pode
significar um impasse frente à acessibilidade universal). Foi citado então os vários
passos necessários para "tombamento" de um bem histórico (que pode ser material ou
imaterial); mapas com a localização das ZIH atuais e outras propostas para novas ZIH,
além de outros bens considerado pelo Instituto do Patrimônio Histórico e Artístico
Nacional - IPHAN, mas que estão atualmente fora do PDM. A exemplo, apresentou-se
fotos de patrimônios na Serra, como Sambaquis - uma espécie de catacumbas
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indígenas - e o Casarão de Carapebus. Então às 14:41h, a palestrante Danielle finaliza
a apresentação agradecendo aos presentes e cedendo a palavra ao funcionário
Jefferson que abre para as participações, citando que o Casarão de Carapebus tem
grande potencial turístico devido sua fama de cunho misterioso envolvendo de
passagens secretas e "assombrações"... Inicia a participação 01, com JEAN de uma
associação ligada à proteção do Mestre Álvaro, apresentando dúvida quanto a unidade
ou separação dos planos. Em resposta, Jefferson explica que apesar de serem cada
um plano "separado", os planos estão andando em conjunto para que não fiquem
desconectados. A participação 02, de FELlPI daAmigos do Mestre Álvaro - AMA, alerta
sobre risco que está correndo o Córrego Jacaré, uma área de preservação permanente
APP que possui uma nascente. Está recebendo efluentes, aparentemente de um prédio
educacional e obras de um estacionamento. Informou que tem conhecimento de uma
Ação Civil Pública que envolve o nome de "Sergio Peixoto" com decisão de demolição
de creche e verificou que houve um plantio de mudas para arborização, mas a
vegetação não "vingou". Sugere a derrubara de muro, 50m de proteção à nascente e
arborização com acompanhamento até formação de bosque. A resposta da Danielle, é
que conhece a área, sabe da delicadeza da situação e ficou de dar os encaminhamentos
ao setor responsável para fiscalizar e fazer o replantio com acompanhamento até
formação de bosque. Na participação 03, o FELlPI, expõe dúvida se a área da Igreja de
São João de Carapina estava relacionada no mapa, pois não conseguiu identificar
devido a mapa pequeno, e reforçou que a área necessita de atenção especial pois é um
patrimônio que tem sofrido muita pressão de invasões. Em resposta, Danielle ampliou
o mapa em que mesmo pequeno possibilitava visualiza pequena mancha no local, ainda
assim assegurou que a área está mapeada. Na participação 04, JEAN demonstra
preocupação com área do Mestre Álvaro e seus alagados e a pressão que fará sobre
ela a via de contorno da BR-101 (já em obras) que secciona a área que seria Zona de
Proteção Ambiental - ZPA. Essa área merece uma boa avahação devido seu tamanho
e importância na captação e armazenamento de águas, além de "áreas de turfa",
questionou como será dividido e se forma pensadas "zonas de amortecimento". Danielle
afirmou que a prefeitura está ciente quanto às problemáticas existentes e que foi
acompanhado bem de perto os projetos que já estão em execução. Jefferson completou
lembrando que nesse momento da revisão do PDM é hora de regular os instrumentos
do Estatuto da Cidade (Lei Federal - 10257-2001), como instrumentos vantajosos para
os atuais donos dessas áreas, na maioria áreas rurais, a exemplo, a "transferência de
potencial construtivo", incentivo ao comércio de carbono, fazendas de captação de
energia, como exemplos de usos sustentáveis e de baixo impacto para a região. Em
participação 05, JEAN apontou o fomento ao agroturismo, incentivando o seu potencial
na área; Jefferson concordou e completou que o fomento deveria também se estender
às áreas patrimoniais, citando o exemplo do "mistério do tesouro do Alemão" ligado ao
Casarão de Carapebus. Às 15:00h após um silencio da plenária, Jefferson pergunta se
há mais alguma participação, seguida de mais silêncio. Agradece aos presentes e
reitera a continuidade de participação pelos canais digitais e correio eletrônico
disponíveis na tela de apresentação. Nesse momento solicitam registrar a presença do
Vice Prefeito Thiago Carreiro e solicita a palavra um representante da Secretaria de
Turismo, que informou aos presentes que estão trabalhando internamente em conjunto
com as outras secretarias para contribuir com os planos, especialmente na área de São
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José do Queimado sem deixar de lado o desenvolvimento e crescimento sustentável,
Casa de Congo da Serra e outros projetos, solicitando a participação efetiva dos
presentes e se colocando à disposição. Danielle citou o "Programa Fortalece" do qual
tomou conhecimento, como um dos projetos da SETUR. Jefferson finaliza oficialmente
a seção, agradecendo mais uma vez aos presentes.

Assinatura Membro COPLAGE - PDM
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SECRETARIA MUNICIPAL DE
DESENVOLVIMENTO URBANO E MEIO AMBIENTE

Ata da Leitura Técnica: Entidades Religiosas

Aos 26 dias do mês de outubro de 2021, às 14:00h, reuniram-se, no auditório da
CâmaraMunicipal da Serra, bairro SerraCentro, em SerraSede,a equipe da COPLAGE
PDM e representantes das entidades religiosas que atuam no Município da Serra, em
decorrência da revisão do Plano Diretor Municipal e Plano Municipal de Mobilidade. O
Secretário Municipal de Desenvolvimento Urbano e Meio Ambiente Cláudio Denicoli
iniciou a reunião saudando os participantes. Posteriormente, falou sobre o processode
revisão do Plano Diretor Municipal-PDM, informando que tal processo está sendo
realizado pelos técnicos efetivos da prefeitura, destacando que o PDM vai direcionar o
crescimento do município nos próximos anos. O secretário frisou que o novo PDM terá
um caráter sustentável e que será proposto novo período de revisão para 5 (cinco)
anos, considerando a dinâmica de crescimento do município da Serra. Falou do
potencial de desenvolvimento do município e da grande responsabilidade de todos
nesseprocesso de revisão. Informou também os canais de comunicação da prefeitura,
pediu a contribuição de todos nesse processo com o envio de sugestões e passou a
palavra para o arquiteto Jefferson Miranda Pimentel para a continuidade da reunião.
Jefferson Pimentel falou que muitos problemas surgiram nos últimos 10 (dez) anos de
vigência do atual plano diretor e defendeu a ideia de que o PDM precisa criar
facilidades para que tenhamos uma comunidade mais fraterna, observando a
singularidade das entidades religiosas nesse processo. Posteriormente, explicou o que
é o PDM, informou o roteiro da apresentação e os trabalhos que já foram realizados.
Especificamente, em relação às entidades e associaçõesreligiosas, apresentou o que
determina o atual PDMsobre o enquadramento dasatividades em grupos Gl, G2 e G3,
destacando o relevante papel social das entidades religiosas e as novas demandas por
espaçosque foram surgindo. Falou também que alguns usos comuns das religiões são
proibidos dependendo da metragem quadrada pretendida e do número de vagas de
estacionamento exigido pela legislação atual que é o mesmo do uso comercial. A
igreja, atualmente, é entendida como um supermercado. Falou sobre a ocupação do
terreno considerando uso institucional e que a atual legislaçãonão permite ocupação
total do mesmo. O arquiteto Jefferson Pimentel apresentou, então, 3 (três) propostas
para a revisão do PDM relacionadas ao enquadramento dos templos e centros
religiosos como Gl em todas as situações; revisão do número de vagas de veículos
obrigatório; e, utilização do terreno ocupando o máximo possível, visando maior
segurança e acessibilidade dos usuários. Encerrando essa primeira parte da reunião,
destacou a singularidade e a importância para a sociedade do uso eclesiástico e
confirmou que a equipe de revisão do plano diretor está disponível para reuniões
setoriais com temas específicose passou a palavra para os convidados presentes para
as suas considerações. O Pastor Domingos Alves Silva, da Associação de Pastores
Evangélicosda Serra (APES),Serra Dourada II, falou da necessidadede legalizaçãodos
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terrenos doados pela Prefeitura Municipal da Serra às entidades religiosasem tempos
passados,a importância da regularização fundiária dessesterrenos, uma vez que sem
essaregularização não é possívelfazer a escrituração do terreno, nem financiamentos
bancários. Falou também da necessidadede revisão da obrigatoriedade de vagas de
estacionamento para igrejas já construídas há muito tempo, que precisam de
regularizaçãojunto à PMSem projetos de reformas. Jefferson Pimentel informou que a
lei de regularização municipal está sendo revista e que precisa acompanhar a
atualização da legislaçãofederal ocorrida em 2017, nesseaspecto. O Pastor Marinézio
Fernandes da Igreja Evangélica Batista de Vitória, sediada em São Domingos-Serra,
destacou que a atual legislação impede a igreja de ter o alvará e o responsável por
isso, em vigência de algum sinistro, é o pastor da igreja. Pr. Marinézio Fernandes
concordou com o enquadramento do uso templo religioso para G1somente, defendeu
a ideia de que a igreja não precisa se enquadrar no número de vagas de
estacionamento do atual PDMe defendeu também o direito de ocupar todo o terreno.
Jefferson Pimentel alertou sobre a importância da obrigatoriedade de vagas para
deficientes. O Pastor Marinézio concordou com os 3 (três) aspectos apresentados por
Jefferson Pimentel que precisam ser revistos e passou a palavra. O Pastor Ordilei
Linhaus, da Igreja EvangélicaLuterana do Brasil (IELB),em Vista da Serra II, elogiou a
iniciativa da equipe de revisão do PDM em conversar com as entidades religiosas,
agradeceu o convite para participar desta reunião e disse que "nos sentimos bem em
sermos lembrados". Pr. Ordilei concordou com os comentários dos pastores
anteriores, concordou também com as sugestões de Jefferson e destacou que é
desafiador elaborar um plano diretor visando o crescimento da Serra. A arquiteta
Roberta Narcizo, membro da IELB,destacou a importância do tratamento acústico das
igrejas, alertando que quanto mais próximos os templos estiverem das dividas do lote,
maior o impacto acústico para a vizinhançae sugeriu que no processode aprovação de
projetos sejam feitas orientações aos projetistas nesse sentido, visando o conforto
acústico dos templos. Jefferson Pimentel falou sobre a importância dos corredores de
fuga, que quando laterais aos templos, funcionam como barreiras acústicase destacou
o exemplo da Igreja Católica da Serra. O Padre Jones dos Santos, da Igreja Católica,
agradeceu a oportunidade para se envolver nessa discussão de revisão do plano
diretor. Destacou como primordiais os 3 (três) pontos apresentados por Jefferson
como propostas de revisão da legislação e defendeu a ideia de que se deve olhar a
Igreja considerando sua especificidade e não como um comércio. PadreJonessugeriu
que a regularização dos terrenos das igrejas seja pauta de reunião específicae que as
igrejas não querem caminhar na ilegalidade. Frisou também que as instituições
religiosas prestam serviços sociais onde o Estado não consegue alcançar e que
precisam do apoio do Estado para o desenvolvimento dessas atividades sociais. Em
relação ao patrimônio histórico religioso do Município da Serra, Padre Jonessolicitou
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maior protagonismo na tomada de decisões, destacando que lia Igreja pede para ser
ouvida". Padre EstevanSuarezSouza,da Igreja Católica em Laranjeiras, sugeriu avaliar
a distância entre templos nos bairros para evitar problemas relacionados a ruídos
excessivos.Jefferson Pimentel destacou que a prefeitura não consegue impedir isso,
mas que podem ser criados fóruns constantes de discussão sobre o tema e
monitoramento dessas atividades via PDM. Padre Jones, retomando a palavra,
destacou a importância da preservação das áreas ambientais, das espécies da fauna
que vivem nas áreas de proteção ambiental, uma vez que, segundo ele, são
inegociáveis e relatou o fato de terem ocorrido prováveis fiscalizações irregulares em
novo empreendimento de construção de hospital no município. Destacou que um
munlcíplo inteligente preserva suas riquezas naturais. Jefferson Pimentel informou aos
participantes que as secretarias de desenvolvimento urbano e meio ambiente foram
unidas na atual gestão municipal e que essa fusão permite um maior controle e
celeridade nos assuntos relacionados a crescimento urbano e meio ambiente.
Jefferson falou também sobre acessibilidade ao monte Mestre Álvaro criando
ferramentas que permitam isso como exemplo de ação. Padre Jones falou sobre a
necessidadede acessibilidade nas igrejas e as dificuldades encontradas para isso caso
seja necessário que os templos sejam construídos no pavimento superior para que o
pavimento térreo seja ocupado por veículos. Jefferson Pimentel comentou que
normalmente as atividades religiosas são realizadas no período noturno e que o
espaço público oferece maior disponibilidade para estacionamento nas ruas nesse
período. Passando-sea palavra, Fátima Guedes,da União Espírita de Jacaraípe,alertou
que estacionamento na rua permite vulnerabilidades e falta de segurança nas
reuniões. Jefferson Pimentel defendeu a ideia de que é preciso assegurar liberdade de
opção. Dalva Geovana, da Fraternidade Espírita de Jardim Carapina, alertou sobre a
falta de lazer e de segurança nos bairros de periferia, destacando que muitas vezes a
escola é vista como local de lazer; alertou também sobre a necessidade do correto
recolhimento e destinação dos resíduos urbanos no município, sendo necessáriamaior
conscientização dos munícipes sobre essaquestão. Jefferson Pimentel comentou sobre
a existência de grande quantidade de pontos viciados de lixo, entulhos, e destacou o
plano de saneamento da prefeitura e sua ação efetiva. Dalva Geovana, retomando a
palavra, falou sobre a necessidadede fiscalizaçãodos materiais que são dispostos em
calçadas.Jefferson Pimentel informou que além da questão dos materiais, as calçadas
irregulares não são liberadas pela prefeitura em vistorias de habite-se. Dalva
mencionou também a questão do tratamento de esgoto no município e da denúncia
de bairros irregulares que estavam jogando esgoto direto no mar. Jefferson Pimentel
informou que a prefeitura municipal está em discussão com a Cesan sobre coleta e
destinação de esgoto; e informou também que a equipe de revisão do PDM realizou
visita técnica em vários pontos do município no início do processo de revisão do PDMe
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um dos pontos turísticos visitados foi a lagoa Juara, local que sofre com a destinação
irregular de esgoto. PadreJones, retomando a palavra, falou sobre a importância das
calçadasregulares e das sinalizações,uma vez que carros pesadossobem nascalçadas
e causamsua deterioração; falou também sobre a importância das capelasmortuárias
para atendimento aos bairros e sugeriu que a prefeitura avaliasse a construção de
capelasdessetipo. Jefferson Pimentel falou da dificuldade de velar os entes familiares
na Serra e citou o exemplo da capela mortuária localizada em Serra Sede, alertou
também sobre a problemática de algumasdoenças, que mesmo após o falecimento do
individuo, ainda são contaminantes. Jefferson Pimentel citou o exemplo do Município
de Vila Velha, que na revisão do plano diretor, criou as Zonas Especiaisde Interesse
Público (ZEIPs). Pastor Domingos, retomando a palavra, defendeu essa ideia na
reunião. Jefferson Pimentel sugeriu a criação de espaçosdo tipo salõesmultiusos nos
bairros que poderiam atender a essefim. Passando-sea palavra, Ronaldo da Silva, da
União Espírita de Jacaraípe,falou sobre a problemática do lixão na entrada do bairro
Feu Rosa, informando que mesmo com a construção de uma praça no local, a
população continua jogando lixo em área próxima. Pastor Domingos, retomando a
palavra, levantou a questão da possibilidade de armamento da Guarda Municipal para
possibilitar ação mais ostensiva e segurança nos espaçospúblicos e sugeriu que seja
feita uma análise dessa questão por parte da municipalidade. Jefferson Pimentel
informou que o PDM pode estabelecer apenas previsões legais para pontos de
segurançanaszonasde interesse público, e destacou a importância da qualificação das
praças, a necessidade de projetos de humanização desses espaços para atrair
visitantes, aumentar a visitação e o uso público e que isso colabora para a segurança
de todos. Pastor Domingos falou sobre proposta de destinação de lixo tóxico. Oanielle
de Aquino, servidora da Secretaria Municipal de Meio Ambiente falou que todo
licenciamento ambiental define padrões e locais corretos de descarte e que isso
depende também de ação fiscal. Pastor Domingos falou sobre zoonoses na Serra e
sobre as populações de cãese gatos que vivem soltos no município. Jefferson Pimentel
informou que a prefeitura teve proibições legais para castraçãoe eutanásia de animais
e que é necessário criar estrutura para fomentar clínicas veterinárias. Danielle de
Aquino informou que os recursos do Sistema Único de Saúde (SUS)são destinados
apenas para saúde humana, masque a prefeitura da Serraestá criando um projeto de
Departamento de DefesaAnimal para tratar dessasquestões. Pastor Domingos alertou
também sobre a falta de segurançacontra incêndio nasescolaspúblicas do município
e da necessidade de adequações, da criação de rotas de fugas, da manutenção de
extintores de incêndio. Foi sugerido também, nesta reunião, pelas entidades religiosas
que o Centro Social da Serra fosse colocado como de interesse de patrimônio.
Jefferson Pimentel encerrou a reunião às 16:04h, agradecendo a presença de todos e
pedindo o apoio das entidades religiosas na divulgação dos trabalhos de revisão do
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plano diretor entre os fiéis, falando da importância da participação de todos nas
reuniões e audiências públicas, bem como na postagem de sugestões e críticas pelo
site. Informou que no ano de 2022, no mês de Março, ocorrerá nova reunião com as
entidades religiosas para a devolutiva das propostas apresentadas nesta reunião.
Encerrada a reunião, nada mais havendo a ser discutido, eu Anderson BussWoelffel
lavrei a presente ata que será assinadapor mim e por demais membros da equipe da
COPLAGE-POM.

Assinatura Membro COPLAGE - PDM
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Ata da 2a Rodada de Fóruns Regionais / Revisão do Plano Diretor
Municipal Sustentável - Regional de Carapina, realizada em
15/03/2022.

1. LOCAL

Precisamente às dezenove horas e nove minutos, no Centro de Vivência de
André Carloni, localizado na Rua Santo André, sem número; no município da
Serra, o Coordenador da equipe de revisão do Plano Diretor Municipal , Sr.
Jefferson M. Pimentel, deu início a reunião para a pactuação do P.D.M..

2. PARTICIPANTES

Lista de presença anexa (membros da Comissão de Revisão do P.D.M. e
munícipes).

3. ASSUNTOS TRATADOS

o coordenador da comissão de revisão do P.D.M., Sr. Jefferson Miranda
Pimentel, esclareceu que as mudanças da 3820/2012 (P.D.M.), para a
proposta atual, através de minutas, ainda são passíveis de alterações. Ele
começou definindo o PDM como principal instrumento de política urbana
municipal, e que a função social da propriedade deve ser atendida, pois a
cidade é um bem coletivo, e o uso da propriedade deve se subordinar ao
interesse coletivo. Depois, ele caracterizou a região de Carapina como área
de grande potencial, residencial, comercial e industrial; e disse que essa
variedade trouxe também problemas para a região. Apresentou também,
propostas para a solução desses problemas. Em seguida, ele mostrou como
é o PDM hoje, e o que está sendo proposto, como por exemplo, a redução
do número de artigos com a alteração na estrutura do P.D.M., resultando em
4 leis: Plano Diretor Municipal Sustentável, Plano de Mobilidade Sustentável,
Diretrizes de Parcelamento do Solo Urbano e Instrumentos de Política de
Desenvolvimento Urbano, de forma a simplificar e melhorar o entendimento
da lei. Mudanças na legislação referentes as área ambientais, a hierarquia
viária, e os modelos de parcelamento do solo, foram pensadas visando uma
sintonia com as leis federais. Para finalizar a apresentação, o Sr. Jefferson
deixa a disposição da comunidade, nos canais de comunicação, as 4 minutas
resultantes das 3 etapas concluídas da revisão do P.D.M..

4. PARTICIPAÇÃO DA COMUNIDADE

Às dezenove horas e trinta e nove minutos , após a apresentação do Sr.
Jefferson M. Pimentel, foi aberto à comunidade, espaço para se manifestar.
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_Sr João Carlos, morador da área rural de Pitanga, disse estar feliz com o
trabalho da comissão.

_Sr. Tiago, morador de André Carloni , elogiou a Prefeitura pelas câmeras
colocadas no bairro e da importância do PDM, mas disse que a falta de
segurança pública no bairro ainda é um grande problema, e que as sete
saídas do bairro contribui muito para isso. Por outro lado, o coordenador
Jefferson questionou sobre a necessidade de tantas saídas, podendo através
de estudos reduzi-Ias.

- Sr Rui César, morador de André Carloni questionou que falta igualdade de
espaços destinados as diversas crenças e religiões, que existe privilégio de
algumas religiões.

- Sr. Elias, morador de André Carloni, reiterou a respeito do inconveniente da
rota das aeronaves, grande gerador de poluição sonora na região de
Carapina. Jeferson informa, que já foi repassado para a INFRAERO o
problemae a Prefeiturada Serra já tem cadeira para discussão sobre o Plano
de Gerenciamento de Ruídos e a possibilidade, mesmo que tardia, de uma
audiência pública com a comunidade para essa discussão.

5. ENCERRAMENTO

Às dezenove horas e cinquenta e sete minutos, o Secretário de
Desenvolvimento Urbano agradeceu a presença de todos e encerrou a
sessão.
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NaizaIl15/03/2022 15:04:04,15/03/2022 15:06:23,3,Sim,V,Não
JeffersonIl15/03/2022 15:05:50,15/03/2022 15:22:01,17,Sim,V,Não
Marlene Cunha,marlene.castelar@serra.es.gov.br,15/03/2022 15:05:55,15/03/2022 15:56:45,51,Não,V,Não
AndreaIl15/03/2022 15:06:07,15/03/2022 15:56:46,51,Sim,V,Não
NaizaIl15/03/2022 15:08:38,15/03/2022 15:56:46,49,SimIlNão
iPhone de TâniaIl15/03/2022 15:10:26,15/03/2022 15:54:49,45,Sim,V,Não
Andre RibeiroIl15/03/2022 15:11:10,15/03/2022 15:56:46,46,Sim,V,Não
IsisMenezes - Educação Ambiental SerraIl15/03/2022 15:14:13,15/03/2022 15:16:42,3,Sim,V,Não
iPhone de StephanieIl15/03/2022 15:16:34,15/03/2022 15:56:46,41,Sim,V,Não
IsisMenezes - Educação Ambiental SerraIl15/03/2022 15:16:44,15/03/2022 15:18:14,2,SimIlNão
AnaIl15/03/2022 15:21:54,15/03/2022 15:56:16,35,Sim,V,Não
IsisMenezes - EducaçãoAmbiental SerraIl15/03/2022 15:19:58,15/03/2022 15:56:25,37,SimIlNão
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LISTA DE PRESENÇA
2a Rodada de Fóruns do Plano Diretor Municipal Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana Sustentável - Região Civit

Data: 17/03/2022 - Horário: 19 horas - Local: Associação de Moradores de Barcelona - Av. Teresópolis, s/n°, Bairro Barcelona, S~rra/ES.
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LISTA DE PRESENÇA
2a Rodada de Fóruns do Plano Diretor Municipal Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana Sustentável - Região Civit

Data: 17/03/2022 - Horário: 19 horas - Local: Associação de Moradores de Barcelona - Av. Teresópolis, s/no,Bairro Barcelona, Serra/ES.
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SECRETARIA MUNICIPAL DE
DESENVOLVIMENTO URBANO E MEIO AMBIENTE

Aos 17 dias de março de 2022, às 19h, reuniram-se, na Ass. de Moradores de
Barcelona, a equipe da COPLAGE-PDM e a população residente para realização da 2°
Ciclo de Fóruns Regionais - Região Civit, em decorrência da revisão do Plano Diretor
Municipal e Plano Municipal de Mobilidade. A reunião se iniciou com o coordenador
Jefferson apresentando algumas das propostas para o PDMS, enfatizando que as
minutas já estão no site. Explica que o Plano Diretor que define o zoneamento da cidade,
além da função social da propriedade. Comenta que, para realização dos Planos, o
município foi dividido em 5 regiões, sendo a audiência de hoje realizada na região Civit.
Explana sobre as etapas da revisão do PDM, sendo esta a 5a etapa, de pactuação das
diretrizes e proposições, que levarão a proposta da legislação básica. Apresenta, então,
as propostas colhidas na audiência anterior nesta região. Traz, então, a proposta de
estrutura legal do PDM, sendo este o pilar central de várias outras legislações, que serão
feitas em leis próprias, desmembrando o PDM em outras 5 leis. Faz um comparativo
com o PDM atual e a proposta feita pela equipe técnica, em consonância com o
requerido pela população. Jaciara, munícipe, pede a palavra para dizer que no código
de obras tem, além dos usos e ocupações apresentados, hotéis. Jefferson informa que
serão considerados serviços, menos apart hotéis, que serão residenciais. Continua
mostrando que, no site, estão todas as minutas para a população apreciar e se
manifestar. Abre, então, aos presentes para manifestação nesta reunião. Jaciara afirma
achar pertinente o PDM estar se baseando em leis federais, já que o anterior criava
conflitos. Parabeniza Jefferson e a equipe pelo caminho tomado na construção dos
planos, enxugando o que não é essencial, e diz que vai se manifestar em pontos
específicos após olhar no site. Jefferson retoma falando que a Serra é um município
dinâmico que precisa atrair grandes empreendimentos, mas a burocracia atual limita
essa vinda. Com os novos planos, novos investimentos virão para o município, gerando
emprego e renda. Jaciara diz que a separação de zoneamento por bairros deve ser
disponibilizada aos moradores, já que hoje em dia só os técnicos têm acesso. Jefferson
comenta que poderá haver uma ferramenta com todas essas informações disponíveis
ao público. Carlinhos pergunta sobre o acesso Lagoa Jacuném. Ana explica que essa
demanda, definida inclusive pelo projeto de Jaime Lerner, com interligação dos bairros,
esta será feita com passarelas e ciclovias quando houver impedimento ambiental.
Roberta traz que o Plano incentiva os transportes alternativos. Calinhos informa que,
em Maringá, há um novo condomínio em andamento, que trará mais público, com mais
esgoto e problemas no trânsito. Jefferson informa que há glrande resistência da
população em relação aos grandes condomínios; então, a cada 50 unidades no
condomínio, deverá haver uma unidade comercial, o que deverá levar à diminuição este
tipo de empreendimento na Serra. Um morador traz que esse tipo de empreendimento
sobrecarrega até as unidades de saúde. Jefferson explica que este tipo de
empreendimento é permitido pelo PDM atual, mas que o PDM em revisão está prevendo
essa alteração. Rafael explica sobre a parte de educação e saúde nestes condomínios,
sendo que no impacto de vizinhança foi definido que eles deverão depositar um valor
no fundo de educação e saúde, devido ao que trará nestas regiões. Rafael explica sobre
o termo de compromisso assinado pela empresa, que só consegue o habite-se após
seu cumprimento. Roberta explica que o EIV exige carta de da Cesan para ser
implantado. Carlinhos afirma que a Cesan não se compromete com essa questão, sendo
que a Lagoa Jacuném está muito poluída. Rafael explica que a Ambiental Serra é que
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SECRETARIA MUNICIPAL DE
DESENVOLVIMENTO URBANO E MEIO AMBIENTE

dá a anuência para a implantação do condomínio em relação aos efluentes gerados.
Jaciara pergunta se as condicionantes estão descritas no novo PDM, ao que Jefferson
responde que sim, que haverá um formulário disposto. Jefferson explica a importância
do uso misto, que trará emprego e renda, evitando o movimento pendular e demais
questões sociais afetadas. Um morador pergunta sobre o esgoto, dizendo que há
transbordamento em vários pontos nos bairros da região, principalmente em Mata da
Serra e que a Cesan afirma que a estrutura da prefeitura é antiga, não suportado o
aporte atual. Jefferson reitera que é papel da Ambiental Serra, que inclusive está
passando por CPI na Câmara Vereadores, além de serem licenciados pelo lEMA.
Jefferson informa que avisará à fiscalização ambiental para verificar o ponto de
vazamento relatado. Morador diz não acreditar na CPI, visto que só se levanta dados.
Camila traz que há várias multas para cesan e ambiental serra, além de oficiados vários
órgãos. Informa que a prefeitura fará as análises na saída das ETEs a partir de agora.
Carlinhos informa que a cada 4 anos tem uma CPI que nunca resolve. E que há vários
esgotos ligados à rede pluvial. Outro morador afirma que há um esgoto numa área que
era uma nascente anteriormente, e não sabe de onde vem. Jefferson informa que a
fiscalização pode descobrir, desde que haja denúncia. Carlinhos traz que as ocupações
irregulares não têm rede de esgoto. Jefferson reitera que a audiência é sobre o PDM,
mas que as demandas aqui geradas serão passadas aos órgãos competentes. Outro
morador pergunta sobre como o PDM tratará as ocupações irregulares. Jefferson
explica que há locais em que não há como implantar um PRAD e, o que for passível de
regularizar, será feito. Jefferson finaliza às 20:1Oh, enfatizando que está tudo no site
para apreciação e manifestação.

Assinatura Membro COPLAGE - PDM
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Nome (Nome original).E-mail do usuário,Horário de entrada,Horário de saída, Duração [Minutosl.Convidado.Perrnis
Marlene Cunha,marlene.castelar@serra.es.gov.br,17 /03/2022 14:56:04,17/03/2022 16:09:59,74,Não"Não
Naiza,,17/03/2022 14:56:28,17/03/2022 15:29:41,34,Sim,V,Não
Ana,,17/03/2022 15:01:56,17/03/2022 16:09:26,68,Sim, V,Não
Jefferson" 17/03/2022 15:02:09,17/03/2022 15:02:34,l,Sim"Não
Jefferson" 17/03/2022 15:09:52,17/03/2022 16:09:35,60,Sim, V,Não
Priscila Letro,,17/03/2022 15:20:50,17/03/2022 15:22:31,2,Sim, V,Não
Marlene Cunha,marlene.castelar@serra.es.gov.br,17 /03/2022 15:27:37,17/03/2022 15:50:54,24,Não,V,Não
Naiza,,17/03/2022 15:30:22,17/03/2022 16:07:32,38,Sim"Não
FRANCINEMIRANDA,,17/03/2022 15:37:09,17/03/2022 16:10:00,33,Sim,V,Não
Wellington,,17/03/2022 15:37:18,17/03/2022 16:09:59,33,Sim, V,Não
Stephanie Zucoloto (iPhone de Stephanie),,17/03/2022 15:38:49,17/03/2022 16:09:37,31,Sim,V,Não
Isis Menezes - Educação Ambiental Serra,,17/03/202215:42:28,17/03/2022 15:47:28,5,Sim,V,Não
Pedro Paulo de Souza Nunes,,17/03/2022 15:42:53,17/03/2022 16:09:59,28,Sim,V,Não
Carolina Pimenta de Alcântara,,17/03/2022 15:43:18,17/03/2022 15:47:28,5,Sim,V,Não

~is Menezes - Educação Ambiental Serra,,17/03/202215:48:33,17/03/2022 16:02:03,14,Sim"Não
F"Jarolina Pimenta (Carol Missbennet),,17/03/2022 15:48:49,17/03/2022 16:09:59,22,Sim,V,Não
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LISTA DE PRESENÇA
Audiência Pública da revisão do Plano Diretor Municipal Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana Sustentável

Data: 22/03/2022 - Horário: 19 horas - Local: Instancia Monazitica /Grande Jacaraipe, Serra/ES.
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LISTA DE PRESENÇA
Segunda Audiência Pública da revisão do Plano Diretor Municipal Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana Sustentável
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SECRETARIA MUNICIPAL DE
DESENVOLVIMENTO URBANO E MEIO AMBIENTE

Aos 22 dias de março de 2022, às 19h, reuniram-se, no Centro Pastoral de Estância
Monazídica, a equipe da COPLAGE-PDM e munícipes, em decorrência da Terceira
Reunião Regional- Região 3, que se trata da Regional Jacaraípe, para Pactuação do
Plano Diretor Municipal Sustentável. A reunião se iniciou com o Coordenador do
PDMS e Subsecretário da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano, Jefferson
Miranda Pimentel, recapitulando do que se trata o PDMS e explicando o que é função
social da propriedade. Discorreu ainda sobre a divisão do município em 5 regiões, e as
primeira etapa de reuniões regionais já realizadas. Informou que nesta etapa estamos
trazendo a formulação em atendimento aos pedidos realizados pelos moradores
naquelas reuniões regionais. Apresenta, então, as propostas colhidas na audiência
anterior nesta região mostrando seu mapa e no contexto das alterações previstas no
PDMS e como poderão afetar o munícipio, usou como exemplo a estrada que sai de
Nova Almeida e chega em Serra Sede que pode vir a se tornar uma estrada
pavimentada igual a Estrada Serra-Jacaraípe. Demonstrou e explicou as etapas de
1(um) a 7 (sete) de revisão do PDMS. O coordenador Jefferson apresenta, então,
algumas das propostas para o PDMS, ressaltando que mostraremos as mudanças,
porque da mudança ou sua manutenção.Com foco naquela região, apresentou as
propostas a ela pertinentes, entre elas: Preservação ambiental das lagoas bem como
quanto as invasões que vem ocorrendo no entorno dessas áreas e em outras áreas do
município, e enfatizando que as minutas já estão no site. Mostra o histórico da Lei do
PDU a PDM com um comparativo do que havia na lei anterior, qual seja, Lei nO
3820/2012, e as alterações trazidas pelo Plano Diretor Municipal Sustentável. Ressalta
a insegurança jurídica das leis anteriores, inclusive com artigos nunca regulamentados.
Expõe que o PDM atual é confuso, com 395 artigos, dividido em 11 capítulos. Traz,
então, a proposta de estrutura legal do PDM, sendo este o pilar central de várias outras
legislações, que serão feitas em leis próprias, desmembrando o PDM em outras 6 leis.
Continua mostrando que, no site, estão todas as minutas para a população apreciar e
se manifestar. Jeferson continua a apresentação com a hierarquia viária e modelos de
parcelamento. Claudio explica sobre o Conselho a Cidade, que terá uma redução de 33
membros para 21, facilitando o quórum. Jeferson explica os membros que serão
mantidos no conselho. Claudio explica que as leis estarão como em livros próprios e,
ressaltando que a intenção é tornar mais fácil, acessível e clara a interpretação das leis,
tendo em vista que no antigo PDM tudo estava misturado e agora será uma Lei
Complementar com seis Leis Ordinárias. Deste modo, não haverá redução de nada,
mas sim maior organização para melhor compreensão da população. A apresentação
foi encerrada as 19:30, deixando claro que a prioridade é a vontade da população local,
e foi aberto o espaço para perguntas, questionamentos e sugestões. O senhor David
Gomes da Silveira, membro da Associação de Moradores de Manguinhos falou que
considera equívoco no conselho tripartite considerando que a representação do setor
produtivo está errada, porque não é só o patrão, mas sim os empregados. Que em
vitória tem o patrão e o empregado porque o setor produtivo não está representado
dessa forma. Que o setor produtivo é a sociedade civil. Falou que o conselho de Meio
Ambiente é emblemático nisso porque nele não háo Setor Produtivo. Que não considera
isso paritário, mas sim desequilibrado. Fala ainda que tem outros questionamentos,
como por exemplo a questão de que os moradores Manguinhos pedem edificações de
2 (dois) andares, mas que o PDM permite no entorno de Manguinhos edificações de
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SECRETARIA MUNICIPAL DE
DESENVOLVIMENTO URBANO E MEIO AMBIENTE

baixa renda e que isso desqualifica o município. Falou sobre Feu Rosa, Vila Nova de
Colares e Cidade Continental. Que isso prejudica a região de Manguinhos porque deixa
de ser atrativo turísticos. Que o PDM deveria preencher os vazios com qualidade.
Jefferson respondeu que A PROPOSTA DO MULTIFAMILlAR e de que a cada 50
unidades residenciais tenha que ter 1 (uma) unidade comercial para evitar as chamadas
"favelas de food truck", por exemplo. O senhor David Gomes da Silveira falou da
ocupação de fundo de vale. Que rede de esgoto de fundo de vale e obra mais cara que
existe. Jefferson respondeu que no PDMS não só estaremos preservando, como
estabeleceremos uma área entorno dos vales para preserva-lo. O senhor Moisés que é
moradores e Vice-Presidente do bairro Acréscimo de Laranjeiras falou do Loteamento
do Alemão. Questionou sobre a liberação de instalação de padrões de energia elétrica
em áreas consolidadas e em áreas de proteção ambiental e qual. Cláudio informou que
o assunto está sendo amplamente discutido com o Ministério Público e que está sendo
liberada a instalação de energia elétrica e água nas áreas consolidadas que não afetem
margens de rios. Que a preocupação não é o que já está consolidado, mas o que pode
vir a acontecer onde não há consolidação. Que necessário coibir ações futuras que
possa piorar ainda mais a região. Que não será tirado ninguém que esteja em área já
consolidada e que será realizada regularização fundiária. O senhor Moisés perguntou
sobre não haver lazer, escolas e outros em Ourimar e o que será feito em relação a isto
e ao controle de novas ocupações irregulares. Cláudio respondeu que o local e
totalmente irregular, sem Estudo de Impacto de Vizinhança e sem qualquer análise
técnica que hoje são feitas antes de aprovar qualquer empreendimento, e que por esse
motivo, todos os loteamentos atualmente aprovados possuem em seu entorno escolas,
e mais infraestruturas. O senhor Moisés falou que foi realizada audiência com
moradores, mas que não foi atingido o quórum. E perguntou qual posicionamento do
MP e PMS sobre área já consolidada. Cláudio respondeu que o que não é em área de
preservação ambiental será feito. O que é área de preservação ambiental não será. A
senhora lima Scopel, arquiteta, falou que no Capivari há diversidade de comércios locais
que atendem o bairro inteiro e que mesmo assim não é possível conseguir viabilidade
para legalizar ligação de água e energia elétrica. Que foram adquiridos muitos imóveis
de boa fé e não invasão. Levantou também a questão da usucapião. Rafael Guimarães,
membro da COPLAGE e diretor do Departamento de Planejamento Urbano da
Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano, ressaltou que em relação ao Capivari
há muita área entendida popularmente como privada, mas que legalmente é de domínio
público. Que o Capivari está envolvido em massa falida de uma empresa do Estado de
São Paulo, e que na realidade as questões ali são minoritariamente de competência da
Prefeitura. Cláudio acrescentou que, por maior boa-fé que as áreas tenham sido
adquiridas, ainda se trata legalmente de ocupação irregular. Que nós não estamos
acima da lei. Que é necessário respeitar a legislação, e que no Capivari especificamente
está sendo feita regularização fundiária. Regularizando a ocupação onde legalmente é
permitido, e que as áreas liberadas de acordo com decisão judicial estão sendo
permitidas ligação de água e energia elétrica, inclusive que a CESAN e EDP já foram
notificadas daquela Decisão. A senhora lima, falou da dificuldade de calcular vagas de
veículos para empreendimentos! comércios. Jefferson respondeu o PDMS trará a
seguinte resolução: 1(uma) vaga para cada uso residencial. 1 (uma) vaga p cada 100
metros de uso não residencial.
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David Gomes da Silveira falou que a serra tem 102 mil lotes vagos. Que não precisa de
novos loteamentos, e que quanto mais espalhar mais caro ficará o m2• Jefferson
informou que não será aumentado o perímetro urbano. Que a zona de ocupação
preferencial da serra tem o coeficiente de aproveitamento de 2.5. Que em lugar nenhum,
além da Serra, é visto a utilização de grandes áreas de estacionamentos, porque o m2

e mais caro. Que a proposta da obrigatoriedade de 1 unidade comercial a cada 50
unidade residenciais será com intuito de facilitar a vida do munícipe. Que com isso não
irá mais precisar sair da sua zona residencial para consumir serviços básicos. Senhor
David Gomes da Silveira perguntou quando os mapas de uso estarão disponíveis.
Jefferson respondeu que nos mapas estão sendo finalizados e que semana que vem
estará praticamente definido. Jefferson falou ainda de loteamentos aprovados em 1980-
1990 adquiridos de boa-fé, estado o lote de frente para rua do município e que
atualmente estão definidos como ZPA, privando o proprietário de construir e/ou
obrigando-o a desocupar, e que o Código Florestal, legislação utilizada no PDMS, é bem
claro na definição de área urbana consolidada. Jefferson falou das reuniões realizadas
além das regionais, quais sejam, Entidades Ambientais/Culturais, Setor Produtivo,
Entidades Religiosas, Institutos/Academias, Mobilidade Urbana/Acessibilidade,
Construção Civil/Parcelamento de solo. Ressaltou que está sendo oportunizada ampla
discussão e sugestões. Senhor David Gomes da Silveira falou de zona de intervenção
prioritária, exemplificando com o Trevo de Manguinhos que possui forte cheiro de
esgoto, sendo, portanto, uma zona que merecia intervenção prioritária. Jefferson
respondeu que para isso será implementado o IPTU progressivo, pagamento em título
público e desapropriação por interesse público. Moisés perguntou a respeito de duas
ruas interditadas com duas residências edificadas no meio da rua. Cláudio informou que
ocupação em área pública a medida a ser adotada é demolição sumária. lima falou da
importância da participação da população e líderes comunitários para colaborar com o
poder público. Jefferson repassou a agenda de reuniões. Cláudio ressaltou que os
munícipes não precisam se preocupar com legalidade do PDMS e que na data de hoje,
inclusive, foi realizada reunião de apresentação do PDMS aos Promotores de Justiça
MPES. Cláudio agradeceu a presença de todos, enfatizou a clareza de todo processo
de revisão do PDMS e encerrou a reunião às 20:10.

Assinatura Membro COPLAGE - PDM
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Aos 22 dias de março de 2022, às 14h, reuniram-se, no auditório do IPS, a equipe da
COPLAGE-PDM e os procuradores do Ministério Público do Espírito Santo, em
decorrência da revisão do Plano Diretor Municipal e Plano Municipal de Mobilidade. A
reunião se iniciou com o Secretário da SEDURISEMMA explicando como está sendo
feita a construção do PDMS, com elaboração sendo feita pelos próprios técnicos das
Secretarias. Explica que o PDM anterior, feito por consultoria, gastou uma quantia
exorbitante, sendo que agora, feito pelos próprios técnicos, o valor foi
consideravelmente menor. Explica a dinâmica das audiências que vêm ocorrendo,
sendo feitas em regionais e em segmentos variados. Passa a palavra aos técnicos, que
se apresentam, inclusive com sua formação e função na Prefeitura. O coordenador
Jefferson apresenta, então, algumas das propostas para o PDMS, enfatizando que as
minutas já estão no site. Mostra o histórico da Lei do PDU a PDM, e as reuniões que
ocorreram, com data e local. Dr. Ronaldo pergunta o que são os institutos, ao que
Jeferson responde se tratar das academias. Mostra, também, imagens das ações, como
reunião dos técnicos e entrega dos convites aos presidentes das comunidades. Ressalta
a insegurança jurídica das leis anteriores, inclusive com artigos nunca regulamentados.
Expõe que o PDM atual é confuso, com 395 artigos, dividido em 11 capítulos. Explica
que o Plano Diretor que define o zoneamento da cidade, além da função social da
propriedade. Comenta que, para realização dos Planos, o município foi dividido em 5
regiões, explanando sobre as etapas da revisão do PDM, sendo esta a 5a etapa, de
pactuação das diretrizes e proposições, que levarão a proposta da legislação básica.
Apresenta, então, as propostas colhidas na audiência anterior nesta região. Traz, então,
a proposta de estrutura legal do PDM, sendo este o pilar central de várias outras
legislações, que serão feitas em leis próprias, desmembrando o PDM em outras 6 leis.
Faz um comparativo com o PDM atual e a proposta feita pela equipe técnica, em
consonância com o requerido pela população. Continua mostrando que, no site, estão
todas as minutas para a população apreciar e se manifestar. Camila explica, então, o
zoneamento ambiental, comentando sobre as ferramentas utilizadas, como o Civitas,
que contribui muito para as análises ambientais. Explica como está hoje a ZPA, dividida
em 4 tipos que podem, muitas vezes, confundir tanto os técnicos quanto a população.
Dr. Ronaldo questiona os cinturões verdes, que eram considerados ZPA 2. Carnila fala
que vai explicar como vai ficar a proteção dessas áreas. Danielle enfatiza as questões
que estão genéricas no Código Florestal, mas que foram especiticadas para a Serra.
Claudio pergunta se está claro que o que é essencial, com função ambiental e
resguardado pela lei federal, será preservado mantendo apenas uma ZPA. Claudio
enfatiza a necessidade da clareza da lei, para que qualquer um interprete corretamente
a lei. Ana menciona um caso em que uma pessoa que escreveu uma lei fez uma
explicação, ou seja, sua lei não era clara. Jeferson explica que todas as informações
serão disponibilizadas, com exemplos, textos e figuras para facilitar o entendimento.
Camila comenta que o tamanho menor da lei pode chamar a atenção, mas que o
essencial está ali descrito. Claudio explica que as leis estarão corno em livros próprios
e que a inclinação, a própria lei de parcelamento do solo diz que pode haver ocupação,
desde haja estrutura para tal. Jeferson continua a apresentação com a hierarquia viária
e modelos de parcelamento. Claudio explica sobre o Conselho a Cidade, que terá uma
redução de 33 membros para 21, facilitando o quórum. Jeferson explica os membros
que serão mantidos no conselho. Jeferson encerra, mostrando onde estão as minutas
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no site, além dos canais de comunicação. Claudio retoma mostrando a dinâmica, com
a intenção de verticalização e ocupação da área urbana existente, não aumentando,
fomentando o uso misto. Claudio explica da preocupação com o contorno do Mestre
Álvaro, que está em discussão ocupação com galpões de logística em seu entorno,
evitando ocupação irregular. Jeferson pede à Stephanie para explicar sobre o PDAU,
com o mapa de inundações. Claudio explica que, na área rural, serão permitidas
chácaras e produção vinculada à agropecuária. Jeferson explica como o fomento
construiu cases de sucesso, como os restaurantes rurais. Claudio explica que serão
permitidas fazendas de energia solar na área rural. Stephanie explica que o PDAU é
coordenado pelo estado, com contribuição dos municípios, para construção das
manchas de drenagem e alagamento. É feito um estudo com participação da população,
sendo feitas modelagens matemáticas com medidas estruturais e não estruturais para
essas áreas. Serão dadas diretrizes para que o município possa construir o que for
necessário para minimizar os impactos das inundações. Jeferson explica que estas
modelagens auxiliarão a construção da ZPA. Ana então inicia a explanação do Plano de
Mobilidade, informando da obrigatoriedade do município em ter este instrumento.
Apesar de independente do PDM, ambas andam juntas, atreladas. Explica as principais
diretrizes da mobilidade, com priorização para não motorizados e coletivos. Informa que
foi necessário contratar uma empresa para realização de pesquisas e simulações.
Expõe dados da pesquisa com ciclistas, mostrando a necessidade de melhoria para
esse público, de forma a incentivar esse meio de locomoção. Quanto ao transporte
público, a pesquisa indicou que quase 70% do público usa diariamente, além de boa
parte que anda a pé, sendo necessário pensar nas calçadas públicas. Fala, então, das
propostas de qualificação do espaço público no município, com acessibilidade,
transporte não motorizado e transporte motorizado coletivo. Fala dos polos gerados de
tráfego, ou seja, empreendimentos que causam impacto viário, como condomínios,
hospitais, hipermercados. Explica que há a proposta de criação de um Fundo e um
Conselho de mobilidade, além do incentivo para participação popular. Encerra falando
sobre a importância da participação popular. Claudio enfatiza a importância da
valorização dos técnicos efetivos do município, e a construção dos planos por essa
equipe mantém o conhecimento na equipe. Agradece a equipe pelo desenvolvimento
do trabalho e abre para dúvidas e sugestões. Dr. Ronaldo agradece a apresentação e
informa que a ADIN foi impetrada por ele e pela Dr' Patrícia, informando que,
provavelmente, houve falta de diálogo da lei anterior. Comenta sobre a importância do
IPTU progressivo, para evitar terrenos que viram lixão, sendo a Serra o polo de
crescimento do estado, muito valorizada, e precisa de uma lei condizente com essa
condição, e que a equipe está indo neste caminho. Alerta quanto à ADIN de permissão
para aumento de decibéis em templos religiosos. Quanto ao fluxo de trânsito, acredita
que não há engenharia de trânsito em Vitória, o que gera pouca fluidez. Pergunta sobre
o recurso do Fundo de meio ambiente que, se não gasta, é jogado em caixa único, o
que fragiliza o trabalho. Agradece e parabeniza. Dr' Patrícia diz que ficou impressionada
com o trabalho, parabeniza e que este trabalho trará frutos para a Serra. Jeferson traz
o que a população solicitou, como as questões dos aviões em André Carloni, sendo que
a equipe tem buscado soluções. Dr. Felipe parabeniza a equipe, enfatizando a
importância das audiências e questiona sobre as próximas etapas, se abrirá para
consulta. Jeferson explica cada etapa feita e em curso. Claudio enfatiza que todos os
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técnicos têm ART para construção dos Planos. E que os Planos de resíduos e drenagem
serão feitos até o fim do ano. Dr. Luciano parabeniza a equipe, que vê o resultado pelo
que foi apresentado. Claudio encerra a reunião às 16h, informando que as minutas e as
atas serão enviadas para os promotores.

Assinatura Membro COPLAGE - PDM
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Aos 23 dias de março de 2022, às 19h, reuniram-se, na Ass. de Moradores de
Laranjeiras, a equipe da COPLAGE-PDM e a população residente para realização da 2°
Ciclo de Fóruns Regionais - Região Laranjeiras, em decorrência da revisão do Plano
Diretor Municipal e Plano Municipal de Mobilidade. A reunião se iniciou com o
coordenador Jefferson apresentando algumas das propostas para o PDMS, enfatizando
que as minutas já estão no site. Explica que o Plano Diretor que define o zoneamento
da cidade, além da função social da propriedade. Comenta que, para realização dos
Planos, o município foi dividido em 5 regiões, sendo a audiência de hoje realizada na
região Civit. Explana sobre as etapas da revisão do PDM, sendo esta a 5a etapa, de
pactuação das diretrizes e proposições, que levarão a proposta da legislação básica.
Apresenta, então, as propostas colhidas na audiência anterior nesta região. Traz, então,
a proposta de estrutura legal do PDM, sendo este o pilar central de várias outras
legislações, que serão feitas em leis próprias, desmembrando o PDM em outras 5 leis.
Faz um comparativo com o PDM atual e a proposta feita pela equipe técnica, em
consonância com o requerido pela população. Continua mostrando que, no site, estão
todas as minutas para a população apreciar e se manifestar. Abre, então, aos presentes
para manifestação nesta reunião. Julio pergunta sobre as vagas de estacionamento,
uma vez que lojistas perdem cerca de 30% de sua área para ter vaga, sendo desigual
para lojistas atuais e antigos. Jefferson explica que há essa previsão trazendo um artigo
antigo da Lei de volta. Julio fala de ocupações irregulares em Laranjeiras que
suprimiram áreas naturais, se esses moradores terão que repor as árvores tiradas. Julio
fala que a Prefeitura não dispõe de quantidade de vagas de estacionamento em prédios
públicos. Jefferson explica sobre a necessidade do estacionamento rotativo atualmente,
devido às instalações comerciais que, por vezes, transformam seu ponto deixando seu
carro nas vagas. Julio retoma à área ocupada irregular, com supressão da área
ambiental. Jefferson explica que a prefeitura cedeu espaços para a associação de
moradores, sendo que alguns presidentes acabaram vendendo, e a associação é ente
particular, não público. Jefferson explica que antigamente o município podia doar áreas
públicas, não sendo mais permitido isso. Jefferson explica que com o estacionamento
rotativo hoje é possível mais pessoas estacionarem em Laranjeiras. Julio pergunta sobre
o destino do recurso recolhido pela empresa do estacionamento rotativo. Julio questiona
sobre os camelôs que ocupam as calçadas. Jefferson explica que!foi criado um espaço,
mas não foi utilizado. Julio cobra fiscalização, Jefferson pede para registrar a solicitação.
Julio fala que o bairro Laranjeiras não possui empreendimentos realmente geradores de
receita, que o shopping Laranjeiras é pequeno. Julio pede explicações para assuntos
divergentes do PDM. Jefferson retoma a discussão sobre o PDM, mas diz que verá na
Procuradoria se há alguma ação sobre o repasse de áreas feito pela Associação de
Moradores. Uma moradora de Laranjeiras informa que a empresa que construiu o bairro
passou áreas para a associação. Jefferson explica que áreas públicas doadas não
podem ser repassadas a terceiros. Jefferson explica que temos as plantas do
loteamento aprovado, podendo ser levantadas as áreas públicas e investigar quais
estão ocupadas indevidamente. Leonardo pergunta sobre a questão ambiental, pois sua
família possui uma área onde não há mais nascente e sim esgoto e tem solicitação para
manilhar. Jefferson explica sobre as áreas urbanas consolidadas, podendo haver
descaracterização ambiental. Stephanie explica que é preciso fazer uma análise se
realmente a nascente não existe mais, sendo que há critérios ambientais para serem
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levados em conta para verificação essa proposição de descaracterização. Leonardo
afirma que tem muitos anos e lançamentode esgoto no local e que não, aparentemente,
'os técnicos têm medo de liberar a área para uso. Stephanie sugere agendar uma
reunião para discutir () caso. Roberta, arquiteta, questiona que os terrenos de Colina
não conseguem desmembrar em tamanhos menores e pergunta se o PDM trará essa
possibilidade, sendo que casas geminadas podem. Pergunta também sobre
equalização de condomínios e casas geminadas e individuais. Jefferson explica que a
Lei Federal traz a parcela mínima de 125m2• O PDM trará que casa geminada será
equivalente a condomínio. Ummorador pergunta até quando haverá alterações, ao que
Jefferson responde que até começo de junho poderão enviar sugestões. Julio sugere
que os planos tenham cláusulas que não permitam o não cumprimento, e Jefferson
responde que o PDM terá atualização a-cada 5 anos. Jefferson informa o cronograma
das ações do PDM, finalizando em 14/07 para ser entregue na Câmara. Um morador
pergunta se tem proposta para a ZPA em Pomar de Manguinhos, ao que Jefferson
responde que se for área consolidada, poderá ser descaracterizada. Alonso pergunta
sobre alguns lotes de Laranjeiras que foram vendidos anos atrás, com áreas verdes que
estão sendo desmatadas e ocupadas irregularmente. Jefferson explica que os casos
serão analisados em casos de áreas consolidadas. Um morador diz que tem uma
chácara em Portal do Laranjais, que não consegue regularizar. Jefferson explica como
ocorre os loteamentos, mas que pode ocorrer regularização fundiária. Uma moradora
solicita que as áreas públicas tenham áreas permeáveis, arborizadas. Jefferson explica
que está em construção o Plano de Arborização, para melhorar o município. Alonso
pergunta sobre os esgotos que, quando há entupimento, vão para a área ambiental na
Rua Rafael. Roberta questiona que a área verde de Colina não é pública, mas a
prefeitura não libera para atividades. Jefferson explica que haverá IPTU progressivo e
que vai verificar se a área não é pública. Encerra às 20:38h, reforçando que está aberto
a sugestões.

Assinatura Membro COPLAGE - PDM
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Aos 29 dias de março de 2022, às 19h, reuniram-se, no Centro de Vivência do Idoso,
em Caçaroca, a equipe da COPLAGE-PDM e a população residente para realização da
2° Ciclo de Fóruns Regionais - Região Mestre Álvaro, em decorrência da revisão do
Plano Diretor Municipal e Plano Municipal de Mobilidade. A reunião se iniciou com o
coordenador Jefferson apresentando algumas das propostas para o PDMS, enfatizando
que as minutas já estão no site. Explica que o Plano Diretor que define o zoneamento
da cidade, além da função social da propriedade. Comenta que, para realização dos
Planos, o município foi dividido em 5 regiões, sendo a audiência de hoje realizada na
região Mestre Álvaro. Explana sobre as etapas da revisão do PDM, sendo esta a 5a
etapa, de pactuação das diretrizes e proposições, que levarão a proposta da legislação
básica. Apresenta, então, as propostas colhidas na audiência anterior nesta região.
Traz, então, a proposta de estrutura legal do PDM, sendo este o pilar central de várias
outras legislações, que serão feitas em leis próprias, desmembrando o PDM em outras
5 leis. Faz um comparativo com o PDM atual e a proposta feita pela equipe técnica, em
consonância com o requerido pela população. Abre para manifestação da comunidade.
Arquiteta, que trabalha no município, se diz preocupada com a parte comercial, devido
ao código CNAE, para ligar o trabalho a essa definição, já que em regiões específicas
é mais fácil saber qual projeto implantar, como industrial ou residencial. Acredita que a
falta de orientação tem permitido implantação de projetos ilegais, o que seria agravado
com a falta de zoneamento específico, se baseando apenas no CNAE. Diz, ainda, que
a viabilidade é muito importante antes de implantar um projeto. Jefferson explica que no
sistema haverá a tabela CNAE, que está sendo aplicada em todo o Brasil. Explica as
facilidades para pequenos empreendimentos, para fomentar a geração de emprego e
renda. Rafael explica sobre o CNAE, sendo que a viabilidade que existia anteriormente,
e hoje é Consulta ao PDM, que apenas transcreve a lei, não serve de documento de
liberação. Com o CNAE, haverá uma padronização, dissociando a construção com a
atividade a ser exercida ali. Jefferson explica sobre o EIV, que, na verdade, é Prévio,
que não será cobrado em casos em que não houve necessidade. Um morador pergunta
se já foi definido em mapa o zoneamento, e Wilson pergunta se Zomut não existirá mais,
ao que Jeferson responde que não. Outro morador pergunta sobre empreendimentos
rurais. Jeferson explica sobre o zoneamento no entorno do Mestre, que será
prioritariamente de logística; condomínios de chácaras serão ele 5000m2• Danielle
explica sobre o zoneamento de Unidades de Conservação, que é feito por meio do Plano
de Manejo. Rafael explica sobre as empresas na rodovia do Contorno, que as áreas de
preservação não serão alteradas, e que as grandes logísticas é que serão incentivadas
a ir pra lá, sendo de baixo impacto e por não haver áreas tão grandes na área urbana
atual, Claudio lê um questionamento feito online, sobre os mapeamentos que não estão
disponíveis. Rafael explica que ainda estamos em construção do mapeamento, que será
disponibilizado assim que fecharem as discussões. Jefferson explica que tem sido feitos
ajustes no zoneamento. Claudio enfatiza que o Plano é sustentável e lê outra questão,
sobre os projetos do contorno do Mestre, que serão prioritariamente de logística,
respeitando as áreas de preservação. Um morador diz que a Lei Federal define as áreas
de reserva legal e Jefferson explica que será seguido o código florestal. Outro morador
pergunta sobre os andares que serão permitidos em Serra Sede, ao que Jefferson
responde que pontos importantes serão revitalizados, aquecendo <O comércio e serviço
dessa área. Jefferson explica que andar a pé deve ser incentivado, disponibilizando os
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comércios e serviços para a região. Claudio enfatiza que a população da Serra deve
dobrar nos próximos anos, daí a importância de minimizar o uso de carro. Um morador
pergunta sobre o Vilante e Claudio explica que o que rege a Unidade de Conservação
é o Plano de Manejo. Claudio lê outra pergunta online, sobre lEIS. Jefferson explica
que o que está consolidado, terão índices urbanísticos para potencializar essas áreas,
gerando emprego e renda e evitando o movimento pendular. Claudio lê outra pergunta
sobre áreas degradadas por mineração, ao que explica que devem ser utilizadas e
recuperadas. Outra pergunta é sobre a falta de registros em todos os documentos.
Morador de São Marcos diz que seu bairro é dividido em 3 grandes áreas, sendo que
uma delas não tem registro os terrenos, impedindo a implantação de empreendimentos.
Pergunta se essa área entrará para ocupação preferencial. Jefferson explica que os
índices serão adequados e Claudio diz que o papel de registro pode ajudar na
regularização fundiária. Wilson pergunta sobre lEIS, que estão em bairros mais
populares, já consolidados, que tipo de zona cabe ali, em 125m2, ao que Jeferson e
Claudio explicam que apenas lEIS. Outro morador pergunta sobre casas que não
respeitam o afastamento, ao que Jeferson responde que para aprovar precisa ter 50%
de testada. Umamoradora pergunta sobre o bairro Palmeiras, que tem áreas ambientais
descaracterizadas, e Claudio que APP é definida pela lei federal, mesmo estando
descaracterizada, e que a justiça impediu qualquer ligação de energia e água nesse
bairro. Wilson pergunta sobre condomínio de lote, se tem coerência em relação à ZEIS,
que limita lotes de 125m2• João pergunta sobre a ocupação irregular na área do Jacaré,
em Serra Sede, e Claudio informa que a justiça definiu que a Prefeitura tomasse conta
da área, mesmo sendo particular. Edson, presidente da Ass. Comercial de Serra Sede,
e diz que, no período eleitoral, questionaram a área do Jacaré, sendo que a proposta
seria um parque municipal, com área cultural e equipamentos esportivos, que seria um
empreendimento fundamental para a região. Jefferson afirma que terá na região uma
área com equipamentos públicos, visando a preservação. João informa que um
comprador comprou a área para lotear. Claudio explica que, se houver interesse, será
flexibilizado para haver parque. Uma moradora que o desmembramento de terrenos
pequenos ainda tem que manter a testada mínima. Jefferson explica que o novo PDM
prevê testada diferenciada. Um morador solicita a retirada das escolas de Serra Sede.
Claudio encerra às 20:42h, afirmando que ainda há possibilidade de sugestão, nos
canais indicados.

Assinatura Membro COPLAGE - PDM
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Aos 30 dias de março de 2022, às 19h, reuniu-se, na Escola Estadual de Ensino
Fundamental e Médio (EEEFM) Antônio José Peixoto Miguel - Nova Almeida, a
equipe da COPLAGE-PDM e munícipes, em decorrência da Reunião Extraordinária
Regional, a convite do Líder Comunitário do bairro Serramar senhor Aparecido,
que se trata da Reg ional da Grande Nova Almeida, para Pactuação do Plano
Diretor Municipal Sustentável. A reunião se iniciou com o Coordenador do PDMS e
Subsecretário da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano, Jefferson Miranda
Pimentel, recapitulando do que se trata o PDMS e explicando o que é função social da
propriedade. Discorreu ainda sobre a divisão do município em 5 regiões, e as primeira
etapa de reuniões regionais já realizadas. Informou que nesta etapa estamos trazendo
a formulação em atendimento aos pedidos realizados pelos moradores naquelas
reuniões regionais. Apresenta, então, as propostas colhidas na audiência anterior
nesta região mostrando seu mapa e no contexto das alterações previstas no PDMS e
como poderão afetar o munícipio, usou como exemplo a estrada que sai de Nova
Almeida e chega em Serra Sede que pode vir a se tornar uma estrada pavimentada
igual a Estrada Serra-Jacaraípe. Falou também sobre o projeto com a finalidade de
instalar um aeroporto naquela região. Explicou da importância do aeroporto e como
seria utilizado. Os benefícios que o mesmo trará. E os motivos das instalações dos
aeroportos. Apresentou também as propostas para região Jacaraipe: preservação
ambiental das lagoas e mananciais, melhorias viárias, acessibilidade e enquadramento
das empresas já instaladas. Demonstrou e explicou as etapas de 1(um) a 7 (sete) de
revisão do PDMS. O coordenador Jefferson apresenta, então, algumas das propostas
para o PDMS, ressaltando que mostraremos as mudanças, porque da mudança ou
sua manutenção. Mostra o histórico da Lei do PDU a PDM com um comparativo do
que havia na lei anterior, qual seja, Lei nO3820/2012, e as alterações trazidas pelo
Plano Diretor Municipal Sustentável. Ressalta a insegurança jurídica das leis
anteriores, inclusive com artigos nunca regulamentados. Expõe que o PDM atual é
confuso, com 395 artigos, dividido em 11 capítulos. Traz, então, a proposta de
estrutura legal do PDM, sendo este o pilar central de várias outras legislações, que
serão feitas em leis próprias, desmembrando o PDM em outras 6 leis. Continua
mostrando que, no site, estão todas as minutas para a população apreciar e se
manifestar. Jeferson continua a apresentação com a hierarquia viária e modelos de
parcelamento. Nesse sentido, discorreu sobre área rural do município. Mencionou a
estrada estadual que sai de Putiri- Nova Almeida com ligação direta à Serra Sede e
como poderá ser requalificada de modo que melhorará o uso e diminuirá o tempo de
locomoção resultando em grandes deslocamentos em menor período de tempo.
Apresentou também as propostas relacionadas ao Conselho da Cidade-CONCIDADE,
que terá uma redução de 33 membros para 21, facilitando o quórum. Jeferson explica
os membros que serão mantidos no conselho. Explicou que as leis estarão como em
livros próprios e, ressaltando que a intenção é tornar mais fácil, acessível e clara a
interpretação das leis, tendo em vista que no antigo PDM tudo estava misturado e
agora será uma Lei Complementar com seis Leis Ordinárias. Deste modo, não haverá
redução de nada, mas sim maior organização para melhor compreensão da
população. Falou sobre as minutas de lei e onde estão disponíveis: site da PMS.
Ressaltou os canais de comunicação disponibilizados para acesso e contribuição da
população. Informou que irá encaminhar o link do site onde as minutas estão dispostas
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ao senhor Aparecido para ele enviar aos demais. Explicou novamente o que é Plano
Diretor e o que ele estabelece. Perguntou aos moradores: "Nova Almeida do jeito que
está, está bom? Ou se os munícipes teriam sugestões e solicitações sobre o local.
Que a equipe COPL.AGE estava ali para ouvir os pedidos e sugestões da população.
Falou sobre a reunião com as entidades religiosas onde foram reunidos diversos
líderes religiosos de diferentes religiões e que foi disponibilizado amplo debate.
Mencionou que os líderes religiosos eles pediram pela metragem exigida, muitas
vezes não consaquem instalar igreja. Proposta que as igrejas sejam permitidas em
todos os bairros, E~ também acerca da exigência do quantitativo de vagas de
estacionamentos, que inviabilizam e muitas vezes as igrejas não precisam de tantas
vagas pelo tamanho do imóvel, solicitando por fim que seja reduzida a quantidade
mínima obrigatória daquelas vagas. Mencionou também a existência de áreas não
regularizadas ocupadas por igrejas. Que foi solicitada a criação de mecanismos/
ferramentas para regularização fundiária. Falou sobre os mecanismos que o novo
PDMS trará para regularização fundiária. Ressaltou que um Plano Diretor pode ajudar
ou atrapalhar muito, dependendo de como for elaborado. A apresentação foi
encerrada as 19: 15, deixando claro que a prioridade é a vontade da população local, e
foi aberto o espaço para perguntas, questionamentos e sugestões. O senhor
Aparecido, presidente comunitário do Bairro Serramar e coordenador da FAMES
ressaltou a importância de fomentar o turismo local. Disse que Nova Almeida é mais
que somente a igreja Reis magos. Mencionou as falésias, orla, praia, ponte velha.
Pleiteou o fomento do turismo local. Jefferson respondeu que pode elencar no PDMS
os pontos mencionados como "zonas de interesse". Exemplificou patrimônios
imateriais do Serrano como por exemplo o quindim de nova Almeida. Aparecido falou
também sobre o Congo que é um patrimônio cultural e que as bandas de Congo estão
acabando. Falou da lei aprovada pelo prefeito Sérgio Vidigal transformando a rua
lateral da igreja Reis Magos em passarela do Congo. E que aquilo poderia ser
valorizado como turismo local. Jefferson ressaltou a importância do Congo e falou
alternativas que podem ser adotadas para fomentar e manter vivo esse elemento
cultural como tantos outros culturais que só existem aqui. Senhora Elisania Arruda
Secretaria da Associação de moradores do Bairro Gaivotas falou que o turismo
local é muito centralizado na parte baixa/central de Nova Almeida. Que no verão tem
um fluxo muito alto não só no centro, mas sim na Grande Nova Almeida. Que os
pontos comerciais estão concentrados naquela região central, enquanto isso bairros
localizados na região interiorana do distrito que também recebem alta gama de turistas
estão com comercio desguarnecido. Propõe usar o verão para realizar festivais por
toda a Grande Nova Almeida com intuito de fomentar o comercio existente naquelas
regiões. Propôs também, ressaltando que o nicho grande de turismo é no verão, que
após o verão pudessem fazer festivais em demais estações do ano para fomentar o
comercio local. Jefferson respondeu que quando os servidores da Secretaria membros
da COPLAGE vieram ao local, muitos não conheciam a estrada estadual-264 e
tampouco as falésias. E que chegando em Serra Sede pela estrada de chão de Putiri
Nova Almeida, houve até um susto. Que nessas regiões, como em Serra Sede, pode
ser fomentado o turismo interiorano. Perguntou sobre o que os moradores acham da
verticalizarão de novaAlmeida, Gabarito de pavimentação. Por poder haver propostas
de residenciais para o Distrito. Senhor Dório, Presidente da Associação de
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Moradores do bairro Praiamar. reclamou de haver apenas um posto de saúde em
funcionamento em horário comercial apenas, necessidade de mais escolas e também
ressaltou a necessidade do melhorar a infraestrutura do bairro. Que o que há no
Distrito atualmente não atende nem a necessidade local. Jefferson disse que
perguntou por que índice urbanístico é o termômetro da cidade. Que quando é feito
isso no plano diretor é porque a infraestrutura do local atende minimamente. Que a
necessidade é requalificar a infraestrutura e mobilidade urbana, e, tendo em vista que
também estamos estudando o plano de mobilidade e que isso auxilia em todos os
pontos questionados até o presente momento. Usou o exemplo de santa Teresa com o
contorno. Aparecido, ressaltou a importância da revisão do PDMS e falou sobre a
necessidade de uma UPA em nova Almeida. Falou que havia o projeto de usar a ponte
velha para turismo e que se na época houvesse sido feito, teria fomentado muito o
turismo local. Disse também que precisa estruturar o Distrito com escolas e creches.
Enfatizou novamente a importância do turismo. Jefferson respondeu discorrendo um
pouco sobre como era Vila Velha antes da Terceira Ponte. Que antes, para acessar
Vila Velha, era necessário ir até o centro de Vitória. Que a Praia da Costa era muito
longe e só tinha prédios de 3 e 4 andares, e que a construção da Terceira Ponte
potencializou o bairro Praia da Costa que atualmente tem um dos m2 mais caros do
Estado. Ou seja, a mobilidade traz grandes melhorias para o bairro como um todo.
Falou que nova Almeida possui uma grande rota turística. Acrescentou que em outros
municípios com praias como Nova Almeida possuem muito investimento nessas áreas
costeiras! litorâneas e menos nos centros/ interior, mas que, curiosamente, na Serra
ocorre o contrário. Que a parte de Costa não tem valorização turística. Que já houve
isso há muito tempo atrás na região de Jacaraipe e Nova Almeida, como por exemplo,
por mineiros que tinham muitos imóveis e vinham para Nova Almeida trazendo e
injetando recursos na região. Dório falou que o investimento necessário imediato seria
na praia que atualmente é imprópria para banho e que precisara de melhoria.
Jefferson sugeriu trazer a possibilidade de realizar eventos na praia, como
campeonatos de surfe, como também sobre os pescadores que hoje são de alto mar,
ressaltou que o Distrito possui belezas cênicas. Alci Barroso Rangel. morador de
Nova Almeida, falou que a avenida principal sofre um problema para instalar comercio
por haver dificuldade para emitir certidão de viabilidade por causa das encostas. Que
há algum tempo foi permitido, justificou que por isso também o comercio não
consegue crescer. Em relação ao turismo local, ressaltou a importância das questões
já levantadas, porque nova Almeida cresceu de forma horizontal sem, contudo, ter sua
infraestrutura melhorada. Que atualmente, o Distrito possui uma vida mais pobre. Que
as taxas sobre o comercio são altas e os pequenos comerciantes locais não
conseguem obter retorno. Que nova Almeida já foi bairro dormitório, mas que hoje não
tem mais isso, uma vez que atualmente a população sobrevive da infraestrutura já
existente no local. Porém, enfatizou que esse comercio sofre por não conseguir
expandir. No que tange a verticalização/elevação dos prédios, disse não haver
necessidade uma vez que o IPHAN não permite. Enfatizou novamente a necessidade
de melhorar a infraestrutura loca, uma vez que Nova Almeida atualmente possui 52 mil
moradores sem, no entanto, ter uma infraestrutura capaz de atendê-los. Que o Distrito
só cresceu em número de população. Que é necessário que o PDM viabilize turismo,
classificação das atividades e principalmente crie mecanismos para população crescer
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com melhores condi«ões de vida/infraestrutura. Finalizou ressaltando a necessidade
de Nova Almeida receber investimento. Jefferson respondeu citando um exemplo de
Serra Sede, citando a igreja de Queimados que passou por uma reestruturação e que
hoje todos os dias tem pessoas visitando. Ressaltou os elementos locais, como congo,
pesca. Alci falou sobre o Congo. Que em Nova Almeida está morrendo enquanto na
Serra é fomentado. Fabiana Presidente da Associação de Moradores do Bairro
São João falou sobre a ideia de uma casa de Congo. E que a praça do São João está
deserta, questionando se não poderia ser feita a casa do Congo naquela praça.
Jefferson perguntou sobre imóveis aqui ou áreas públicas onde pode ser instalada
essa Casa do Congo. E pediu a localização dessa praça. Que o plano é capaz de
estabelecer no local o interesse em fazer algo. Aparecido disse que o processo
administrativo da Casa do Congo já tramita na PMS. Que já há área pública pronta
para instala-Ia. Alci reforçou a história do imóvel mencionado por Aparecido. Que é
de fato área pública e que oficialmente pertence a área de uma escola loca.
Aparecido disse que servidores da Secretaria Municipal de Planejamento
Estratégico/SEPLAE esteve no local e informou que a casa pertence ao município.
Jefferson respondeu que o processo administrativo será averiguado e verificado,
explicou ainda que no PDMS há todos os apontamentos de patrimônios materiais e
imateriais. William Bulhões, morador local, perguntou sobre a possibilidade de
construir em área ambiental. Jefferson respondeu que será permitido zoneamento em
locais já adquiridos e escriturados. William perguntou sobre a instalação de quiosques
na orla. Jefferson respondeu que o Governo Federal determinou a demolição de
todos os quiosques nas praias. Que pode ser fomentada a estruturação próxima à
praia, mas não na praia em si e que essas estruturas são importantes para fomentar
turismo e emprego. Sugeriu a definição de índices urbanísticos a fim de viabilizar
aquelas construções próximas à praia. Dório falou de um terreno chamado de área
verde que com decorrer do tempo foi invadido e restou um espaço e que foi votado no
orçamento participativo um centro de vivência. Jefferson respondeu que o PDMS
revisado possuirá 07 (sete) ferramentas de regularização fundiária e que se o
problema for escriturário poderá ser feito. Matheus Aquino, morador local, falou do
centro de vivência no espaço de BOCHA. Que a associação anterior estava
terminando e que havia sido liberado pela administração, mas que a gestão atual da
associação de moradores derrubou sob alegação de que a prefeitura mandou tirar.
Jefferson respondeu que foi permitido sim. Que no local havia um problema para
regularizar devido a um de problema de gestão local - associação de moradores. Que
a PMS não sabe sobre demolição e que se está previsto no orçamento participativo a
PMS pode fazer. Matheus Aquino questionou também sobre a necessidade de ser
trabalhada a região cio rio durante do dia, mas que a noite há uma rotatória chamada
de praça, mas que é um terreno baldio. Ressaltou a necessidade de melhorar a
infraestrutura. Jefferson respondeu que em um Distrito como Nova Almeida é
importante determinar as rotas, horários e locais para cada região gerando emprego e
renda em cada um desses locais como, por exemplo, é feito atualmente na região de
Serra Sede. Matheus ressaltou só haver turismo diurno em nova Almeida. Falou do
projeto do Governo Estadual de fazer um deck na Beira Rio. Jefferson explicou um
pouco sobre estratéqia de aprovação de locais como shopping, que a estratégia é
ocupar tanto a pessoa que ela não vê o tempo passar. Usou como exemplo local, a
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Casa de Pedra em Jacaraipe por exemplo. Que é necessário estruturar o turismo de
forma geral. Valdineia membro da COPLAGE falou da verticalizarão em locais que
permitissem construção de hotéis, por exemplo, para atrair turismo. Dório falou que a
comunidade aceita a verticalização desde que melhore a infraestrutura. Valdineia
falou que a infraestrutura vem junto com a vinda de empreendimentos. Alei falou que
a preocupação talvez seja a mobilidade atual, acrescentou que quando foi cogitado o
aeroporto de imediato um grupo empresarial quis trazer um resort, porém foi verificado
que a mobilidade local era precária e que, portanto, não valia a pena o investimento.
Ressaltou que é necessário entender que o progresso custa caro para todos, disse
ainda que a maior preocupação atual é a dificuldade de locomoção, uma vez que
atualmente os moradores locais gasta muito tempo se locomovendo. Que a torcida
pelo contorno é grande, e mais ainda com a ponte anunciada pelo governo Estadual,
para que melhore a situação viária. Concluiu ressaltando que a necessidade imediata
é melhoria na mobilidade e infraestrutura. Alexandre Marangoni, morador de Nova
Almeida, falou que com a infraestrutura vai melhorar a qualidade de vida local, mas
que é necessário respeitar os recursos naturais. Que lotear depois do vale é absurdo,
e também que há uma área rural que pode se tornar área urbana. Alei falou da
questão ambiental que é fundamental. Dório falou do problema de ocupação irregular,
e que não é fiscalizado. Que braço de rio virou valão de esgoto. Valdineia ressaltou
a importância de a população alertar a PMS dos problemas locais. Jefferson falou que
a proposta em relação as áreas ambientais é de que em áreas onde há caracterização
ambiental, manter ambiental. Se perder característica, poderá ser regularizada. Falou
da inclinação de área e os problemas que podem trazer. Que é estudado caso a caso.
Elisania ressaltou que a ideia do festival, por exemplo, seria realizar um convênio
entre os comerciantes locais para distribuir o turismo em todo o Distrito. Jefferson
acrescentou o exemplo da roda de boteco de vitória. Que cada restaurante possui uma
planilha de avaliação, para que ao fim do roteiro pelos botecos participantes, seja
eleito e premiador o melhor boteco. Alexandre perguntou novamente sobre o cone do
aeroporto. Jefferson respondeu que há uma recomendação da ANAC que precisa de
uma anuência. A proposta e o cone do mar para a região rural e não passando pelo
mar. Alexandre perguntou se o bairro Marbella poderá ser urbanizado. Jefferson
respondeu que poderá um dia ser urbanizado. Que o contorno do mestre Álvaro
poderá dinamizar muito todo o contexto do município e que a proposta do PDM para o
contorno e logística, fomentando o dinamismo, preservando as áreas ambientais e que
a mesma proposta será feita em relação ao contorno que há em Nova Almeida, como
também que será trazida a proposta do fomento ao uso da energia solar, de modo a
tornar o município sustentável. Finalizou ressaltando que potencial para tanto o
município possui, desde que não haja ocupação irregular. Alexandre perguntou se o
PDM consegue propor a criação/instalação de um parque nas falésias. Jefferson
respondeu que sim e explicou onde isso ficará registrado e estabelecido no PDM.
Falou ainda sobre a preservação visual e ainda que o turismo de aventura traz recurso
para o município inteiro. Alexandre questionou sobre a situação de empresários que
adquiriram áreas de boa fé no passado e que não podem lotear por serem hoje
consideradas ambientais. Jefferson respondeu que o plano diretor será sustentável,
que aqui da pra trazer muito turismo. Falou que no Brasil o meio ambiente não é visto
como em outros lugares. Usou como exemplo o Parque Nacional de Yellowstone
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localizado nos Estados Unidos, onde é possível utilizar a área, mas tem que preservar.
Aparecido falou também sobre a praça dos pescadores com espaço vazio, que o
PDM propusesse uma quadra coberta. Jefferson disse que o plano diretor não cria
projeto, mas diz o que fomentar em cada região. Daniel de Souza, morador local,
falou que nova Almeida não tem projetos voltados p esporte e lazer. Usou como
exemplo o society que está totalmente esburacado e não tem estrutura pra nada.
Jefferson falou sobre a importância de escolinhas que formam grandes jovens
talentos. Que todo tipo de investimento, principalmente em educação tem o poder de
transformar. E que levará os registros para a Secretaria de Educação. Evaldo.
servidor da PMS, falou sobre a importância do que foi falado sobre a fiscalização.
Ressaltou que o centro do bairro tem muitas irregularidades. Mencionou um projeto
antigo de revitalização da ponte de madeira: arte na ponte. Falou também sobre a
questão da UPA. Que se fosse feita uma UPA atenderia Nova Almeida e Praia Grande
e que é muito importante que a fiscalização seja atuante aqui. Senhora Vanda.
moradora local, falou que não adianta trazer investimento sem cuidar da casa. Que
tem época que as pessoas vão pescar e esperam 10 horas por causa do
assoreamento no rio. Matheus falou que a pescaria precisa ser regulamentada fim de
atrair investimento de grandes empresários. Que é necessária uma articulação junto
ao governo pra isso. Jefferson respondeu que todo o mapa de navegação do Estado
estada nas mãos do governo estadual. Que a gestão e do Governo Estadual. William
falou sobre a segurança pública e sugeriu que qualquer construção não residencial
seja obrigada a instalar câmeras internas com gravação memorizada. Jefferson
respondeu que a proposta será levada na reunião com grupo empresarial. Eliana.
moradora local, perguntou se, assim como em Vila Velha, existe um projeto de levar o
deficiente até o mar. E que se na serra isso seria possível. Jefferson falou que a
questão acessibilidade esta prevista e sendo revisada no plano de mobilidade e que a
questão será registrada e analisada. Jefferson evidenciou os canais de comunicação.
E que não só os canais de comunicação oficiais, como todos os membros da
COPLAGE estão abertos as sugestões e pedidos dos moradores. As 20h35min
Jefferson agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião.

Assinatura Membro COPLAGE - PDM
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Aos 31 dias de março de 2022, às 14h15min, reuniram-se, na Câmara Municipal da
Serra, a equipe da COPLAGE-PDM e membros da Construção Civil/Parcelamento de
solo, em decorrência da Segunda Etapa de Reuniões Temáticas, para Pactuação
do Plano Diretor Municipal Sustentável. A reunião se iniciou com o Coordenador do
PDMS e Subsecretário da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano, Jefferson
Miranda Pimentel, recapitulando do que se trata o PDMS e explicando o que é função
social da propriedade. Ressaltou que foram ouvidos seus questionamentos para incluir
na revisão do PDMS. Demonstrou o calendário de reuniões e mencionou a reunião
extraordinária realizada na data anterior no Distrito da Grande Nova Almeida e que a
equipe fará uma apresentação também no bairro de Manguinhos. Falou desta temática
e das próximas, demonstrando novamente o calendário de reuniões. Discorreu ainda
sobre a divisão do município em 5 regiões, e a primeira etapa de reuniões regionais já
realizadas. Informou que nesta etapa estamos trazendo a formulação em atendimento
aos pedidos realizados na primeira etapa de Fóruns Regionais. Apresenta, então, as
propostas colhidas na audiência anterior por este grupo e no contexto das alterações
previstas no PDMS e como poderão afetar o município, No que tange a construção
civil, falou do que foi solicitado na primeira regional e quais serão as alterações
trazidas, elementos da pactuação, na revisão do PDM. No que tange ao parcelamento
de solo, mencionou que foi solicitado na primeira regional, e quais serão as alterações,
elementos da pactuação trazidas na revisão do PDMS. Mostra o histórico da Lei do
PDU a PDM com um comparativo do que havia na lei anterior, qual seja, Lei nO
3820/2012, e as alterações trazidas pelo Plano Diretor Municipal Sustentável. Ressalta
a insegurança jurídica das leis anteriores, inclusive com artigos nunca
regulamentados. Expõe que o PDM atual é confuso, com 395 artigos, dividido em 11
capítulos. Traz, então, a proposta de estrutura legal do PDM, sendo este o pilar central
de várias outras legislações, que serão feitas em leis próprias, desmembrando o PDM
em outras 6 leis.Cada bairro terá um mapa próprio demonstrando os zoneamentos. E
mostrou exemplos. Falou sobre índices urbanísticos atuais e demonstrou a proposta
referente aos índices no PDMS. Discorreu sobre zoneamentos e índices de controle
urbanísticos. Mencionou a proposta trazida na revisão acerca do IPTU progressivo,
como também o coeficiente de aproveitamento mínimo, que estão sendo analisados.
Mencionou e demonstrou mudanças no coeficiente de aproveitamento. Ressaltou
ainda que o município da Serra hoje quer aproveitar o uso misto. Demonstrou as
alterações propostas no que tange a taxa de permeabilidade, mudanças nos
afastamentos e alterações acerca das vagas de estacionamentos. Demonstrou como a
lei atual dispõe os Zoneamentos e as propostas de alterações elencadas no PDMS,
como por exemplo, a supressão de algumas zonas e Inclusão da zona agro
sustentável. Falou sobre as áreas ambientais e incongruências com a lei federal e o
Código Florestal, ressaltando que o Código foi usado como base para as alterações
trazidas no PDMS, inclusive a questão da descaracterização ambiental de áreas
ocupadas e consolidadas que perderam função ambiental. .Jefferson continua a
apresentação com a hierarquia viária e como o modelo atualmente estabelecido vai de
encontro ao Código de Trânsito Brasileiro, e apresentou a proposta trazida no PDMS.
Ainda neste assunto, discorreu sobre o Estudo de Impacto de Vizinhança e a
discussão que há sobre quem poderia agora ser responsável pelo EIV, Empreendedor
ou Município. Informou que havia uma proposição de que CI município possuiria
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empreendedor devido aos índices a serem doados. Márcia, engenheira da
Construtora Morar Empreendimentos, perguntou se não seria o caso de só exigir a
doação monetária. Cláudio respondeu que será feito isso conforme a possibilidade.
Lilie perguntou como será definido o valor. Jefferson respondeu que há uma planta
genérica de valores do município da Serra e que são inclusive valores abaixo do preço
de mercado, acrescentando ainda que a revisão trará a possibilidade da
regulamentação da desapropriação em pagamento em títulos públicos. Jefferson
falou que o município estará mais aberto à verticalização exceto em locais onde a
comunidade pediu a manutenção. Caimere ressaltou a questão dos estacionamentos
e sua problemática. Jefferson respondeu que na revisão haverá o mecanismo legal
de analisar caso a caso. Dezil falou sobre vagas e questões de supermercados, por
exemplo, que não tem embarque e desembarque para uber/táxi e que há, atualmente,
tem previsão legal para isso. Falou também sobre vagas de BNE e idoso, que sempre
sobram uma vez que a quantidade obrigatória é muito alta. Jefferson respondeu
usando exemplo de quando havia exigência de 3% de apartamentos adaptáveis e que
não havia procura para tanto. Magrini falou que acha que nessas situações o
empreendedor deveria adaptar o apartamento para o cliente. Lilie perguntou sobre
áreas permeáveis. Jefferson respondeu que de acordo com o zoneamento terão
taxas. E que não será obrigatório, mas sim facultativo desde que transforme a área
permeável em coleta e destinação e reutilização da água. Márcia falou sobre
embarque e desembarque de táxi/uber em condomínios e a questão de vagas de
carros para cada apartamento. Que muitas vezes os moradores não utilizam e
questiona se esses dados deveriam estar mais claros nos estudos, não precisando
ser analisado no CMAIV. Também perguntou sobre a questão dos 10% obrigatórios
de vagas para motos, e que em empreendimentos económicos ou se tem carro ou
moto. Não tendo os dois meios de transporte. Que em empreendimentos de maior
valor se ofertam mais vagas de carro e ainda tendo que colocar 10% de vagas para
moto. Jefferson disse que a proposta é possibilitar converter esses 10% na vaga de
automóveis. Cecília falou que várias coisas o CMAIV poderá receber solicitação
perguntou se isso não vai sobrecarregar o Conselho. Jefferson respondeu que o
estudo pode diminuir ou aumentar o número de vagas no empreendimento, e o que o
que for definido ali não será alterado pelo CMAIV. Fabricia falou de empreendimentos
que não são de grande porte, mas que geram grande impacto. Condomínios que os
moradores têm mais carros que vagas. Jefferson disse que a proposta atual é de no
mínimo 01 (uma) vaga, falou ainda sobre a proposta da criação de bolsões comerciais
para atender esses empreendimentos residenciais, estabelecendo a regra de que a
cada 50 empreendimentos residenciais, deve destinar, obrigatoriamente, 01
empreendimento comercial evitando assim grandes deslocamentos de moradores.
Márcia falou que na região onde mora, colina de Laranjeiras, quase todos os
moradores possuem 02 (dois) veículos. Roberta, membro da COPLAGE, falou que
foi observado na mobilidade o exemplo da ViaSol Metron- Minha casa minha vida, foi
oferecido 01 (uma) vaga por unidade. Só que quando se vincula essa vaga à unidade,
a pessoa só pode colocar em determinada vaga. Que a ideia seria de que não seja
vinculada a vaga, se tratando dessa forma de uso comum. O senhor Wilson falou
que se isso for feito, o próprio condómino posteriormente poderia administrar um
rotativo interno. Márcia falou que no ViaSol havia o problema de ser sorteada a vaga
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empreendedor devido aos índices a serem doados. Márcia, engenheira da
Construtora Morar Empreendimentos, perguntouse não seria o caso de só exigir a
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e sua problemática.Jefferson respondeuque na revisão haveráo mecanismolegal
de analisar caso a caso. Dezil falou sobre vagas e questõesde supermercados,por
exemplo,que não tem embarquee desembarquepara uber/táxie que há, atualmente,
tem previsãolegal para isso. Faloutambémsobrevagas de BNEe idoso,que sempre
sobram uma vez que a quantidade obrigatória é muito alta. Jefferson respondeu
usandoexemplode quandohaviaexigênciade 3% de apartamentosadaptáveise que
não havia procura para tanto. Magrini falou que acha que nessas situações o
empreendedordeveria adaptar o apartamentopara o cliente. Ulie perguntou sobre
áreas permeáveis. Jefferson respondeu que de acordo com o zoneamento terão
taxas. E que não será obrigatório,mas sim facultativo desde que transformea área
permeável em coleta e destinação e reutilização da água. Márcia falou sobre
embarque e desembarquede táxi/uber em condomínios e a questão de vagas de
carros para cada apartamento. Que muitas vezes os moradores não utilizam e
questiona se esses dados deveriamestar mais claros nos estudos, não precisando
ser analisadono CMAIV.Tambémperguntousobre a questãodos 10% obrigatórios
de vagas para motos, e que em empreendimentoseconômicosou se tem carro ou
moto. Não tendo os dois meios de transporte. Que em empreendimentosde maior
valor se ofertammais vagas de carro e ainda tendo que colocar 10%de vagas para
moto. Jefferson disse que a propostaé possibilitarconverteresses 10%na vaga de
automóveis. Cecília falou que várias coisas o CMAIV poderá receber solicitação
perguntou se isso não vai sobrecarregaro Conselho. Jefferson respondeu que o
estudo podediminuirou aumentaro númerode vagas no empreendimento,e o que o
que for definidoali não seráalteradopeloCMAIV. Fabricia falou de empreendimentos
que não são de grande porte, mas que geram grande impacto.Condomíniosque os
moradorestêm mais carros que vagas.Jefferson disse que a propostaatual é de no
mínimo01 (uma)vaga, falou aindasobrea propostada criaçãoelebolsõescomerciais
para atender esses empreendimentosresidenciais,estabelecendoa regra de que a
cada 50 empreendimentos residenciais, deve destinar, obrigatoriamente, 01
empreendimentocomercial evitando assim grandes deslocamentosde moradores.
Márcia falou que na região onde mora, colina de Laranjeiras, quase todos os
moradorespossuem02 (dois) veículos. Roberta, membro da COPLAGE, falou que
foi observadona mobilidadeo exemploda ViaSol Metron-Minhacasa minhavida, foi
oferecido01 (uma)vaga por unidade.Só que quandose vinculaessa vaga à unidade,
a pessoa só pode colocar em determinadavaga. Que a ideia seria de que não seja
vinculadaa vaga, se tratando dessa forma de uso comum. O senhor Wilson falou
que se isso for feito, o próprio condômino posteriormentepoderia administrar um
rotativo interno.Márcia falou que no ViaSol havia o problemade ser sorteadaa vaga
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de garagem e que assim a pessoa ficava muito distante da sua torre. Que dessa forma
era mais perto deixar o carro na rua do que na sua vaga. Roberta respondeu que em
pesquisa lá é observado que no prédio em todos os horários tem vaga vazia dentro do
empreendimento e as ruas lotadas de carros estacionados. Márcia falou sobre a
questão das vagas destinadas a visitantes. Roberta disse que tem condomínios que
não permitem que pessoas de fora entrem com o carro no condomínio. Que o ideal
seria aquelas vagas serem externas, e que é algo que tem que ser construído junto.
Jefferson falou que a proposição é de redução do número de vagas, mas que
estamos abertos a proposições externas com argumentos e justificativas técnicas para
decidir sobre a questão oficialmente. Márcia falou sobre a questão de
empreendimento comercial obrigatório e que tem locais com testadas tão pequenas
que não comportam empreendimentos comerciais. E ainda que o comercial quem dita
é a população. Que o comércio vai onde ele tem cliente. Jefferson respondeu que no
comércio obrigatório no empreendimento comercial os clientes já estão ali. Rafael
membro da COPLAGE, falou que a discussão sobre empreendimentos comerciais
não é para empreendimentos unifamiliares, mas sim multifamiliares. Márcia falou que
não utiliza o comércio próximo a sua residência, mas sim do local de trabalho.
Jefferson respondeu que não é isso que é ouvido da população, que a população
está com aversão a grandes residenciais, empreendimentos com vias inteiras tomadas
por feiras e food trucks que burlam a fiscalização. Márcia perguntou o que fazer
quando não houver a testada ou público para comprar. Jefferson respondeu que
sobre a testada: justifica. Sobre o público falou sobre vincular essas unidades
comerciais ao condomínio ad aeternum de modo que diminua o valor do condomínio.
Rafael falou que não tem como falar que isso não funciona porque na serra tem casos
de sucesso com esse uso. Que é um pensamento a longo prazo. Márcia falou que o
empreendedor constrói para vender. Cláudio falou que é um debate maravilhoso, mas
que é necessária uma análise técnica com pesquisas para que se chegue ao menos
num meio termo, pensando no sucesso do município. Lilie disse que o argumento é
em cima da quantidade de 01 a cada 50. Cláudio disse que a discussão não é só em
cima da quantidade, como também localização e que é algo que está sendo analisado
e amadurecido. Rafael falou que é uma ideia que está sendo refinada. Fabricia falou
que tudo que é extremamente restritivo não é o ideal. Que é necessário um
dispositivo para levar pro CMAIV. Cláudio disse que a proposta dos 50 -1 não é
definitiva, é algo que está sendo analisado e discutido. Márcia falou que não pode ser
extremo. Jefferson falou que inclusive a lei e a análise do CMAIV são justamente para
que nada seja imposto pelo município. Que a intenção é promover a discussão, ouvir e
analisar cada caso. Magrini falou que setorizar as coisas é muito importante. Inclusive
com vagas para garagem. Ou seja, olhar caso a caso. Jefferson disse que isso é fácil
de definir com base no zoneamento, mas que para isso é necessária a contribuição de
todos. Inclusive falou sobre a proposta de diminuir o prazo de revisão a cada 05
(cinco) anos e a criação de uma comissão para análise e acompanhamento nesse
período do PDMS. Áurea falou sobre a lei complementar e seis leis ordinárias,
perguntou se na revisão será só na lei complementar ou aos demais também.
Jefferson disse que serão em todas, tanto na lei complementar quanto nas leis
ordinárias. Cláudio falou que é importante explicar a função do plano diretor e do
plano de parcelamento. Que são coisas diferentes. Áurea falou das questões dos
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CNAE, por exemplo, que seria necessária a revisão de todo um plano diretor, e que se
agora seria só na lei ordinária. Cláudio disse que sim, que por isso a lei ordinária.
Para permitir que possa ser alterada a qualquer tempo de acordo com o contexto
municipal da época. Jefferson discorreu um pouco sobre a revisão do código de
obras, e sua necessidade de ser atualizado de acordo com a realidade atual. Por
exemplo, São Paulo que já possui apartamentos de 10m2.Magrini falou sobre a
necessidade de vagas de bicicletas, que considera uma quantidade mínima muito alta
estabelecida atualmente. Que sua sugestão não é o número de vagas definidas, mas
sim estabelecer uma quantidade de m2 para tanto. Jefferson agradeceu a sugestão.
Ulie falou sobre suporte de bicicleta, que o tamanho de m2 e mais interessante é do
que vagas individuais. Ana Luzia. coordenadora do Plano de Mobilidade, disse que
está sendo previsto no plano de mobilidade e acessibilidade. Jefferson falou da
proposta de utilizar extensão da vaga de carro também para bicicletas. Ana falou que
a proposta também é incentivar o uso desse meio de transporte. Jefferson falou que
foi criado um mecanismo de justificar o uso diverso da vaga de bicicleta. Jefferson
evidenciou os canais de comunicação e ressaltou sobre ocupação aos arredores de
área rural, como por exemplo, SELlTA, gerando emprego e renda aos moradores
locais e fomentando o crescimento rural do município da Serra. Enfatizou que não se
está buscando crescimento do perímetro urbano, mas sim ocupar os vazios e fomentar
a criação de vias de ligação. Sistema viário. Falou sobre o contorno do mestre Álvaro,
que deixar como está favoreceria a ocupação irregular. Que com muita preocupação
será viabilizada a atividade de SS sem impacto ambiental. Falou sobre a proposta de
zerar afastamento frontal na BR101, criar acessibilidade para futuramente criar a
avenida mestre Álvaro. Magrini perguntou da relação da EC0101 com essa proposta.
Jefferson ressaltou que a verticalização é uma propositura do PDMS e que a via de
contorno do mestre Álvaro é municipal, não é em área de competência da Ec0101.
Cláudio explicou que todo conteúdo apresentado esta a disposição nos canais de
comunicação já divulgados nesta estamos abertos às sugestões. Ressaltou o prazo a
ser cumprido. A transparência de toda a revisão. Que o intuito é atender o interesse de
toda população. Ressaltou que tudo está sendo registrado em ata. Magrini falou do
afastamento frontal, que atualmente é muito grande e inviabiliza. Cláudio disse que
tudo isso está sendo revisto, e que existem casos que poderá até ser zerado. Só terá
essa linha onde o município tem necessidade para ampliação do sistema viário. Que já
será colocado um afastamento de 3m podendo ser reduzido à zero. Roberta falou que
a Serra é o único município que tem um planejamento viário em longo prazo. Que às
vezes é mal visto, mas que já estamos acabando com o recuo viário e posteriormente
o afastamento. Que também será proposta uma doação daquela área recebendo
estímulo de aumento de construção. Que já está na minuta da lei disposta no site da
PMS. Jefferson falou que estamos abertos a sugestões, que os técnicos com base
técnica estão à disposição. Esperamos contribuições e convites para ouvir com o
intuito de atender a todos. Roberta falou que aqui é a única reunião onde tem técnicos
colegas arquitetos e urbanistas e que conta com a colaboração de todos. E que no
plano de mobilidade em especial, se quer o engajamento de todos e que seja
entendido que a preocupação é com o município. Que tudo que está sendo feito e
pensando em longo prazo. Jefferson explicitou que em todas as temáticas e até
mesmo regionais foram realizadas com equipe técnica presente. Caimere perguntou
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Aos 05 dias de abril de 2022, às 14h15min, reuniram-se, na Câmara Municipal da
Serra, a equipe da COPLAGE-PDM e membros de Entidades Ambientalistas, em
decorrência da Segunda Etapa de Reuniões Temáticas, para Pactuação do Plano
Diretor Municipal Sustentável. A reunião se iniciou com o membro da COPLAGE e
Diretora do Departamento de Controle Ambiental da Secretaria Municipal de Meio
Ambiente, Camila Gomes Pacheco, recapitulando do que se trata o PDMS e
explicando o que é função social da propriedade. Falou sobre a inserção do termo
"sustentável" e explicou que isso significa que para cada mudança trazida ela será
pensada de forma sustentável. Falou sobre o plano diretor ambiental e explicou o que
é. Ressaltou que foram ouvidos seus questionamentos para incluir na revisão do
PDMS. Falou desta temática e das próximas, demonstrando novamente o calendário
de reuniões. Discorreu ainda sobre a divisão do município em 5 regiões, e a primeira
etapa de reuniões regionais já realizadas. Informou que nesta etapa estamos trazendo
a formulação em atendimento aos pedidos realizados na primeira etapa de Fóruns
Regionais. Disse que as minutas estão no site e que a cada reunião de pactuação
realizada, nós vamos atualizando no site. Falou desta temática e das próximas.
Apresenta, então, as propostas colhidas na audiência anterior por este grupo e no
contexto das alterações previstas no PDMS e como poderão afetar o município. Noque
tange ao solicitado na primeira temática com entidades ambientalistas: preservação do
mestre Álvaro e os alagados associados, considerando a pressão do contorno o
mestre. Fomento aos alagados. Demonstrou mapa da serra com atrás ambientais nele
existentes. Mostra o histórico da Lei do PDU a PDM com um comparativo do que havia
na lei anterior, qual seja, Lei nO3820/2012, e as alterações trazidas pelo Plano Diretor
Municipal Sustentável. Ressalta a insegurança jurídica das leis anteriores, inclusive
com artigos nunca regulamentados. Expõe que o PDM atual é confuso, com 395
artigos, dividido em 11 capítulos. Traz, então, a proposta de estrutura legal do PDM,
sendo este o pilar central de várias outras legislações, que serão feitas em leis
próprias, desmembrando o PDM em outras 6 leis.Cada bairro terá um mapa próprio
demonstrando os zoneamentos. E mostrou exemplos. Falou sobre índices urbanísticos
atuais e demonstrou a proposta referente aos índices no PDMS. Discorreu sobre
zoneamentos e índices de controle urbanísticos. Demonstrou como a lei atual dispõe
os Zoneamentos e as propostas de alterações elencadas no PDMS, como por
exemplo, a supressão de algumas zonas e Inclusão da zona agro sustentável. Falou
sobre as áreas ambientais e incongruências com a lei federal e o Código Florestal,
ressaltando que o Código foi usado como base para as alterações trazidas no PDMS,
inclusive a questão da descaracterização ambiental de áreas ocupadas e consolidadas
que perderam função ambiental. Ressaltou a questão da descaracterização ambiental
de áreas ocupadas e consolidadas que perderam função ambiental e que é necessário
analisar cada caso específico para, por exemplo, promover desocupação. Que a ideia
é proteger conforme as funções ambientais ali existentes. Demonstrou um
comparativo em relação a áreas históricas Lei nO3820/2012 e revisão PDMS agora
entram em ZOC - zona de ocupação controlada. Usou como exemplo o que foi feito na
igreja de Queimados e agora será feito na Igreja dos Reis Magos. Explicitou
novamente que as minutas estão disponíveis no site para acesso. Demonstrou os
canais de comunicação para que seja possível contribuir no plano. Ressaltou que na
última reunião foi falado sobre preservar o alagado, e que na estrada sentido serra
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sede tem áreas secas - altas, que nessas áreas esta sendo previsto uma ocupação
com logística, para evitar ocupação irregular. Também no que diz respeito à proteção
do mestre Álvaro para fomentar o turismo e preservação dos alagados. Enfatizou
novamente as reuniões já realizadas e a importância de que todos leiam as minutas já
disponíveis para fazer suas sugestões e contribuições. As 14h30min encerrou a
apresentação e abriu para perguntas. Jefferson, Coordenador do PDMS e
Subsecretário da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano, falou a
respeito das políticas urbanas existentes na Lei nO3820/2012 e os trazidos na revisão,
e leu e explicou os instrumentos de proteção ao patrimônio cultural e natural. Falou
que para tanto, estamos recebendo muitas contribuições como, por exemplo, o
quindim de nova Almeida, a casaca. E explicou como se dará o acompanhamento
legal disso. Priscilla, representante da associação dos professores de engenheira
ambiental, perguntou se a minuta de meio ambiente ficará pronta para análise antes
da apresentação. Camila respondeu que ainda não está disponível por ainda estar em
revisão, mas que a base para tanto, todos os conceitos estão na minuta do PDMS
como serão dispostos no código de meio ambiente. Que o PDMS irá dispor sobre e o
código de meio ambiente regulamentará aquilo que já está disposto no PDMS. Que a
pretensão e disponibilizar e entregar tudo junto. Mostrou exemplos fáticos na
apresentação. Que não haverá prejuízo e que não precisa haver preocupação que o
principal está disposto no PDMS. Priscilla perguntou sobre unidade de conservação e
mapa de zoneamento. Camila respondeu que, sobre unidade de conservação será
considerado o mapeamento da unidade de conservação previsto no plano de manejo,
já no que tange ao mapa, o computador onde aquele está sendo confeccionado,
passou por um problema técnico e que agora se encontra no TI, mas que já retornará.
Informou ainda que o mapa ficará disponível provavelmente sexta e que junto às
minutas, o mapa ficará por 30 (trinta) dias disposto para visualização, análise e
sugestão. Que assim como as minutas estão sendo atualizado, o mapa também será.
Jefferson falou que tem três grupos de estudos realizando as pactuações. Que a
disposição no mapa pode ser alterada até terminarem as reuniões. O que for pactuado
será apresentado na normativa. Que após o término da pactuação será apresentada
revisão 2.0 e que outras podem ser apresentadas até apresentação do elemento final.
O senhor Bismargue, membros do Amigos do Mestre Álvaro, disse que é a
primeira vez que participa de uma reunião como esta. Disse ainda que frequenta o
mestre Álvaro desde 1988 e que desde então acompanha as mudanças que vem
ocorrendo no mestre Álvaro. E que pode dizer que hoje o mestre Álvaro está bem
melhor que há 10 anos. Que hoje recebe muita gente. Falou que se preocupa com a
preservação dos alagados e que a Constituição Federal não protege aquela área, mas
sim o Código de Meio Ambiente. Parabenizou a interação do PDMS com o Código
Ambiental. Falou que a lei municipal que sustenta a área de alagados e que possui
uma importância ecológica muito grande. Finalizou dizendo acreditar que daqui para
frente o Mestre Álvaro estará ainda mais protegido como o que visualizou na reunião.
Roberta, arguiteta, perguntou se está sendo considerado o plano metropolitano de
drenagem. Jefferson respondeu que está sendo feito um trabalho em conjunto com a
equipe do PDAU e que eles estão ajudando a mapear as manchas de alagados do
município com projeções, manchas essas que vão delimitar as ZPAS naquelas áreas.
Que possuímos o georreferenciamento que é uma ferramenta maravilhosa. Camila

2/3Autenticar documento em http://serra.camarasempapel.com.br/autenticidade 
com o identificador 380038003500310035003A005000, Documento assinado digitalmente 
conforme MP n° 2.200-2/2001, que institui a Infra-estrutura de Chaves Públicas Brasileira 

- ICP-Brasil.



SECRETARIA MUNICIPAL DE
DESENVOLVIMENTO URBANO E MEIO AMBIENTE

acrescentou que a equipe do PDAU possui uma ferramenta que propicia essa
projeção. E que é uma vontade nossa adquirir um programa que propicie isso.
Jefferson disse ainda que esse mecanismo consegue modelar não só os alagados
como demais áreas que não são passíveis de ocupação. Camila ressaltou ainda que
toda segunda feira é realizada reunião com o pessoal do PDAU. Não havendo mais
perguntas, as 14h50min Camila agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião.

Assinatura Membro COPLAGE - PDM
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Convite PDMSSerra
,..-~._------~----_,..----~----~----<---_..~--'---~----_.._-----_._,_,-_.-------_.--------.._.-_...._._._._._---_..._--------_...._._--_.

De : Camila Gomes Pacheco
<camila.pacheco@serra.es.gov.br>

Assunto : Convite PDMSSerra
Para: iphan-es <iphan-es@iphan.gov.br>

Sex, 01 de abr de 2022 11:05
@li anexo

Prezados (as) Senhores (as),
Por meio do Grupo de Revisão do Plano Diretor Municipal Sustentável e do
Plano de Mobilidade Urbana Sustentável, a Prefeitura Municipal da Serra
convida Vossa Senhoria a participar da reunião para Pactuação do Plano

"Diretor Municipal Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana
Sustentável com as Entidades Ambientais e Culturais, a ser realizada
na Câmara Municipal da Serra, no dia 05/04/2022, às 14:00h, conforme
convites anexos.
Contamos com sua participação e divulgação.

Favor acusar recebimento deste e-mail.

Atenciosamente,

Grupo de Revisão do Plano Diretor Municipal Sustentável e do Plano de
Mobilidade Urbana Sustentável

-_._---~_.~---

Convite Entidades Ambientais Culturais Abril.jpeg
181 KB
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01/04/2022 11:07 Zimbra

Zimbra

Convite PDMSSerra

De: Camila Gomes Pacheco
<camila. pacheco@serra.es.gov.br>

Assunto : Convite PDMSSerra
Para: com <com@manguinhos.org.br>, aplj2000

<aplj2000@hotmail.com>, abrasol-ps <abrasol
ps@hotmail.com>, aspejpesca
<aspejpesca@gmail.com>, aspejpesca
<aspejpesca@yahoo.com.br>, simreciclo
<simreciclo@simreciclo.com.br>, patricia bragatto
<patricia.bragatto@secult.es.gov.br>, sec
<sec@secult.es.gov.br>, dipre
<dipre@idaf.es.gov.br>, incaper
<incaper@incaper.es.gov.br>, karla ponzo
<karla.ponzo@cesan.com.br>, gabinete
<gabinete@agerh.es.gov.br>, gabinete
<gabinete@seama.es.gov.br>

camila.pacheco@serra.es.gov.br

Sex, 01 de abr de 2022 11:05
@1 anexo

Prezados (as) Senhores (as),
Por meio do Grupo de Revisão do Plano Diretor Municipal Sustentável e do
Plano de Mobilidade Urbana Sustentável, a Prefeitura Municipal da Serra
convida Vossa Senhoria a participar da reunião para Pactuação do Plano
Diretor Municipal Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana
Sustentável com as Entidades Ambientais e Culturais, a ser realizada
na Câmara Municipal da Serra, no dia 05/04/2022, às 14:00h, conforme

" convites anexos.
Contamos com sua participação e divulgação.

Favor acusar recebimento deste e-mail.

Atenciosamente,

Grupo de Revisão do Plano Diretor Municipal Sustentável e do Plano de
Mobilidade Urbana Sustentável

Convite Entidades Ambientais Culturais Abril.jpeg
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01/04/2022 11:07 Zimbra

Zimbra camila.pacheco@serra.es.gov.br

Convite PDMSSerra
~------------

De : Camila Gomes Pacheco
<camila.pacheco@serra.es.gov.br>

Assunto : Convite PDMSSerra
Para: gabinete <gabinete@iema.es.gov.br>

Sex, 01 de abr de 2022 10:52
@l1 anexo

Prezados (as) Senhores (as),
Por meio do Grupo de Revisão do Plano Diretor Municipal Sustentável e do
Plano de Mobilidade Urbana Sustentável, a Prefeitura Municipal da Serra
convida Vossa Senhoria a participar da reunião para Pactuação do Plano

"Diretor Municipal Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana
Sustentável com as Entidades Ambientais e Culturais, a ser realizada
na Câmara Municipal da Serra, no dia 05/04/2022, às 14:00h, conforme
convites anexos.
Contamos com sua participação e divulgação.

Favor acusar recebimento deste e-mail.

Atenciosamente,

Ao Grupo de Revisão do Plano Diretor Municipal Sustentável e do Plano de
• " Mobilidade Urbana Sustentável

'" (.ii"0~,,"
CONVITE ...
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Zimbra camila.pacheco@serra.es.gov.br
.~-- o •• __ • • __ • ._ •• • __ .. _. __ .. ._. ._- - •• _ • .,_._- - - .

ConvitePDMSSerra

De:Camila Gomes Pacheco
<camila.pacheco@serra.es.gov.br>

Assunto :Convite PDMSSerra
Para:marcielcordeiro2016

<marcielcordeiro2016@gmail.com>

Sex, 01 de abr de 2022 10:51
@1 anexo

Prezados (as) Senhores (as),
Por meio do Grupo de Revisão do Plano Diretor Municipal Sustentável e do
Plano de Mobilidade Urbana Sustentável, a Prefeitura Municipal da Serra

" convida Vossa Senhoria a participar da reunião para Pactuação do Plano
Diretor Municipal Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana
Sustentável com as Entidades Ambientais e Culturais, a ser realizada
na Câmara Municipal da Serra, no dia 05/04/2022, às 14:00h, conforme
convites anexos.
Contamos com sua participação e divulgação.

Favor acusar recebimento deste e-mail.

Atenciosamente,

" Grupo de Revisão do Plano Diretor Municipal Sustentável e do Plano de
Mobilidade Urbana Sustentável
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Convite PDMSSerra

De : Camila Gomes Pacheco
<camila.pacheco@serra.es.gov.br>

Assunto : Convite PDMSSerra
Para: aspejpesca <aspejpesca@gmail.com>, aspejpesca

<aspejpesca@yahoo.com.br>

Sex, 01 de abr de 2022 10:50
@1 anexo

Prezados (as) Senhores (as),
Por meio do Grupo de Revisão do Plano Diretor Municipal Sustentável e do
Plano de Mobilidade Urbana Sustentável, a Prefeitura Municipal da Serra
convida Vossa Senhoria a participar da reunião para Pactuação do Plano
Diretor Municipal Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana
Sustentável com as Entidades Ambientais e Culturais, a ser realizada
na Câmara Municipal da Serra, no dia 05/04/2022, às 14:00h, conforme
convites anexos.
Contamos com sua participação e divulgação.

Favor acusar recebimento deste e-mail.

Atenciosamente,

" Grupo de Revisão do Plano Diretor Municipal Sustentável e do Plano de
Mobilidade Urbana Sustentável
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Convite PDMSerra
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De : Camila Gomes Pacheco
<camila.pacheco@serra.es.gov.br>

Assunto : Convite PDMSerra
Para: iportasabertas <iportasabertas@gmail.com>, ibere

<ibere@goiamum.org.br>, iberesassi
<iberesassi@gmail.com>, cida ambientalista
<cida.ambientalista@gmail.com>, recuperlixo
recicla <recuperlixo.recicla@oi.com.br>, amarvila
2016 <amarvila.2016@gmail.com>, acamave
<acamave@hotmail.com>, coloniazllserra
<coloniazllserra@hotmail.com>,
projetomaoestendida pme
<projetomaoestendida.pme@gmail.com>,
associacaoamigosdomestrealvaro
<associacaoamigosdomestrealvaro@gmail.com>,
associacaodosmoradoresdoserramar
<associacaodosmoradoresdoserramar@gmail.com>,
aseesadm <asees_adm@hotmail.com>,
contatoibraff <contatoibraff@hotmail.com>,
ambientalistas serra
<ambientalistas.serra@gmail.com>,
alexcharpinel@hotmail.com, juniornass16
<juniornass16@gmail.com>, yhuri
<yhuri@institutomarcosdaniel,org.br>, barbara
<barbara@institutomarcosdaniel.org.br>, filhoprj
<filhoprj@gmail.com>

Sex, 01 de abr de 2022 10:49
@J1anexo

Prezados (as) Senhores (as),
Por meio do Grupo de Revisão do Plano Diretor Municipal Sustentável e do
Plano de Mobilidade Urbana Sustentável, a Prefeitura Municipal da Serra
convida Vossa Senhoria a participar da reunião para Pactuação do Plano
Diretor Municipal Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana
Sustentável com as Entidades Ambientais e Culturais, a ser realizada
na Câmara Municipal da Serra, no dia 05/04/2022, às 14:00h, conforme
convites anexos.
Contamos com sua participação e divulgação.

Favor acusar recebimento deste e-mail.

Atenciosamente,
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Convite Revisão PDMSerra

De : Camila Gomes Pacheco
<camila.pacheco@serra.es.gov.br>

Assunto: Convite Revisão PDMSerra
Para: associacaoamigosdomestrealvaro

<associacaoamigosdomestrealvaro@gmail.com>
Prezados (as) Senhores (as),
Por meio do Grupo de Revisão do Plano Diretor Municipal Sustentável e do
Plano de Mobilidade Urbana Sustentável, a Prefeitura Municipal da Serra
convida Vossa Senhoria a participar da reunião para Pactuação do Plano
Diretor Municipal Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana Sustentável

~com as Entidades Ambientais e Culturais, a ser realizada na Câmara
r 'Municipal da Serra, no dia 85/84/2822, às 14:88h, conforme convites anexos.

Sex, 01 de abr de 2022 10:38
@1 anexo

Contamos com sua participação e divulgação.

Favor acusar recebimento deste e-mail.

Atenciosamente,

~Grupo de Revisão do Plano Diretor Municipal Sustentável e do Plano de
Mobilidade Urbana Sustentável
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De : Camila Gomes Pacheco
<camila.pacheco@serra.es.gov.br>

Assunto: Convite Revisão PDMSerra
Para: gabinete <gabinete@secult.es.gov.br>

Sex, 01 de abr de 2022 10:36
.,@I1 anexo

Prezados (as) Senhores (as),
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. Por meio do Grupo de Revisão do Plano Diretor Municipal Sustentável e do
Plano de Mobilidade Urbana Sustentável, a Prefeitura Municipal da Serra
convida Vossa Senhoria a participar da reunião para Pactuação do Plano
Diretor Municipal Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana
Sustentável com as Entidades Ambientais e Culturais, a ser realizada
na Câmara Municipal da Serra, no dia 05/04/2022, às 14:00h, conforme
convites anexos.
Contamos com sua participação e divulgação.

Favor acusar recebimento deste e-mail.

Atenciosamente,

Grupo de Revisão do Plano Diretor Municipal Sustentável e do Plano de
Mobilidade Urbana Sustentável

Convite Entidades Ambientais Culturais Abril.jpeg
181 KB

De :Camila Gomes Pacheco
<camila.pacheco@serra.es.gov.br>

Assunto :Convite Revisão PDMSerra
Para: raphael cultura <raphael.cultura@gmail.com>

Sex, 01 de abr de 2022 10:27
~1 anexe

Prezados (as) Senhc)res (as),
Por meio do Grupo de Revisão do Plano Diretor Municipal Sustentável e do
Plano de Mobilidade Urbana Sustentável, a Prefeitura Municipal da Serra
convida Vossa Senhoria a participar da reunião para Pactuação do Plano
Diretor Municipal Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana
Sustentável com as Entidades Ambientais e Culturais, a ser realizada
na Câmara Municipal da Serra, no dia 05/04/2022, às 14:00h, conforme
convites anexos.
Contamos com sua participação e divulgação.

Favor acusar recebimento deste e-mail.
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Atenciosamente,

Grupo de Revisão do Plano Diretor Municipal Sustentável e do Plano de
Mobilidade Urbana Sustentável
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" De : Camila Gomes Pacheco
<camila.pacheco@serra.es.gov.br>

Assunto : Convite Revisão PDMSerra
Para: secretario@seag.es.gov.br

Sex, 01 de abr de 2022 10:26
@l1anexo

Prezados (as) Senhores (as),
Por meio do Grupo de Revisão do Plano Diretor Municipal Sustentável e do
Plano de Mobilidade Urbana Sustentável, a Prefeitura Municipal da Serra
convida Vossa Senhoria a participar da reunião para Pactuação do Plano
Diretor Municipal Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana
Sustentável com as Entidades Ambientais e Culturais, a ser realizada
na Câmara Municipal da Serra, no dia 05/04/2022, às 14:00h, conforme

" convites anexos.
Contamos com sua participação e divulgação.

Favor acusar recebimento deste e-mail.

Atenciosamente,

Grupo de Revisão do Plano Diretor Municipal Sustentável e do Plano de
Mobilidade Urbana Sustentável

-_-_.._._-
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SECRETARIA MUNICIPAL DE
DESENVOLVIMENTO URBANO E MEIO AMBIENTE

Aos 7 dias do mês de abril de 2022, às 14:12 h, reuniram-se, na Câmara Municipal de
Vereadores, em Serra Sede, a equipe da COPLAGE-PDM para realização da reunião
temática de pactuação com os Centros Acadêmicos, em decorrência da revisão do
Plano Diretor Municipal e do Plano Municipal de Mobilidade. Apesar da mobilização feita
pela equipe, não houve presença de participantes dos Centros Acadêmicos. Foram
convidados, via email e telefone, os seguintes centros acadêmicos: Universidade Vila
Velha (Departamento de Arquitetura e Urbanismo, Departamento de Engenharia Civil,
Programa de Pós-Graduação em Arquitetura e Cidade, Programa de Pós-Graduação
em Sociologia Política); Universidade Federal do Espírito Santo (email do Reitor Paulo
Sérgio Vargas, Programa de Pós-Graduação em Arquitetura e Urbanismo,
Departamento de Engenharia Civil); Multivix; IFES; UNESC; FABRA; UCL. Participaram
também da reunião vários representantes da comunidade de Fazenda Jacaré. Iniciando
a reunião, o Arquiteto Jefferson Pimentel apresentou as propostas de revisão do Plano
Diretor Municipal e o cronograma de reuniões e audiências públicas. Franqueando a
palavra aos participantes, a Arquiteta Roberta Narcizo questionou as propostas para
regularização fundiária de escolas. Jefferson Pimentel falou sobre os instrumentos de
regularização fundiária. Roberta perguntou também sobre projetos de regularização
fundiária feita por particulares questionando se será considerado o laudo visual ou o
profissional se responsabilizará pela execução da regularização. Jefferson Pimentel
falou citou o caso da regularização fundiária executada no Município de Vila Velha
conforme legislação federal. Jailton Fraga, do gabinete de Alcimar Loureiro, perguntou
se para o loteamento Parque das Gaivotas, localizado no Bairro Praiamar, e para o
Bairro São João, há projetos de regularização fundiária para essas duas áreas.
Jefferson Pimentel apresentou o que diz o PDM sobre o processo de regularização e os
procedimentos para isso, incluindo o levantamento topográfico da área, assinaturas de
todos os ocupantes e posterior decreto. Dilsa Maria, representando da comunidade
Fazenda Jacaré, perguntou sobre o processo de regularização de um terreno cujos lotes
foram comprados mediante recibo de compra e venda e a situação de moradores que
já residem no local há mais de cinco anos. Jefferson Pimentel explicou os procedimentos
legais de regularização, alertando para os riscos do recibo de compra e venda e a
dificuldade de se rastrear a propriedade do imóvel. Jefferson Pimentel explicou também
os procedimentos para aprovação de projetos de bairros, projetes de loteamentos, para
não se configurarem como loteamentos irregulares e explicou também que a Prefeitura
Municipal não pode intervir em situações de terceiros. Aécio Leite explicou que o caso
específico de Fazenda jacaré se trata de intervenção judicial. Nada mais havendo a ser
discutido, a reunião se encerrou às 15:03h, da qual eu, Anderson Buss Woelffel, lavrei
a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais
integrantes do grupo de revisão do Plano Diretor Municipal.

Assinatura Membro COPLAGE - PDM
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LISTA DE PRESENÇA
Reunião para pactuação do Plano Diretor Municipal Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana Sustentável.

Leitura Técnica: Instituições/Academia
Data: 07/04/2022 - Horário: 14 horas - Local: Câmara Municipal da Serra - Rua Maj. Pissarra, N° 245, Centro - Serra/ES.

NOME REPRESENTAÇÃO BAIRRO CONTATO ASSINATURA
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LISTA DE PRESENÇA
Reunião para pactuação do Plano Diretor Municipal Sustentável e do Plano de Mobilidade Urbana Sustentável.

Leitura Técnica: Instituições/Academia
Data: 07/04/2022 - Horário: 14 horas - Local: Câmara Municipal da Serra - Rua Maj. Pissarra, N° 245, Centro - Serra/ES.

NOME REPRESENTAÇÃO CONTATO ASSINATURA
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SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO
URBANO E MEIO AMBIENTE

ATA DA 3i! REUNIÃO DA COMISSÃO DE PLANEJAMENTO E GESTÃO ESTRATÉGICA -
COPLAGE - GRUPO DE TRABALHO I - PLANO DIRETOR MUNICIPAL E MOBILIDADE
URBANA.

Aos dezessete dias do mês de agosto de 2021, às 14h, na sala de reunião da SEDUR

2 reuniram-se o Secretário de Desenvolvimento Urbano e Meio Ambiente Claudio Denicoli

3 dos~antos o coordenador e os membros que compõem a Comissãode Planejamento e

4 Gestão Estratégica - Coplage conforme decreto 1.496/2021 para tratar das divisões

5 estratégias, metodologia e cronograma dos produtos desse estudo. Estão presentes

6 nesta reunião os seguintes membros: Rafael Guimarães - Mat 30526, Michelly Ramos

7 de Angelo - 79005, Roberta Mendes Leôncio Teodoro - Mat 50301, Valdineia Barbosa

8 Selim - Mat 48152, Anderson BussWoelffel - Mat 42556, Domitilio CalezaniNetto - Mat

9 21489, Naiza Froes Trindade - Mat 77836, Camila Gomes Pacheco - Mat 26075, Kelly

10 Maria Loureiro Godinho - Mat 26325, Mycaelly SantosGonçalvez Miguel - Mat 77820,

11 Marlene Cunha Castelar - Mat 48955, Jamilly Siqueira Nicchio - Mat 38057, Ana Luzia

12 Rocon Luchi Rangel - Mat 49989, Everton PatuzzoSilva - Mat 79123, Danielle Fatima de

13 Aquino - Mat 21833, PauloSergio BorgesBarreto - Mat 21833. O Coordenador Jefferson

14 Miranda Pimentel da' abertura a reunião citando a ordem da reunião, lançando a

15 demanda das divisões dos produtos lançando assim no cronograma. Os primeiros

16 produtos a serem relatados são os Planosde Mobilização e Plano de Comunicação. São

17 denominados linhas de trabalho para formas de divulgação seguindo também o Termo

18 de Referencia do Plano de Mobilidade. O coordenador Indica para o Plano de

19 Mobilização os membros Marlene Cunha,Micaelly Santose Anderson Buss.Parao Plano

20 de Comunicação foram sugeridos os membros Camila Pacheco, Naiza Froes e Jamilly

21 Nicchio e dentro do cronograma a data para apresentação dos planos dia 24 de agosto

22 do presente ano. Para a criação do Webpage do Plano Diretor Municipal, ficou

23 responsável o coordenador Jefferson Pimentel. O Secretário sugere que as reuniões com

24 associações, comunidades seja feitas presencialmente, para melhor aceitação. Ficou

25 definida dia 25 de agosto do presente ano a apresentação do cronograma de atividades

26 junto a Câmara Municipal. As reuniões nas 5 regionais terão inicio no dia 14 de

27 setembro de dois mil e vinte um até a data de 28 de setembro de dois mil e vinte e um,
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ATA DA 3!!REUNIÃO COPLAGE- GRUPO1- PDM EMOBILIZAÇÃO
Serra/ES-17/08/2021

28 sendo denominado as cinco regionais: Carapina, Civit, Jacaraipe, Laranjeiras e Mestre

29 Álvaro. Ficaassim agendada a 1º Audiência Publicada Revisãodo PDM para o dia 4$ ~e

30 Setembro do presente ano, aonde foi sugerido que fosse apresentado o plano de Gestão

31 de Resíduos.Após demais apresentações de todo o cronograma, com o fechamento de

32 todas as datas no mesmo documento o coordenador Jefferson encerra a reunião, ja

33 deixando agendadaa próxima reunião para o dia 24 de Agosto de dois mil e vinte um.

34

35

36 JEFFERSONMIRANDAPIMENTEL

37

38

39

40 MARLENECUNHACASTELAR
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